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I. ИНФОРМАЦИОННОЕ 
СООБщЕНИЕ

17 октября в Подмосковье состоялся IX (октябрь-
ский) совместный пленум Центрального Комитета и 
Центральной контрольно-ревизионной комиссии 
КПРФ. Участие в его работе приняли лидеры Союза 
коммунистических партий — КПСС, актив Ленинско-
го комсомола, Союза советских офицеров, «Всерос-
сийского женского союза — «Надежда России».

Перед началом заседания были проде-
монстрированы видеоматериалы телека-
нала «Красная линия».

Пленум избрал свой президиум в расширен-
ном составе. Вместе с руководителями КПРФ 
в его состав были включены губернаторы Ир-
кутской и Орловской областей С.Г. Левченко и 
В.В. Потомский, первый секретарь ЦК Комму-
нистической партии Белоруссии И.В. Карпен-
ко и первый секретарь ЦК Коммунистической 
партии Украины П.Н. Симоненко.

Продолжая традицию укрепления и обнов-
ления партии, Председатель Центрального 
Комитета КПРФ Г.А. Зюганов вручил партий-
ные билеты молодым коммунистам из города 
Москвы, Московской и Тульской областей. 
Среди вступивших в ряды КПРФ — рабочие и 
инженеры, преподаватели и студенты, работ-
ники транспорта и предприниматели.

С докладом «О задачах партии по проведе-
нию избирательной кампании в 2016 году» 
выступил первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ И.И. Мельников. В прениях по 
докладу приняли участие: С.Г. Левченко 
(Иркутская область), И.В. Карпенко (Комму-
нистическая партия Белоруссии), П.Н. Симо-
ненко (Коммунистическая партия Украины), 
К.Г. Ашифин (Воронежская область), С.П. 
Обухов (г. Москва), Р.И. Сулейманов (Ново-
сибирская область), Н.Н. Иванов (Курская 
область), А.А. Наумов (Московская область), 
П.П. Медведев (Красноярский край), А.А. 
Иванов (Оренбургская область), В.И. Егоров 
(Нижегородская область), О.В. Балаганский 
(Омская область), В.В. Кузнецов (Смоленская 
область), К.А. Лазарев (Хабаровский край).

С заключительным словом выступил Предсе-
датель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. Он дал подробную 
характеристику ситуации в стране и мире, оценив 
её как крайне тревожную и взрывоопасную, внёс 
конкретные предложения по программе вывода 
страны из тяжёлого системного кризиса, призвал 
членов партии, её сторонников и союзников реши-
тельно подняться на борьбу за смену социально-
экономического курса, за формирование прави-
тельства национальных интересов — правитель-
ства народного доверия. Историческим выбором 
России должен стать обновлённый социализм.

От имени редакционной комиссии вы-
ступил заместитель Председателя ЦК КПРФ 
Д.Г. Новиков. Заслушав его, пленум принял 
постановление по обсуждаемому вопросу.

ИНФОРМАЦИОННОЕ 

СООБщЕНИЕ
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II. ДОКЛАД 
ПЕРВОГО 
ЗАМЕСТИТЕЛя 
ПРЕДСЕДАТЕЛя 
ЦК КПРФ НА 
IX (ОКТяБРЬСКОМ) 
СОВМЕСТНОМ 
ПЛЕНуМЕ 
ЦК И ЦКРК КПРФ

И.И. МЕЛьНИКОВ: 
«О задачах партии по 

проведению избирательной 
кампании в 2016 году»

Уважаемые товарищи!
Сегодняшний пленум чрезвычайно от-

ветственный. Он требует от нас чёткой 
характеристики положения дел, постановки 
конкретных задач, продуманных подходов 
к их решению, абсолютной мобилизации 
каждого из нас, каждого коммуниста и 
сторонника, каждой организации.

Именно с этой целью мы обсуждаем вопрос о 
предстоящих федеральных выборах не в январе 
и не в марте следующего года, а уже сегодня.

Со времени предыдущей федеральной 
кампании прошло всего четыре года, а 
перед нами совершенно другая междуна-
родная обстановка, совсем иное состояние 
капиталистической России, новые условия 
на поле партийно-политической борьбы. 
События потоками бегут с новостных лент, 
влияют друг на друга, создают магнитное 
поле для огромного числа трактовок и 
интерпретаций, попадают в каждый дом, 
компьютер, телефон.

Во время шторма иные правила борьбы, 
чем во время штиля. Нынешний водоворот 
несёт для нас и тревоги, и перспективы. 
Однако есть важный и крупный вывод, кото-
рый мы можем сделать сразу. В концентри-
рованном виде сбываются все долгосроч-
ные прогнозы и предсказания, звучавшие 
с наших трибун с момента воссоздания 
КПРФ. Все они основывались на классовом 
анализе. Именно классовая сущность 
глобальных и внутренних процессов на-
чинает всё сильнее, всё заметнее, всё 
динамичнее проявляться.

Мы с самого начала предупреждали о 
центральной угрозе для всего мира: пла-
нетарные аппетиты «золотого миллиарда» 
будут всё больше. На этапе мирного разви-
тия капитализма они измерялись цифрами. 
А дальше — кровью. Империализм, высшая 
стадия капитализма, спровоцировал в раз-
ных точках мира внутренние конфликты с 
использованием вооружённых сил, техно-
логий «цветных революций», вскормленных 
террористов и неофашистов. Тенденция 
набирала обороты куда быстрее, чем могло 
представляться. Сегодня мы уже являем-
ся свидетелями и современниками гео-
политических катастроф исторического 
масштаба.

Соединёнными Штатами и их союзниками 
в Европе практически уничтожен ближне-
восточный регион в его прежнем виде. Под 
откос пущены целые государства и народы. 
Террористическая армия «Исламского госу-
дарства», не имеющего ни границ, ни пра-
вительства, заполняет собой всё свободное 
пространство, вышла из-под контроля своих 
заокеанских хозяев и бросает кровавый 
вызов всему человечеству.

Сотни тысяч мигрантов из Северной Афри-
ки и Ближнего Востока штурмуют границы 
европейских государств. Лидеры Евросою-
за, на шее которых висит груз серьёзных 
экономических проблем, разорённая ими 
Греция, играют в показной буржуазный 
гуманизм, распахивают двери. Боятся 
признать, что в центр Европы, помимо 
обездоленных людей, рвётся молодой, 
социально активный «миграционный 
Майдан», который окончательно подорвёт 
не только традиционный уклад жизни, но и 
экономику Евросоюза, ударит по интересам 
трудящихся этих стран. Проблемы бедности 
и неравенства не решатся, а умножатся.

Продолжая и дальше рассчитывать на 
провалившийся опыт «мультикультурализ-
ма», либеральные элиты Европы предают 
будущее своих народов. Без интернацио-
нального единства в классовой борьбе 
продолжительное сосуществование разных 
этнических общностей будет выливаться в 
межэтнические столкновения, приведёт к 
резкому укреплению позиций радикальных 
европейских националистов.

Пока же под натиском созданных амери-
канским империализмом проблем проект 
коллективной Европы разваливается. Кон-
фликтный потенциал нарастает. Грозится 
выйти из Евросоюза Великобритания. 
Накалились взрывоопасные отношения 
между Сербией и Хорватией, снова могут 
вспыхнуть Балканы. Против плана ЕС по 
квотам на мигрантов выступила Восточ-

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 

СОВМЕСТНЫЙ 

ПЛЕНУМ 

ЦК И ЦКРК КПРФ
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ная Европа. Венгерский премьер-министр 
Виктор Орбан и вовсе пошёл на прямой 
конфликт с лидерами ЕС.

Двойной удар по своим европейским 
союзникам нанесли США: заставили мак-
симально снизить торгово-экономическое 
сотрудничество с Россией и выпустили из 
бутылки джинна радикального ислама. А 
теперь ещё создают особый экономический 
пояс, публично, цинично и нагло объявляя 
свою цель: они не позволят писать правила 
глобальной экономики и торговли никому, 
кроме себя самих.

Все эти процессы завариваются и кипят 
на фоне непрекращающегося неонацист-
ского шабаша на Украине, планов США по 
размещению ядерного оружия в Германии, 
активной подготовки новых «цветных 
кризисов» в Армении и в Азербайджане. 
Впервые с окончания Второй мировой 
войны японские военнослужащие получили 
от парламента право участвовать в боевых 
действиях для защиты «дружественных 
стран», даже если сама Япония нападению 
не подвергается. Впервые открыто, остро, 
на высоком уровне ставится вопрос о лише-
нии России права вето в Совете Безопас-
ности ООН или отказе от этого уникального 
механизма как такового.

Кажется, что всё это просто немыслимо. 
Это немыслимо для внеклассового анализа, 
где можно рассуждать про «закат Европы», 
про «амбиции» США, про религиозных фана-
тиков, про проблемы терроризма в XXI веке. 
А с классовой точки зрения — это закат 
капитализма с кровавым заревом новых 
угроз, нацеленных на то, чтобы нанести 
удары по всем активно развивающим-

ся странам, по всем альтернативным 
центрам силы, по всем иным моделям 
развития, которые конкурируют с «золо-
тым миллиардом» за достойное качество 
жизни.

Наша страна является не только направ-
лением удара, но и заложником трансна-
циональной капиталистической системы. 
Конечно, КПРФ твёрдо поддерживает 
усилия по укреплению внешнеполити-
ческого курса России, патриотического 
духа. Партия организовала целую се-
рию мощных мероприятий, посвящённых 

70-летию Великой Победы, недавно про-
вели в Хабаровске крупную конференцию 
с товарищами из компартии Китая. Мы 
выступаем за консолидацию на этом 
направлении. Поддерживаем и последние 
шаги: успешные удары России по исламским 
террористам с воздуха и в целом позицию 
по Сирии. Везде, где можем, на всех между-
народных площадках, сами вносим вклад в 
борьбу за многополярность мира, за сохра-
нение статуса ООН, за укрепление нашего 
суверенитета. В эпоху ядерного оружия 
никакой иной тактики тут просто не дано, 
это нужно хорошо понимать.

Но ещё лучше мы понимаем и другое. В от-
личие от США, подающих в красивой обёрт-
ке свой образ жизни, от Германии, куда 
мечтают попасть миллионы беженцев, в 
отличие от мощнейшего Китая, российские 
власти не предлагают альтернативной 
внутренней модели развития, которая 
была бы притягательным примером. Нет 
ничего подобного той уникальной модели 
заботы о человеке труда, воспитания лич-
ности, искренней дружбы народов, которую 

ДОКЛАД 

И.И. МЕЛьНИКОВА
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показывал Советский Союз. С какими-то 
изъянами, ошибками, но именно пример 
той модели вынуждал западный капитализм 
идти на уступки трудящимся, был ориенти-
ром для национально-освободительных 
движений.

Сейчас, когда Россия испытывает давле-
ние извне, окружена опасными «горячими 
точками» и повязана западными санкция-
ми, троянский конь «золотого миллиар-
да» сидит не в каком-то движении или 
СМИ, а прежде всего в олигархическом, 
компрадорском, завязанном на внеш-
нюю конъюнктуру курсе.

В этом ключевая причина, почему ни в 
богатые сырьевые годы, ни после финан-
сового кризиса 2009 года, ни сразу после 
введения санкций 2014 года, ни теперь 
никакой реальной модернизации не начи-
налось, никакого ухода от сырьевой зави-
симости нет. Мы должны открыто говорить, 
что и не будет, требовать это от власти 
бессмысленно. Нынешняя система в ней 
классово не заинтересована. Узенькая про-
слойка крупного паразитирующего бизнеса 
зарабатывает на проблемах, а издержки 
компенсирует за счёт народа.

Пока министр экономического развития 
господин Улюкаев прячется за словом 
«волатильность», а Центральный банк 
философствует о пользе «плавающего 
курса», экономика охвачена пожаром. На-
циональная валюта обесценилась почти в 
2 раза! Граждан, денежные доходы которых 
ниже прожиточного минимума, за первые 
полгода стало больше на 15%! Их общая 
численность достигла почти 22 миллионов 
человек. Подчеркну: это только официаль-

но. И если кому-то из капиталистов кажется, 
что это не так уж много, то заметим: это 
сопоставимо с населением нескольких 
европейских стран вместе взятых!

А вот число крупных капиталистов в Рос-
сии как раз растёт. По июльским данным 
Федеральной налоговой службы, лиц, за-
декларировавших доход свыше миллиарда 
рублей (!), стало на 6% больше, а наши дол-
ларовые миллиардеры во всех рейтингах, 
как всегда, впереди планеты всей.

Годовая инфляция, которую нам офи-
циально и «усреднённо» обозначают на 
уровне 12—13%, является лицемерным 

мифом. Реальная потребительская корзина 
и подсчёты Росстата имеют между собой 
мало общего. При низких зарплатах и 
значительном росте цен на продукты 
доля расходов на еду и ЖКХ составляет 
в семейных бюджетах от 70 до 100%!

Здесь нужно говорить не об инфляции, а 
об обнищании. При этом оборот розничной 
торговли, по данным Росстата, показал 
самое большое падение за двадцать лет: 
более чем на 8% за первое полугодие, тогда 
как прошлый рекорд был в далёком 1995 
году — минус 6% по итогам всего года.

С введением налога на недвижимость 
с кадастровой стоимости арендная плата 
за помещения возросла в два раза, сотни 
тысяч малых предприятий разорились. В 
первом полугодии промышленность дала 
снижение объёмов производства на 2,7% 
к уровню прошлого года, и падение мы ви-
дим во всех отраслях. По данным Счётной 
палаты, ВВП России за январь—июнь со-
ставил 47% от прогнозируемого объёма. 
В текущем году будет выброшено на улицу 
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более миллиона рабочих и служащих, в том 
числе из правоохранительных органов. 
Более чем у половины регионов госдолг 
превышает 50% от их доходов, а у девяти 
достигает 100%. Реальностью становится 
угроза региональных дефолтов. Кризисная 
во всех отношениях картина.

В это же самое время нефтегазовые до-
ходы вывозят за границу в обмен на ценные 
бумаги со средней доходностью в 0,37% 
годовых. Не прекращается вывоз капитала 
банками и корпорациями. По оценке Цен-
трального банка, в первом полугодии он со-
ставил 52,5 млрд. долларов. Эксперты про-
гнозируют, что к концу года из России уйдёт 
110—120 млрд. долларов. Почти столько 
же российских средств вложено в ценные 
бумаги США. В сумме это почти ещё один 
годовой федеральный бюджет!

Однако денег на то, чтобы инвестировать 
в страну, поддержать людей, повышать 
платёжеспобность, — реанимировать тем 
самым экономику, — у правительства 
снова нет. Впопыхах готовится однолетний 
антиэкономический федеральный бюджет, 
расходная часть которого неоправданно 
урезается, хотя доходы федерального бюд-
жета в 2015 году могут превысить прогноз 
минфина на 128 млрд. рублей.

Уважаемые товарищи!
В таких новых условиях мы вели по-

следнюю перед федеральными выборами 
региональную кампанию.

Центральным Комитетом и Штабом по 
выборам была проведена большая рабо-
та. За год до выборов мы приняли специ-
альное постановление. Работали по плану, 
согласованно и в постоянном контакте с 
регионами.

Начать оценку результатов нужно с самых 
тёплых поздравлений нашему товарищу, 
члену Президиума ЦК КПРФ Сергею Георги-
евичу Левченко. В тяжёлых условиях, в два 
тура, набрав 56,4%, оторвавшись от «едино-
росса» на 15%, он одержал долгожданную 
победу на выборах губернатора Иркутской 
области. При этом в городе Иркутске его 
поддержали более 70% избирателей!

Давайте поприветствуем его! Это был во-
обще первый за десять лет «второй тур». Это 
наша партия и кандидат смогли положить 
конец безысходности борьбы с армией 
«исполняющих обязанности». Это победа 
в очень важном регионе, который входит 
в первую треть субъектов России и по на-
селению, и по валовому региональному 
продукту. Там находится стратегический 
ресурс и символ страны — великое озеро 
Байкал.

От работы команды Левченко по ре-
шению множества областных проблем 
будет зависеть и репутация коммунистов 
не только в региональном, но и феде-
ральном масштабе. И партия будет помо-
гать столь же активно, как бился за победу 
и боролся с произволом во время поездки 
в Иркутск наш лидер Геннадий Зюганов, как 
сражался десант из 23 депутатов Госдумы в 
день голосования. Как известно, Комиссия 
при ЦК КПРФ по социально-экономическим 
вопросам уже занимается подготовкой 
предложений в программу действий на пять 
лет. И весь наш депутатский корпус должен 
безотказно содействовать Сергею Георгие-
вичу. Мы знаем, как помог в иркутской кам-
пании пример Новосибирска, где успешно 
работает красный мэр Анатолий Евгеньевич 
Локоть. Общепартийная задача: сделать 
так, чтобы в следующем году все успехи 
работы в исполнительной власти помо-
гали партии, были важным аргументом 
в пользу КПРФ.

В целом наша успешная конкуренция с 
«единороссами» на губернаторских выборах 
стала одной из интересных, позитивных тен-
денций. Ещё 14 наших кандидатов заняли 
вторые места и 5 — третьи. Сергей Мамаев 
в Республике Марий Эл показал результат 
в 32,3%, Олег Денисенко в Омской области 
— 28,2%, Валерий Ижицкий в Костромской 
области и Светлана Иванова в Сахалинской 
области — более 20%. Неплохо для дебюта, 
на уровне 15%, выступили наши молодые 
кандидаты: первый секретарь Амурского 
обкома Роман Кобызов и депутат Государ-
ственной думы Константин Лазарев.

До сих пор не утихают страсти в Республике 
Марий Эл: люди выходят на улицы, чтобы 
поддержать нашего товарища. И они, и мы 
убеждены: должен был состояться второй тур. 
Оппонента еле-еле вытянули за заветные 50%. 
Там был самый большой среди губернаторских 
кампаний процент голосовавших на дому и 
вне участков: 21% от принявших участие. А 
срез настроений людей был очевиден: на-
пример, в городе Волжске из 30 участковых 
комиссий Сергей Мамаев победил на 27!

К сожалению, юридических фактов и 
численности протестующих пока не хватило 
для того, чтобы заставить власть пойти на 
пересчёт голосов. Думское большинство от-
клонило и наше требование провести пар-
ламентское расследование. Но мы должны 
отдать должное Сергею Павлиновичу и ещё 
раз заявить: эту борьбу нам вместе необ-
ходимо продолжать. Ни в Марий Эл, ни в 
Амурской области, где во второй тур не 
пустили кандидата от ЛДПР, официаль-
ным результатам мы не доверяем.

ДОКЛАД 

И.И. МЕЛьНИКОВА
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Целесообразно вспомнить, что после воз-
обновления выборов глав регионов наши 
кандидаты вообще редко набирали более 
20% и тем более 30% голосов. Это было 
лишь в Брянской и Рязанской областях в 
2012 году. После долгих лет беспросветной 
монополии назначенцев, на фоне плохой 
экономической ситуации избиратель 
снова стал проявлять интерес к поиску 
управленческой альтернативы.

В то же время в 7 регионах кандидаты 
КПРФ не преодолели планку в 10%. Предпо-
лагать, что успехи сразу же придут ко всем, 
кто пойдёт бороться, — рано. Там, где губер-

натор держит в кулаке все административ-
ные нити или нет чётко выстроенной соб-
ственной кампании, там не будет прорыва. 
И если Татарстан или Кемеровская область 
имеют понятную специфику, то было немало 
и таких регионов, где протестное поле шире, 
а губернаторы не особенно популярные. То 
есть вопрос не всегда в набранном про-
центе, он в умении максимально раскрыть 
потенциал в конкретных условиях.

Опыт хороших результатов — это опыт 
очень продуманной, хорошо подготов-
ленной борьбы. Некоторые «эксперты» 
говорят: Левченко победил, потому что 
его поддержала контрэлита региона, недо-
вольная губернатором Ерощенко. А откуда 
взялась эта «контрэлита»? Это люди, с кото-
рыми Сергей Георгиевич много лет общал-
ся, работал, заслужил авторитет, сплотил 
вокруг себя. Он во многом создатель этой 
протестной элиты.

Почти за год (!) до первого тура в Цен-
тральном штабе по выборам появился 
тридцатистраничный аналитический до-
кумент от Иркутского отделения, где все 
проблемы области, все нюансы, все задачи, 
все ответственные и сроки были расписаны 

до мелочей. Вот тут нужно искать секрет 
успеха, и в персональных кампаниях, и там, 
где партсписки. Тем более что на выборах в 
региональные законодательные собрания 
мы получили результаты, которые можно 
назвать неоднозначными.

С одной стороны, наша партия в целом 
сохранила, а значит, и укрепила свой ста-
тус второй силы, основного оппонента 
«партии власти».

В пяти регионах наши списки заняли вто-
рое место. Лучший результат на выборах в 
Законодательное собрание Новосибирской 
области — 24,5%. Вторые места также в 

Костромской, 
Белгородской, 
Рязанской, Во-
ронежской об-
ластях. В пяти 
регионах наши 
отделения за-
няли третьи 
места, это Ка-
лужская, Кур-
ганская, Челя-
бинская, Ма-
гаданская об-
ласти и Ямало-
Н е н е ц к и й 
автономный 
округ, а в Ре-
спублике Коми 
— четвёртое.

С другой стороны, во всех 11 регио-
нах КПРФ получила меньший процент 
голосов в сравнении с выборами и в 
Государственную думу, и в те же зако-
нодательные собрания предыдущего 
созыва.

Когда в Белгородской и Рязанской об-
ластях набрали около 13%, а в Воронеж-
ской — около 11%, это откровенно слабые 
результаты, которые и второе место не 
скрасит. В нескольких регионах потери со-
ставляют больше десяти пунктов.

Нам не нужно посыпать голову пеплом, но 
нельзя и прятаться от этой проблемы. Необ-
ходимо со спокойствием врача вскрывать 
причины и искать лекарства. А эти причины 
как объективные, так и субъективные.

Если говорить об объективных причинах, 
то серьёзной проблемой остаётся прове-
дение дня голосования в сентябре. Вместо 
того чтобы основной упор делать на рас-
ширение своей электоральной базы, нам 
приходится концентрироваться на мобили-
зации постоянных, преданных нам избира-
телей. А эффективное решение этой задачи 
в летний период остаётся непростым.

Не имеет под собой оснований и бес-
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конечное навязывание тезиса о том, что 
выборы были чистые и честные. Процент 
голосовавших на дому и вне участков на вы-
борах депутатов законодательных собраний 
варьируется от 10% до 30%. Самыми «чёр-
ными» регионами в этом плане являются 
Магаданская область — 29%, Республика 
Коми — 23%, Воронежская и Рязанская 
области — около 20%.

Вопреки даже окрикам из федерального 
центра повсеместно продолжал бесчин-
ствовать региональный административный 
ресурс. Кандидатов-коммунистов снимали 
с выборов, оказывали и моральное, и фи-
зическое давление на наблюдателей и сто-
ронников партии. Клевета, вбросы, «кару-
сели», зависание системы ГАС «Выборы» 
после полуночи — всё это никуда не де-
лось. Не говоря уж о том, что снова не было 
содержатель-
ной дискус-
сии с «Единой 
Россией»: ни 
очной, ни за-
очной. А ведь в 
этом соль вы-
боров!

Ещё одной 
характерной 
чертой являет-
ся содействие 
власти тем на-
шим оппонен-
там, которые 
раньше зани-
мали ограни-
ченные ниши. 
Так, явной тен-
денцией стало искусственное «надувание» 
«Справедливой России», которая показала 
противоестественные цифры. Средний по-
казатель «Справедливой России» по всем 
регионам составляет почти 10%, хотя в 
прошлые годы их результаты колебались 
на уровне 5—6%. Улучшила свои позиции 
и ЛДПР. Такие организации, как «Патрио-
ты России» и «Родина», сотрудничающие с 
президентским ОНФ, а также «Коммунисты 
России», стали отщипывать уже не 1—2, а 
3—4 процента.

Это большая проблема, так как она нахо-
дится не в области честной партийной кон-
куренции, а в области администрирования. 
Таким образом, нас словно хотят взять «в 
коробочку»: власть сдерживает рост под-
держки КПРФ теперь не только «сверху», 
вытаскивая «Единую Россию» на ложные 
цифры за счёт известных технологий, но 
и поджимает «снизу», обеспечивая ресур-
сами остальных участников выборов.

Теперь о субъективных причинах. Назо-
вём некоторые из них для того, чтобы учиты-
вать в дальнейшем и на всех региональных 
выборах, и на предстоящих федеральных.

Первая причина: вялость при продвиже-
нии партийного образа. Скажем прямо, 
в некоторых организациях на фоне меж-
партийной солидарности по внешнеполи-
тической повестке, общей борьбы против 
проамериканской оппозиции, возникает 
чрезмерное взаимопонимание с регио-
нальной властью. Надеются, что достаточно 
поставить список рядом с логотипом КПРФ, 
ни с кем не ссориться и хороший результат 
придёт автоматически.

Ошибочно полагать, что какой-либо 
губернатор оценит политическую ответ-
ственность КПРФ в сложный момент. Мы 
же видим: не оценивают. И подобные 

иллюзии со стороны тех, кто занимается 
штабной работой, нередко расхолаживают, 
лишают мотивации партийный актив. На-
против, анализируя успешные результаты, 
мы можем сделать вывод: там, где наши 
товарищи подают себя, свою команду, 
программу так грамотно и ярко, что вы-
глядят отчётливой альтернативой «Еди-
ной России» и её представителям, — там 
сегодня есть результат.

Вторая причина: недостаток конкретики 
в агитработе. В Центральный штаб по вы-
борам из регионов приходит немало писем 
от избирателей, переживающих за КПРФ. 
Процитирую одно из них: «В интервью, га-
зетах и листовках были бесконечные упо-
минания о Китае, Украине, социализме и ни 
одного — о местной проблематике, о том, 
что волнует районы. Виновные в проблемах 
не назывались. Ссылки на Антикризисную 
программу КПРФ были, но содержание не 
раскрывалось».

ДОКЛАД 

И.И. МЕЛьНИКОВА
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Товарищи, мы часто говорим о том, как 
нужно работать. Так вот это о том, как рабо-
тать не нужно, особенно на региональном 
и местном уровнях. А выборы в Государ-
ственную думу хоть и федеральные, но за-
тронут все субъекты и избирателей каждого 
района страны.

Третья причина: недостаточное внима-
ние к подбору кадров, что сказалось на 
симпатиях избирателей и к спискам, и к 
кандидатам в округах. Если брать одноман-
датные округа на выборах в заксобрания 
субъектов, то «Единая Россия» взяла 213 
из 230 округов по всем регионам, это 93% 
одномандатных округов. У нас 8 мандатов, 
из которых 5 завоёвано в одной области — 
Новосибирской.

Нам нужно отказываться от шаблонного 
подхода к выдвижению кандидатов. Мы об-
ладаем проверенными внутрипартийными 
фильтрами, которые поднимают вверх по 
партийной лестнице. Но опыт показывает, 
что только внутрипартийного доверия 
иногда мало. Необходимо серьёзнее 
брать во внимание восприятие человека 
широким кругом граждан: насколько его 
возраст, внешность, профессия, умение 
выступать симпатичны людям. Тут нужен 
тонкий, чуткий, внимательный подход, 
возможно, с какими-то формами пред-
варительных опросов. Требуются поиск и 
активное привлечение потенциально по-
пулярных людей близких взглядов, готовых 
к командной, коллективной работе.

Обратная грань проблемы: нельзя допу-
скать беспринципности в кадровой работе. В 
Калужской области среди кандидатов КПРФ 
оказались люди, взгляды которых идейно да-
леки от нас. Организация взяла это решение 
на себя, не советовалась, и каков результат? 
В 2010 году мы на аналогичных выборах там 
набирали 21%, на думских — почти 22%, сей-
час — меньше 10%. На нас в Костромской об-

ласти искусственно пытались повесить «союз» 
с партией «Парнас», хотя те по своей воле 
поддержали нашего кандидата в губернаторы. 
А калужане сами полезли в петлю, да ещё и 
передали варягам важные партфункции.

Нужно разбираться и с фактами само-
стоятельных отказов наших кандидатов от 

участия в выборах 
в тот момент, когда 
уже было поздно 
их заменить. Такое 
встречалось, и пусть 
это было на уровне 
местных органов вла-
сти, резонанс от таких 
поступков наносит 
партии ущерб.

Несколько слов о 
выборах в столицах, 
муниципальных вы-
борах в целом. Мы 
вновь подтвердили 
свою силу в городах, 
на выборах столич-

ных собраний и дум, где манипулировать 
людьми сложнее. В Новосибирске у КПРФ 
— 34% и больше всего избранных одноман-
датников: 8. В Орле — 27%, в Воронеже — 
23%, в Тамбове — 22%, в Смоленске, Крас-
нодаре и Нижнем Новгороде — около 20%. 
Немало результатов находится в диапазоне 
от 15 до 20%. На этом уровне цифры, к сожа-
лению, ниже тех, которые мы имели в 2011 
году. Но как стартовая база для федеральных 
выборов они выглядят перспективно, тем 
более что средний процент партии лучше, 
чем в Единый день голосования 2014 и 2013 
годов, он составляет 17%.

Есть целая серия по-настоящему ярких 
успехов. Приведу только несколько приме-
ров. В Республике Татарстан, несмотря на 
все известные особенности и сложности, 
КПРФ в два раза увеличила число своих 
муниципальных депутатов: со 146 до 300! 
В Омской области укрепили позиции с 222 
до 420 мандатов. Власть меньше внимания 
уделяет этому уровню, а для нас это глав-
ный ресурс работы «на земле» и подспо-
рье на любых выборах: в регионах, осо-
бенно крупных, муниципальный депутат по 
существу становится парторганизатором.

На выборах депутатов Нижегородской 
городской думы у КПРФ 6 мандатов, а было 
3. При этом средний возраст фракции — 45 
лет. В городской Совет символа авиации 
страны — города Монино Московской об-
ласти — прошли 6 наших представителей, 
а всего избиралось 15 депутатов. В городе 
Дмитрове за список КПРФ отдали голоса 
почти 21%, столько же в Электростали, а в 
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Шатуре — 26%! В Дзержинской городской 
думе у нас было 5 депутатов, а теперь 7. 
И все избраны по новой, исключительно 
мажоритарной системе! Вряд ли такой 
результат возможен без авторитета, за-
воёванного в прошлом созыве.

В Любытинском районе Новгородской 
области с результатом более 80% (!) избран 

повторно на должность главы Неболчского 
сельского поселения член обкома КПРФ 
Павел Сергеевич Ермилов. Секретарь пер-
вички Виктор Алексеевич Кондратьев избран 
на должность главы Залучского сельского 
поселения Старорусского района области. 
Коммунист Лариса Геннадьевна Куликова на 
выборах депутатов городской Думы победила 
главу администрации Володарского района 
Нижегородской области. Первый секретарь 
Новочеркасского горкома КПРФ Владислав 
Александрович Журавлёв, отец семи детей, в 
одномандатном округе победил действующе-
го главу города. В Тобольскую городскую думу 
Тюменской области с результатом более 53% 
по одномандатному округу избран первый 
секретарь обкома ЛКСМ Юрий Юхневич.

Депутатами Совета Зырянского района 
Томской области стали 12 членов КПРФ, 
половина депутатского корпуса, хотя рань-
ше наших депутатов там не было вообще. 
Впервые за 16 лет более 15% партия по-
лучила на выборах Астраханской городской 
думы, там будет наша фракция из 3 человек. 
Один из них — молодой секретарь обкома 
и выпускник нашего Центра политической 
учёбы Халит Аитов. В Думе Анученского 
муниципального района Приморского края 
КПРФ завоевала 9 мандатов из 15.

Члены КПРФ избраны главами сельских 
поселений в двух районах Республики 

Хакасия. На выборах депутатов города 
Бугуруслан Оренбургской области по одно-
мандатному округу с результатом 60% из-
бран 40-летний секретарь горкома КПРФ 
Дмитрий Анатольевич Шантелев. Ранее в 
совете наших представителей не было.

Давайте поздравим наших товарищей и 
попросим каждого из них подготовить ма-

териал о своём опыте. Будет полезно, если 
наши партийные СМИ откроют рубрику, по-
свящённую личному опыту подобных побед, 
тем более что эти успехи пока являются не 
частыми. В целом на муниципальном уровне 
мы обязаны работать лучше и активнее.

Уважаемые товарищи!
Многие сейчас задаются вопросом: как 

же так, экономика не работает, благосо-
стояние населения падает, а результаты не 
взмыли вверх?

Мы с вами должны понимать: тяжёлый 
чувствительный кризис вызывает не 
только протестные настроения, но и шок, 
испуг, страх потерять всё. Наши гражда-
не это уже проходили. Поэтому на данном 
этапе большая часть населения сохраняет 
лояльность власти в надежде, что ситуацию 
«поправят». Это не поддержка, это преиму-
щественно — молчаливо затаившаяся ло-
яльность. Но наступит вторая стадия, когда 
рушиться будут не только рубль и образ жиз-
ни, но и представление о завтрашнем дне. 
При сохранении нынешнего финансово-
экономического курса общество может 
серьёзно приблизиться к этой черте уже к 
федеральным выборам.

Отлично это понимая, власть плавно и 
постепенно смешивает карты на партийно-
политическом поле. На сегодняшний день 
положение дел представляется таким обра-

ДОКЛАД 

И.И. МЕЛьНИКОВА
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зом, что в Государственную думу пойдёт 
не только «Единая Россия», но и так на-
зываемый Общероссийский народный 
фронт. Он будет подавать себя в разных 
обёртках. Среди них как минимум — три: 
«Справедливая Россия», «Патриоты Рос-
сии» и партия «Родина». При организации 
контрпропаганды мы должны быть готовы, 
что административный, информационный 
и финансовый ресурсы будут обслуживать 
все эти политические бренды в той же мере, 
как и «Единую Россию», если не больше. 
С помощью нескольких колонн они в этот 

раз будут решать задачу возвращения себе 
конституционного большинства.

Кроме того, остаётся и угроза активного 
продвижения пустышек вроде «Коммуни-
стов России» и «КПСС». На региональных 
выборах они стали указывать наимено-
вания в полной расшифровке с первыми 
словами «Коммунистическая партия». Не 
то что избиратели, но даже опытные люди 
не сразу могут выхватить глазом КПРФ в 
таком бюллетене: внимание сбивается. Не 
случаен взлёт их результатов там, где они 
получали более высокий номер в резуль-
тате жеребьёвки. Вместе с тем к проблеме 
возвращения одномандатных округов доба-
вится и принятая недавно так называемая 
лепестковая нарезка, где городская часть 
территории будет соединяться с сельской.

Всё выстроено властью так, чтобы, с 
одной стороны, вернуть себе тотальное 
и безальтернативное доминирование в 
парламенте, а с другой — раскрыть тему 
конкуренции партий в основном за счёт 
растаскивания нынешних и потенциальных 
избирателей КПРФ.

Мы должны отчётливо видеть их план 
и оказывать сопротивление этой тен-
денции. Тем более что у «партии власти» 

масса проблем: они растеряны утратой 
своей повестки дня. Тема стабильности 
ушла полностью. Тема противопоставления 
«лихим 90-м» не актуальна. Пресловутые 
«реальные дела» остаются без финансиро-
вания. У них будет и куда меньше возмож-
ностей для подкармливания тех социальных 
групп, кто особенно активно обеспечивает 
им результат: бюджетников. В современной 
России никогда не было достойной социаль-
ной политики. Но и на то, что мы называем 
«социальными подачками», средств у власти 
будет мало.

Конечно, мы 
с вами все уме-
ем считать. По-
нимаем, что по 
новой системе 
наши 92 ман-
дата при сохра-
нении прошло-
го результата 
делятся на 2 
п л ю с  о д н о -
мандатники. 
Но нам нельзя 
оглядываться 
на эту буржуаз-
ную логику, мы 
обязаны и по 
содержанию, 
и по форме бо-

роться за победу по всей стране и в каждом 
округе. Только тогда будет хороший результат! 
Для этого нужно решать следующие задачи.

Задача первая: совершенствовать со-
держательную готовность. Требуется гра-
мотное превращение всего нашего богатого 
программного багажа, Антикризисной про-
граммы в «Предвыборную платформу». Это 
очень важная и ответственная работа. Анти-
кризисная программа отлично зарекомен-
довала себя, но теперь на её базе нужен до-
кумент с актуализированной аргументацией, 
в каждой строчке которой можно будет найти 
ответ: почему нужно поддержать КПРФ. Этот 
ответ нужно адресовать и протестному 
полю, и сомневающимся, и даже тем, кто 
всё ещё поддерживает «партию власти».

Естественно, обязательной частью этой 
программы должен стать отчёт фракции о 
работе в уходящем созыве. Крайне важна 
и форма подачи. Ритм жизни таков, что 
редкий человек будет читать тяжеловесные 
документы. Нужно отобрать самое важное, 
самое принципиальное, убедительно пока-
зать, что удалось, а что нам не дали сделать. 
Показать это современно: с использовани-
ем инфографики, цитатами из выступлений, 
результатами голосований. Умение при-
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влечь и сфокусировать внимание человека 
в океане информации определяет многое.

В этом же ключе нам нужно привести 
в соответствие с реалиями 2015/2016 
годов все наши отраслевые програм-
мы. К примеру, уже в январе — феврале 
пройдёт презентация новой редакции про-
граммы «Образование — для всех». Есть 
смысл модернизировать такие программы 
не узким редакторским коллективом, а с 
привлечением профессионального сообще-
ства и простых граждан, подключать СМИ. 
Делать из этой работы целые мероприятия, 
своего рода «народные обсуждения». Тогда 
не только результат, но и процесс даст про-
пагандистский эффект. А программы, со-
тканные из наболевшего, из не учтённого, 
не услышанного властями, написанные в 
сотворчестве с общественностью, будут 
работать эффективнее. Конечно, нам самим 
привычнее использовать жанр слушаний 
в Государственной думе, но нужно найти 
формат, чтобы эта работа ассоциировалась 
строго с партией.

Можно подумать и над тем, чтобы рас-
ширить перечень отраслевых программ. 
Вероятно, пришло время сделать собствен-
ный документ, посвящённый внешней по-
литике. Нам на этом направлении есть чем 
отчитаться. Всем патриотам мы должны 
показать разницу между нами и капитали-
стической властью, которой сегодня может 
быть выгодно одно, а завтра — другое. Пока 
в 1990-е сдавались позиции, пока в 2000-
е была робкая и нерешительная политика, 
пока солдаты НАТО маршировали на Крас-
ной площади, КПРФ постоянно занимала 
чёткую позицию, прямо называла друзей 
и врагов. Всё это можно толково и солид-
но отразить на фоне большого интереса 
общества к геополитическим дискуссиям, 
показать и ту большую гуманитарную рабо-
ту, которой мы занимаемся для Донбасса. 
Недавно был отправлен уже 42-й конвой 
с помощью. По нашей инициативе, при 
личном участии Председателя ЦК партии 
более тысячи детей (!) прошли процедуры 
оздоровления в доме отдыха «Снегири».

Следует подумать, не нужна ли нам от-
раслевая программа по национализации. 
Тезис этот поддерживается многими. Но 
у избирателей существует запрос на 
пошаговую расшифровку наших дей-
ствий. Мы и сами заинтересованы в том, 
чтобы каждый понимал механизм и не 
имел на этот счёт никаких опасений. В на-
чале октября президент Владимир Путин 
заявил, что государство не собирается 
ничего национализировать, не планирует 
национализацию предприятий. «Больше 

того, мы готовы сделать дальнейшие шаги 
по приватизации», — сказал он. Мы видим: 
вопрос уже настолько витает в воздухе, что 
власть о нём рационально рассуждает, но 
планирует и дальше опираться на подходы 
Чубайса — Гайдара — Кудрина.

Наверное, к имеющимся программам 
можно добавить и программу, посвящённую 
спорту: и профессиональному, и массовому. 
Давайте попробуем отделить эту тему от «в 
чистом виде» молодёжной политики. Бо-
лельщики — большая сила влияния. Сейчас 
на этом поле очень активно и результа-
тивно играет ЛДПР. Будет играть и партия 
«Родина». Нужно вмешиваться, продвигать 
свою идеологию, давать видение всех по-
литических вопросов в области спорта: и по 
натурализации легионеров, и по зарплате 
игроков, и по многим другим. Тем более что 
у нас есть не только позиция по всем этим 
вопросам, но и свой Спортивный клуб.

Задача вторая: акцентирование на 
ключевых темах. Все указанные доку-
менты вооружат нас по широкому кругу 
вопросов. Базовая и решающая позиция 
— национализация — фундаментально 
отличает и отличит нас от всех оппонентов. 
Но есть некоторые конкретные темы, за 
раскрытие которых все партии будут остро 
конкурировать, так как во многом они ста-
нут ключами к выборам-2016.

Первый такой ключ, акцент — это всё, 
что связано с медициной. Это чуть ли 
не решающая тема для предстоящих 
выборов: 9 из 10 человек последними 
словами проклинают реформы, кото-
рые реализует правительство. Кстати, 
недавно, рассуждая о направлениях раз-
вития здравоохранения, Дмитрий Медве-
дев среди приоритетных назвал развитие 
первичной медико-санитарной помощи, 
разработку протоколов лечения, разви-
тие телемедицины и внедрение единой 
электронной карты. Вслушайтесь: телеме-
дицина, протоколы и карты! Бесконечная 
оторванность от реалий.

А в реальности в проекте бюджета на 
2016 год заложено сокращение раздела 
«Здравоохранение» на 25%. Общее финан-
сирование из всех источников в процентах 
к ВВП вдвое меньше тех объёмов, которые 
рекомендованы Всемирной организацией 
здравоохранения. Ну и главное: продолжа-
ется безответственное закрытие больниц, 
поликлиник, сокращение врачей. Оставших-
ся превращают в бюрократов, вынуждая 
больше работать с бумагами, чем с боль-
ными. Обостряется ситуация с заработной 
платой: уже широко прошла новость, что 
медики и врачи Забайкальского края грозят 
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массовым увольнением, если власти не по-
гасят им долги.

Согласно результатам проверки Счётной 
палаты, 17,5 тысячи населённых пунктов 
вообще не имеют медицинской инфраструк-
туры, из них более 11 тысяч расположены 
свыше чем в 20 километрах от ближайшей 
медорганизации! В рамках «оптимизации» па-
циентов ограничивают во всём: от пакета тех 
«услуг», которые можно получить бесплатно по 
стандарту, до времени, которое можно нахо-
диться у доктора. Подспудно убивают систему 
медицинского образования. В учреждения 
здравоохранения идут люди без опыта, не 
готовые к профессиональной работе.

Нельзя отдавать этот вопрос ОНФ или 
кому-то ещё. Мало просто называть ужаса-
ющие цифры и говорить только о важности 
увеличения финансирования. Нужно выхо-
дить с конкретными, до мелочей деталь-
ными тезисами о том, что мы предлагаем 
вместо убивающей народ страховой 
медицины, какой мы видим систему 
профилактики. Наша задача: поднять на 
флаг систему Семашко и адаптировать её 
положения к нынешней действительности. 
Этот вопрос надо в срочном порядке решать 
в рамках соответствующей отраслевой про-
граммы и агитматериалов.

Второй акцент: пенсионная система. По-
зиция правительства носит просто вызыва-
ющий характер. Тут и планы по повышению 
пенсионного возраста, и отказ от выплат 
пенсий некоторым категориям работаю-
щих пенсионеров. Здесь и возвращение 
накопительной пенсионной системы, что 
ведёт к использованию денег финансовыми 
спекулянтами и обесцениванию накопле-
ний. Только представьте: о разморозке 
накопительной части просят не граждане, а 
банкиры и игроки с фондового рынка. Ну и, 
конечно, кощунственное решение отменить 
индексацию пенсий на уровень инфляции. 
Летом в постановлении Президиума мы 
дали самые жёсткие оценки этой инициа-
тиве, которая нарушает и действующее, и 
международное законодательство. Дело 
движется к «социальному дефолту». Ни в 
одной стране мира не было заморозки 
индексации пенсий при наличии сколько-
нибудь заметной инфляции. Теперь, когда 
правительство назвало цифру в 4% на 
фоне положенных по закону 12%, нужно 
давать политический бой.

В прямой связке с пенсионной тематикой 
— вопрос о «детях войны». Давайте ориен-
тироваться на тот блестящий пример, о ко-
тором недавно на первой полосе написала 
«Советская Россия». Наши свердловские 
товарищи собрали 69 тысяч подписей в под-

держку закона о «детях войны», принесли 
их к зданию администрации. Фотография, 
где молодые коммунисты во главе с пер-
вым секретарём Александром Ивачёвым 
окружены тысячами благодарных пожилых 
людей, — это символический ориентир 
единения партии и народа.

Третий акцент: конечно, жилищно-
коммунальное хозяйство. Великолепно 
владеем этой темой, но каким-то образом 
«Справедливая Россия» выхватила её на 
региональных выборах. Нельзя этот вопрос 
отпускать на второй план. Тем более сейчас, 
когда большой проблемой для граждан стала 
оплата капитального ремонта из собственного 
кошелька. Кстати, весной 2016 года граждане 
начнут получать платёжки на квартиры, дома 
и дачи по кадастровой, а не инвентаризаци-
онной стоимости. Аналитики прогнозируют, 
что в некоторых случаях налог подскочит 
более чем в 100 раз! Необходимо и на этом 
сконцентрировать внимание.

Четвёртый акцент: тема коррупции. У всех 
на слуху дело Сердюкова—Васильевой, ко-
торое спущено на тормозах. Третий раз мы в 
Госдуме ставим вопрос о парламентском рас-
следовании, но «Единая Россия» блокирует! 
Широко обсуждаются вопиющие масштабы 
воровства бывшего губернатора Сахалина 
Хорошавина и экс-главы Республики Коми 
Гайзера. Всё это не частные случаи. Всё это 
сильный удар по моральной составляющей 
«презумпции невиновности» бюрократии.

Что очень важно: народу это не нужно долго 
объяснять. Мы должны активизировать требо-
вание о реальном применении статьи 20 Кон-
венции ООН. Различие между тем, что мож-
но увидеть в собственности у чиновников, 
и тем, что они указывают в декларации о 
доходах, заметно невооружённым глазом. 
Нужно смело связывать ответственность за 
эти все «кадры» с «партией власти». Не столько 
потому, что они назначенцы, ошибиться в че-
ловеке можно. А в связи с тем, что убрали этих 
людей только тогда, когда наверху разошлись 
интересы разных групп. Мы никогда не пове-
рим, что компетентные органы десятилетие не 
видели, что происходит.

Пятый акцент: тема финансового пре-
дательства. Санкции  санкциями, опросы 
показывают, что более 50% граждан готовы 
преодолевать сложности ради независимой 
внешней политики. И мы с вами готовы. 
Но мы терпим не от санкций. Мы терпим от 
антигосударственных рыночных игр. Сколь-
ко раз читали новости, что ЦБ обрушил 
курс рубля, что государству «даже выгодно» 
ослабление рубля? Сколько раз было ясно, 
что умышленно распахиваются ворота для 
валютных спекулянтов?

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 
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Следует максимально жёстко выступить за 
запрет кредитования чужих финансовых си-
стем. Просто преступлением является вложе-
ние российских средств в экономику США в 
период внутреннего кризиса. В августе 2014 
года вложили 3,5 млрд. долларов, в августе 
2015 года — ещё 1,5 млрд. долларов. То есть 
они нам санкции, а мы им деньги! Нужно 
ярче выдвигать лозунг: за экономиче-
ский суверенитет России, за сильный 
рубль! Отчётливо показывать все эти нюан-
сы в каждой аудитории. В этом же контексте 
следует чаще обращаться к опыту «народных 
предприятий», которые есть в России и хо-
рошо показаны в снятых партией фильмах. 
Это наглядные образцы нашего видения 
самодостаточной и независимой экономики. 
Как и прекрас-
ные примеры 
современного 
реального сек-
тора братской 
Белоруссии. 
Д а в а й т е  о т 
имени плену-
ма поздравим 
А л е к с а н д р а 
Григорьевича 
Лукашенко с 
заслуженным 
переизбрани-
ем на долж-
ность Прези-
дента Респу-
блики!

Размышле-
ния о содержании кампании и её акцентах 
возвращают к мысли, что партии как воздух 
сейчас нужна и единая цементирующая ак-
ция — наподобие Народного референдума. Все 
эти горячие, кипящие темы, связанные с повест-
кой будущего года, могут стать отличной основой. 
Время ещё есть. Понимание, что акция может 
быть только народной, — тоже. Опыт накоплен 
большой. Требуется только по-настоящему 
обновлённая подача такого референдума: от 
названия до формулировок. Будет правильным, 
если наш пленум поручит президиуму рассмо-
треть этот вопрос в ближайшее время.

Задача третья: опережение. Впервые в 
современной истории федеральные выборы 
состоятся в сентябре, как и ранее региональ-
ные. Мы единственные боролись против 
этого, категорическая позиция Геннадия 
Зюганова принесла партии немало очков в 
глазах всех, кто понимает конъюнктурность 
этого шага думского большинства. Что мы 
можем теперь предпринять? Нужно полно-
стью, и на федеральном уровне, и на 
региональном, подготовиться к особенно 

раннему масштабному рывку. Должны 
быть обновлены штабы, расписаны все от-
ветственные, на полный ход должна быть за-
пущена пропагандистская составляющая.

Необходимо централизованно заняться 
проблемой отпусков. Понятно, что в Цен-
тральном Комитете лето будет полностью 
рабочее. Важно максимально просить всех 
наших активистов учесть важность этого года 
и сроки отдыха планировать с учётом кампа-
нии. Кроме того, с помощью молодёжи нужно 
отдельно сосредоточиться на выстраивании 
дистанционных контактов с избирателями, 
налаживании всех современных технологий. 
Куда бы человек ни уехал, хоть на дачу, хоть на 
море, информация и агитация партии должны 
быть в его телефоне и компьютере.

Задача четвёртая: старт одномандатных 
кампаний. Если с общепартийными проек-
тами у нас ещё есть немного времени что-то 
продумать и подготовить, то одномандатные 
кампании должны не просто стартовать, а 
уже сейчас входить в активную фазу. На 90% с 
кадровыми вопросами мы уже определились. 
Нужно поблагодарить региональные отде-
ления за слаженную и оперативную работу. 
Мы должны исходить из того, что каждый наш 
кандидат по округу должен иметь штаб, свою 
персональную программу решения проблем 
округа, иметь страницы в социальных сетях 
и группу, которая будет заниматься их энер-
гичным продвижением, активно работать со 
средствами массовой информации. Отдел ЦК 
по информационно-аналитической работе уже 
ведёт мониторинг медиаактивности, видны и 
лидеры, и отстающие. Округа большие, каждо-
му нужно комплексно решать проблему узна-
ваемости: если к новому году её не будет хотя 
бы на уровне 20%, дальше будет сложнее.

В последний раз, когда на федеральных 
выборах были одномандатные округа, из 89 
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субъектов 39 имели по одному округу. Теперь 
один округ будет только в 32 из 85 субъек-
тов. В остальных, за редким исключением, 
получится разделение городов-центров на 
части между двумя и более избирательны-
ми округами. Недостающую численность 
избирателей обеспечат за счёт сельчан и 

зарубежных избирателей. Конечно, «партия 
власти» опасается, что в городах наши канди-
даты будут легче обходить «единороссов».

Для нас тут только один выход: усилить 
работу и контроль. И в целом, и на селе — 
особенно. Эффективным и обязательным 
является укрепление института партор-
ганизаторов. Нужно брать пример с тех ор-
ганизаций, где все предвыборные вопросы 
напрямую увязаны с партстроительством. 
В том же Иркутском обкоме было разрабо-
тано собственное положение «О партийных 
организаторах», они увеличили число пар-
торганизаторов в 2 раза — до 445 человек. 
Там и всем известный результат. Как и на 
Орловщине, где за четыре года число пер-
вичек выросло с 248 до 256, а парторгани-
заторов — со 115 до 210. За пять лет с 235 
до 258 парторганизаторов стало больше в 
Омской области, и большинство их работают 
на селе. Это тоже помогло получить хороший 
результат на выборах губернатора.

«Золотым» правилом для нас должно 
быть следующее: партия будет успешно 
воспроизводить фракцию, депутатов, 
губернаторов тогда, когда фракции и 
депутаты будут активно участвовать в 
партстроительстве. Пока эта очевидная 
истина работает не везде. Там, где не ра-
ботает, там и результаты хуже. И наоборот: 

к примеру, в Хлевенском районе Липецкой 
области в партийной организации — 150 
человек, 15 первичных отделений. В итоге 6 
коммунистов стали депутатами сельских по-
селений. Мы ещё будем говорить и об этом, и 
не только об этом, на предстоящем II съезде 
депутатов-коммунистов всех уровней.

Что касается контроля, то на выборах 13 
сентября у нас в составе 978 территори-
альных комиссий было 974 члена комиссии 
с правом решающего голоса и 887 — с 
правом совещательного. Практически на 
100% закрыли участковые комиссии. Под-
готовили около 38 тысяч наблюдателей. Это 
хорошие показатели, тут важно сохранить и, 
где необходимо, укрепить свои резервы и 
возможности к 18 сентября 2016 года.

Традиционное напутствие для одномандат-
ников: кто бы против вас ни шёл на выборах, 
денежный мешок или человек «с именем», — 
многое решит ставка на живое общение с 
людьми. Мы много разбирали классический 
пример московской победы Андрея Клычко-
ва над префектом. Но есть и свежие победы. 
Например, замечательный успех в Арзамасе, 
где 45-летний коммунист Андрей Горшков на 
выборах в городскую Думу выиграл у главы 
администрации города. Так вот он поквар-
тирно обошёл почти 50 домов!

Это тяжёлая физическая и психологиче-
ская нагрузка. Однако сейчас, когда в обще-
стве большое недоверие к выборам, личное 
общение работает мощнее любого телеви-
зора, не говоря уж о билбордах и прочем. 
Если не получается по квартирам, органи-
зуйте встречи во дворах. Но готовить их нуж-
но комплексно: несколько волн расклейки 
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объявлений, интернет-коммуникация, 
обзвон, подготовка оформления. Тогда они 
будут массовыми и станут заряжать людей 
на распространение позитивной информа-
ции о партии и её кандидате. Ставьте себе 
на службу силу «народной молвы».

Задача пятая, интегральная: энергич-
ный и творческий подход на тех направ-
лениях, где работа идет по накатанной. 
Максимально резонансной должна быть в 
текущем году наша парламентская работа. 
Не нужно излишней крикливости, когда 
инициативы вносятся для «шокирования» 
журналистов. Некоторые наши товарищи 
этим грешат. Но мы должны внимательно 
посмотреть: какие законопроекты необ-
ходимо внести до выборов для того, чтобы 
ещё и ещё раз вскрыть разницу между нами 
и «партией власти» и её сподвижниками из 
«Справедливой России» и ЛДПР, крупнее 
показать себя альтернативным центром. 
Одна из последних таких инициатив — это 
законопроект о стабилизации социально-
экономической ситуации и переходе к го-
сударственному планированию развития. 
Важно продолжать борьбу за законопроект 
о государственном регулировании ценоо-
бразования на товары и услуги.

Давайте внесём и ряд новых инициатив, 
связанных с избирательным законодатель-
ством. Пора ребром ставить вопрос о том, 
что губернатор в случае досрочного сложения 
полномочий не может быть исполняющим обя-
занности, если он выдвигает свою кандидатуру 
на новых выборах. Подумаем, как грамотно 
отразить идею, что исполняющим обязанности 
на период выборов может быть только третье 
лицо. Тем более, как мы видим, «исполнение 
обязанностей» очень мешает кандидатам от 
власти участвовать в дебатах. Нужно проду-
мать, как поставить правовой заградительный 
барьер «Коммунистам России» и «КПСС». Они 
не могут быть полноправными участниками 
выборов, так как в своей нынешней форме 
они запутывают и вводят граждан в заблуж-
дение. Есть ещё целый пакет предложений, 
поступивших из регионов после 13 сентября, 
мы его внимательно рассмотрим.

Что касается непарламентских форм 
борьбы, то современная жизнь всё отчёт-
ливее формулирует тезис: если люди не 
понимают, чего они точно добьются для 
себя выходом на акцию, они не приходят. 
Нельзя это не учитывать. С одной стороны, 
нужно стараться делать точное попадание 
в совершенно конкретный вопрос, который 
уже «закипает», больше внимания уделять 
раскрутке мероприятий. У нас много при-
меров успешных акций в микрорайонах, где 
жители готовы проявлять солидарность по 

наболевшим проблемам. С другой стороны, 
следует концентрироваться на малых формах, 
которые тем не менее вновь и вновь дают 
эффект. Это авто- и велопробеги, «Красные 
в городе», хорошо оформленные, вызываю-
щие позитивную реакцию прохожих уличные 
пикеты. Нужно также учесть, что «Единая 
Россия» планирует приравнять автопробеги 
к массовым акциям. Помимо этого можно 
попробовать использовать нашу трибуну для 
организации «свободного микрофона». Соци-
альные сети приучили людей высказываться 
по каждому поводу, комментировать новости. 
Мало кто сегодня готов слушать монологи без 
возможности отреагировать.

Отдельным направлением работы явля-
ется демонстрация молодости партии. 
Это хорошая таблетка против усталости из-
бирателя от выборов, агитации, политики 
в целом. У нас сложилась парадоксальная 
ситуация. Мы вырастили целую прослойку 
грамотных партийных молодых людей, 
часть из которых уже имеет опыт работы 
депутатами разного уровня либо первыми 
секретарями. Но их видят в лучшем случае 
только в своих регионах.

Давайте отберём костяк из разных пар-
торганизаций, и пусть группа современных 
симпатичных молодых людей активнее при-
сутствует во всей пропагандистской про-
дукции, усиливает образ партии будущего. 
В.И. Ленин писал, что «пролетариат, если он 
хочет победить буржуазию, должен вырабо-
тать себе своих, пролетарских, «классовых 
политиков», и таких, чтобы они были не хуже 
политиков буржуазных». Теперь, когда среди 
избирателей в возрасте от 18 до 30 вообще 
нет тех, кто помнит СССР, вокруг опытных 
политиков чрезвычайно нужны сильные 
образы молодых коммунистов.

Кстати, приятно отметить, что на послед-
них выборах депутатами от КПРФ стали 27 
слушателей Центра политической учёбы 
при ЦК КПРФ. Больше инициативы нужно 
давать и комсомолу. Широким агитационно-
просветительским полем является прибли-
жающееся 100-летие Ленинского комсомола. 
Как говорится, «большое видится на расстоя-
нии». Это будет вызывать интерес у молодёжи, 
который нужно умно подстёгивать.

Как всегда, большую политическую работу 
проводят наши газеты «Правда» и «Советская 
Россия», они наши символы и опора. В то же 
время следует активнее брать на вооруже-
ние и методы наших оппонентов, когда они 
выходят на публику с информационных пло-
щадок, которые якобы не связаны с ними. 
Это хороший ход в работе с теми граждана-
ми, которые плохо откликаются на явную 
позицию и прямую агитацию. Поэтому можно 

ДОКЛАД 

И.И. МЕЛьНИКОВА
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подумать о создании на предвыборный 
период особой газеты, которая будет про-
пагандировать нас в скрытой манере.

Одновременно стоит попросить и всех наших 
технических специалистов подумать, какие 
есть возможности и варианты присутствия в 
телефонных приложениях, в современных ин-
теграторах новостей. Важно постепенно ста-
вить себе на службу все самые последние 
разработки в области коммуникационной 
борьбы за общественное мнение. Большие 
надежды мы связываем и с работой всех на-
ших видеостудий: «Красной линии», «КПРФ-ТВ», 
«Рассвет-ТВ». Работа внутри спутникового 
пакета и ролики в Интернете должны также 
сыграть значимую роль.

Уважаемые товарищи!
Мы — оппозиция. Но только в той системе 

координат, где считают число мандатов, и как 
правило искажённо. Вне этих координат не 
власть, а наша партия представляет собой 
самое внушительное и самое перспектив-
ное мировоззренческое течение. Давайте 
почувствуем мощь этого тезиса, ведь всё 
происходящее в России и в мире доказывает, 
что история и правда, моральная и интел-
лектуальная сила — на нашей стороне.

Мы так заявляли всегда, думали всегда, 
но, может быть, впервые сейчас сами ви-
дим это настолько отчётливо. Уже после 
Маркса, Энгельса, Ленина величайший 
учёный Альберт Эйнштейн выступил в 1949 
году со статьёй «Почему социализм?», где 
заявил, что единственным способом из-
бавиться от ужасных зол капитализма 
является создание социалистической 
экономики. Главное слово в этой цитате: 
«единственным».

Наши идеи совершенно точно будут про-
бивать себе дорогу, и уже в ближайшее 
время. Нужно предельно мобилизоваться 
для укрепления нашего серьёзного парла-
ментского влияния на этом исторически 
значимом этапе, когда с жирующего рос-
сийского капитализма наконец слетает 
маска «социального государства».

В этот острый момент мы должны быть 
центром притяжения и консолидации всех 
здравомыслящих людей, и прежде всего 
— людей труда. Поэтому так важно не за-
бывать о задачах, поставленных на пленуме 
«О положении рабочего класса в России и 
задачах по усилению влияния в пролетар-
ской среде». Их решение вместе с активной 
работой в выборный год позволит сделать 
важные шаги на пути к политической побе-
де, станет лучшим подарком к святому для 
нас юбилею: 100-летию Великой Октябрь-
ской социалистической революции!

III. ИЗ ВЫСТуПЛЕНИЙ 
НА СОВМЕСТНОМ 
ПЛЕНуМЕ 
ЦК И ЦКРК КПРФ

С.Г. ЛЕВЧЕНКО, 
член Президиума ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Иркутского обкома КПРФ, 

губернатор Иркутской области
– Уважаемые товарищи! Ещё меньше 

трёх недель прошло после второго тура 
голосования, а мне кажется, что это было 
несколько лет назад. Но всё-таки с учётом 
того, что у нас сегодня тема о подведении 
итогов прошедших выборов, я бы хотел по-
делиться с вами теми мыслями и тем опы-
том, который, надеюсь, вам пригодится.

Если попробовать препарировать все 
возможные силы, которые действуют во 
время выборной кампании, я бы их условно 
разделил на три части. 

Первая часть – это административный ре-
сурс, в том числе и фальсификация, вывод из 
этого административного ресурса. Это деньги, 
это организация. Как вы понимаете, по первым 
двум пунктам мы по определению главенство-
вать над политической партией, нашими оппо-
нентами «Единой Россией» не можем. 

У нас остаётся в запасе третий пункт – это 
организация. Как сделать так, чтобы при 
помощи нашей организации мы смогли 
преодолеть в том числе и тот потенциал, 
которые дают первые два пункта.

Несколько, может быть, и психологиче-
ских, и агитационных моментов. Выборная 
кампания в области началась с того, что 
пытались убедить всех избирателей, что 
я иду для того, чтобы засветиться перед 
выборами в Государственную думу, что по 
принципу «не догоню, так хоть согреюсь». 
И учитывая, что в Российской Федерации 
достаточно много примеров, когда так 
происходит, пытались внушить всем из-
бирателям, что это несерьёзно. Первая 
психологическая задача, которая стояла и 
передо мной, – чтобы команда, с которой я 
шёл, эту веру в победу ощутила и передала 
всем остальным избирателям области. Над 
этой психологической задачей мы бились, 
наверное, первые месяц-полтора. Приме-
няли разные способы, но, как вы видите, 
особенно после первого тура, избиратели 
всколыхнулись и почувствовали, что дей-
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ствительно и в этой сегодняшней системе 
координат возможна победа представителя 
оппозиции. Это психологическая задача.

Теперь несколько агитационных момен-
тов. Во-первых, как вы понимаете, телеви-
зора у нас нет, всяких других возможностей 
тоже нет, оставалось ездить по огромной 
области, которая тысячу километров с се-
вера на юг и тысячу километров с запада 
на восток. В первой или срединной части 
агитационной кампании, когда я проводил 
многочисленные встречи с избирателями, 
я чаще обращал внимание на социальные 
проблемы, на экономические проблемы, 
на то, как их нужно решать. И я видел, что, 
наверное, особого блеска в глазах у людей 
нет, что те проблемы, которые мы называ-
ем, они знают не хуже нас, потому что они 
в этих проблемах живут. 

Методы выхода и решения этих задач тоже, 
если сравнить многих наших оппонентов, 
включая «Единую Россию», называют те же са-
мые. То есть мы всем вам обещаем счастье. 

Но буквально к концу кампании, может 
быть, за две-три недели, я стал говорить 
иначе. И мне кажется, что это может по-
мочь, в том числе и вам. Я говорил о том, 
что власть очень далека от людей, и что наш 
регион, наше общество требует серьёзной 
демократизации, требует того, чтобы власть 
людей слышала. И говорил о том, как это мы 
будем делать. Это и создание советов по 
всем основным проблемам, существующим 
в области. Это создание и советов нацио-
нальных объединений, которых в регионе 
очень много, и советов молодёжи, и советов 
культурного сообщества, и советов пред-
принимателей и т.д. Кстати, этим мы сейчас 
достаточно активно начали заниматься. 

Ещё один момент. Люди в основном верят 
в то, что всё предопределено, что выборы 
всё равно состоятся так, как указано вла-
стями. И первые, кто почувствовал, что 
это может быть не так, это представители 

разных партий, всего спектра: от левых до 
правых. Они в этой борьбе, в этой текучке, 
и лидеры этих партий понимают, что ино-
гда могут случиться и другие результаты. 
И, как это ни странно, нам удалось собрать 
достаточно серьёзный блок под названием 
«Движение за развитие Иркутской области», 
куда вошли представители, лидеры полити-
ческих партий всего спектра, от «Патриотов 
России» до «Яблока». И достаточно много 
ещё и разных общественных организаций 
и движений. Речь не о всеядности. Речь о 
том, что лидеры общественных организаций 
и политических партий острее чувствуют 
ситуацию. И они вперёд всех увидели, что 
могут быть причастны к победе и их могут 
услышать, по сравнению с сегодняшним 
положением. И они не испытывали, на мой 
взгляд, большого дискомфорта от того, что-

бы идти и говорить, что 
сегодняшняя власть нас 
не слышит, а эти уже сей-
час, до выборов, слышат, 
и мы думаем, что после 
выборов они будут нас 
слышать не менее. Кста-
ти, тогда, когда обраща-
ешься к нашим земным 
проблемам, очень ча-
сто поклонники чисто-
го рынка оказываются 
очень несостоятельны. 
Потому что почти каж-
дый поклонник рынка, 
когда начинает говорить 

о каких-то проблемах, говорит: надо чтобы 
государство вмешалось в эту проблему. А 
теоретически он вроде бы как сторонник и 
представитель правой партии. 

Ещё, на мой взгляд, ряд серьёзных мо-
ментов с точки зрения планирования. Иван 
Иванович в своём докладе очень правильно 
говорил о том, что в 90-е годы ещё как-то 
существовала затея, что если губернатор по-
дает в отставку, то он не должен идти снова 
на выборы. Потом прошло 10–15 и более лет, 
сейчас это уже настолько приелось, и гово-
рят: а чего такого, ну подал, ну пошёл, ничего 
страшного. И уже в обществе воспринимается 
это достаточно спокойно. А на самом-то деле, 
если посмотреть с принципиальной точки 
зрения, действительно этого не должно быть, 
чего же ты ходишь туда и обратно? И действи-
тельно надо попытаться это поменять. 

Мы все с вами работаем по правилам, 
которые создают, конечно, не для нас, а для 
правящей партии, в том числе и эта подача 
в отставку. Иван Иванович напомнил, что, 
действительно, ещё больше года назад, 
первый раз я пришёл в федеральный штаб, 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

С.Г. ЛЕВЧЕНКО



assasa

«Вестник» подлежит тиражированию в рескомах, крайкомах, обкомах КПРФ для использования в райкомах и крупных первичных отделениях партии

Интернет-версия 
«Вестника» 

www.kprf-org.ru

20

ВЕСТНИК ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ И КАДРОВОЙ РАБОТЫ ЦК КПРФ

который возглавляет Иван Иванович, и 
сказал, что у нас на следующий год будут 
досрочные выборы. Мы знали потому, что 
мы следили за ними. Мы понимали, что у 
действующего губернатора один вариант: 
либо он идёт на досрочные выборы, тогда 
какие-то шансы появляются. Если пройдет 
ещё два года, то шансов уже нет. Мы оце-
нивали это аналитически. С другой стороны, 
поступали данные из разных властных ор-
ганов, что такие желания есть и прежний 
губернатор напрашивается на то, чтобы 
идти досрочно. 

Ещё пару моментов. Мы одновременно 
вели выборы в муниципальные органы вла-
сти. Сделать так, чтобы они помогали друг 
другу, очень сложно. Потому что везде много 
мэров, везде много депутатов, кандидатов 
огромное количество, и как вот сделать так, 
чтобы эти региональные и муниципальные 
кампании накладывались друг на друга 
и помогали? И нам это не везде удалось 
сделать, к сожалению. Но тем не менее мы 
получили двух мэров, которых выдвинули. 
Сегодня в области уже три мэра, которые 
выдвинуты и поддержаны нами. И я думаю, 
что они должны показывать работу лучше, 
чем свои соседи.

Что ещё прибавилось. Во-первых, я ни-
когда не видел такой поддержки, как в этот 
раз на выборах. Я много бывал на разных 
территориях, вот здесь мои коллеги, первые 
секретари, знают, я к ним часто приезжал 
и помогал на выборах. Но чтобы в таком 
масштабе соседи (по сибирским масштабам 
это соседи, где-то примерно на расстоянии 
4 тысяч километров) приезжали к нам, их 
приехало почти тысячу человек из разных 
регионов Российской Федерации, от Томска 
до Читы. (Аплодисменты). Конечно, я очень 
благодарен этим партийным организаци-
ям, и это лучше всего демонстрировало то, 
что мы все вместе, что мы единая партия. 
Очевидно, «Единая Россия» думала, что сама 
справится, но я думаю, что если бы они и 
захотели, у них бы этого и не получилось, 
чтобы приехал человек как к себе домой 
в соседнюю область, и там такие же това-
рищи, которые бьются над такими же про-
блемами, встречали его, как дорого гостя, 
и он бы чувствовал себя как дома. Конечно, 
они тоже присылали депутатов разных 
уровней, депутатов Госдумы от Хинштейна 
до Родниной, но эти поездки были мало-
эффективные, скорее для галочки.

Что касается наших депутатов Государ-
ственной думы и депутатов законодатель-
ных собраний, я думаю, что «Единой России» 
надо учиться и учиться тому, как приезжают 
наши товарищи и помогают на этих терри-

ториях. Я очень благодарен и депутатам 
Государственной думы, и первым секрета-
рям, которые лично приезжали, и депутатам 
разных уровней. Огромное вам спасибо. 
(Аплодисменты).

Представители соседнего региона, Бурят-
ской республики, сидят здесь. Это Вячеслав 
Михайлович Мархаев, это наш сенатор от 
Иркутской области теперь, это теперь новая 
эра, в Совете Федерации снова появился 
первый коммунист. (Аплодисменты). Спа-
сибо Вам, Вячеслав Михайлович.

И в заключение. Когда заканчиваются 
выборы, то очень быстро понимаешь, что 
это кредит доверия, хоть не очень боль-
шой, Иван Иванович сказал, что в городе 
Иркутске больше 70% проголосовало. А у 
нас есть территории, где ещё больше про-
голосовало, чем в Иркутске, есть Бодай-
бинский район, где был Ленский расстрел 
в 1912 году, там почти 80% проголосовали 
за меня. (Аплодисменты).

И естественно, что те регионы, где был 
показан, с нашей точки зрения, хороший 
результат, хотели бы, чтобы к ним было 
особое внимание и чтобы у них развитие по-
шло быстрее, чем на соседних территориях. 
Мы, конечно, будем стараться это делать, 
но мы все находимся в очень серьёзной 
социально-экономической ситуации со 
спадом в Российской Федерации. Как бы 
сегодня ни говорили, что кризиса нет, что 
у нас всё в порядке, есть просто такая 
классика, что чем больше говорят, что всё 
в порядке, тем хуже ситуация. И я это вижу 
сегодня по общению на правительственном 
уровне, с разными министерствами не по-
тому, что отношение там плохое к региону 
или ко мне, просто я вижу реальные вещи, 
которые сегодня закладываются и в феде-
ральный бюджет, и в возможности разных 
финансовых служб. Они скукожились, они 
очень сильно уменьшились. Поэтому нас 
ждут действительно непростые времена. 

На этих выборах мы с вами вместе по-
бедили, и я думаю, что у нас задача: чтобы 
мы показали хорошую работу в такой тя-
жёлой ситуации. И я уверен, что мы с вами 
справимся.

Г.А. Зюганов: В 2001 году Сергей Георгие-
вич шёл на выборы против Говорина. Тогда 
подготовили вместе очень обстоятельную 
программу и в час ночи уже отметили по-
беду. У нас было плюс 4%, и казалось, что 
мы убережём этот результат. Но опять за-
висла электронная система. И когда утром 
стали снова считать, то оказалось, что мы 
проигрываем 1,7%. И потом как ни судились 
целый год, всё равно отстоять этот результат 
не удалось. Можно было, конечно, опустить 
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руки, можно было отказаться от борьбы. 
Но Сергей Георгиевич довольно подробно 
рассказал, каким образом укреплялась 
организация, наша уверенность в возмож-
ной новой победе, каким образом вместе 
со штабом и Президиумом он работал всё 
последнее время. Всё это свидетельствует 
о том, что организация, идея и система 
сильнее, чем административный произвол 
и самые большие деньги. 

Надо иметь в виду, что Иркутская об-
ласть – одна из самых мощных. Это ворота 
и в Монголию, и в Китай, это центральный 
регион, культурная во многом столица Си-
бири. Это три крупнейшие гидростанции. 
Братск – самый молодой город в стране, 
220 тысяч человек, где средний возраст 34-
35 лет. Его весь СССР строил. Усть-Илимск 
– примерно то же самое. И Ангарск, где 
тоже 220 тысяч, один из ключевых центров 
по переработке нефтехимии. Сам Иркутск 
сегодня имеет лучший завод в стране по 
производству авиационной техники. Мощ-
нейший лесопромышленный комплекс. 
Озеро Байкал. Сегодня на европейских 
рынках тонна чистой байкальской воды в 
два раза дороже тонны отборного бензина. 
Эта цена будет удваиваться каждые 5 лет. 
Там есть уникальное наше народное пред-
приятие, которое возглавляет Сумароков. 
Оно тоже показало лучший результат и 
делегировало 200 человек на контроль 
за выборами. В Усолье-Сибирском мы во 
втором туре повсеместно сохранили ре-
зультаты, одержали победу. Фактически 32 
депутата, которых Сергей Георгиевич нам 
представил с Мельниковым для поездки, 
отработали на полную катушку. Мархаев 
месяц просидел в Усть-Ордынском округе, 
в первом туре мы там не вытащили, а во 
втором туре вытащили, казалось бы, без-
надежную ситуацию. И когда власти не 
удалось пропихнуть своего ставленника в 
первом туре, не дотянув всего 0,4%, то они 
сказали: что вы рыпаетесь, полпроцента 
мы всегда наберём. Я сказал: они выбра-
ли больше, чем могли, и приписали боль-
ше, чем надо. Дальше у них будет только 
убывать, но при одном условии: если без 
исключения сейчас отработаем в самом 
дальнем районе, если депутат будет ходить 
рядом с мэром везде в день выборов и не 
позволит им фальсифицировать в массо-
вом порядке, если перекроим все главные 
направления и пригласим без исключения 
всех наших сторонников и сочувствующих 
придти на выборы. И во втором туре в том 
же Иркутске мы увеличили явку процен-
тов на 30–40, там на некоторых участках 
очереди стояли. То есть ещё раз, это при-

мер, как коллективная работа может дать 
весьма позитивный результат.

Надо понимать, что Сергей Георгиевич 
взвалил на свои плечи огромную ответ-
ственность. Это не путёвка в Сочи и не 
очередная поездка к своим друзьям на пре-
зентацию. Это огромная ответственность, 
гигантский регион, и по выполнению про-
граммы, от которой лучше бы стало, прежде 
всего, трудовому народу. 

Мы на его вхождение во власть (я не 
люблю слово «инаугурация») посылали 
Кашина и Русских, они ответственные за 
координацию экономической стратегии 
нашей партии. Мы всем без исключения 
руководителям комитетов (а у нас только 
6 руководителей базовых комитетов по 
развитию производства) дали поручение, 
чтобы они вместе подготовили программы 
и оказывали реальную помощь. Такая по-
мощь должна быть оказана не на словах, 
а на деле.

Самым сложным будет подбор команды, 
прежде всего – по профессиональному 
способу. Но нельзя упускать то внутреннее 
идейное содержание, в которое верят наши 
избиратели, и на которое они и надеются. 
Оно связано с нашей антикризисной про-
граммой. Я вчера излагал и сегодня в за-
ключительной части пленума ещё раз пред-
ложу сконцентрировать внимание прежде 
всего там. Тогда мы оправдаем доверие и 
тогда мы получим нужный результат.

Что касается Локтя, который работает мэ-
ром крупнейшего города в Сибири, главного 
научного центра, в Новосибирске. После 
Москвы и Ленинграда это третий город. Он 
за год после вхождения во власть прибавил 
в поддержке населения ещё 20–25%. Он 
вытащил стройку, по квадратному метру 
построил на человека, это лучший результат 
оказался, он организовал работу со всеми 
партиями и движениями так, что его слышат, 
и одновременно он максимально использо-
вал возможности 25 крупнейших научных 
центров, которые есть в Академгородке, а 
это крупнейший в мире центр. Я встречался 
с академиками, специалистами, они все от-
кликнулись на его предложение, и вместе с 
ним разрабатывают не филькины грамоты, 
а реальные программы, а также все 27 
заводов оборонного комплекса, с директо-
рами которого мы вместе с Локтем провели 
совещание и выстроили свою политику. Они 
сейчас имеют заказы и очень эффективно 
работают на нашу оборону.

Так что давайте поздравим ещё раз Сер-
гея Георгиевича, пожелаем успехов, и мы 
должны понимать: это огромная работа и 
огромная ответственность.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

С.Г. ЛЕВЧЕНКО
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И.В. КАРПЕНКО, 
первый секретарь 

ЦК Компартии Белоруссии

– Уважаемые товарищи! Дорогие сябры! 
Прежде всего, передаю вам братский при-
вет от коммунистов и народа Белоруссии. 
Горячо и сердечно приветствую участников 

объединённого пленума Центрального 
Комитета и Центральной Контрольно-
ревизионной комиссии КПРФ, исполнитель-
ного комитета СКП-КПСС и желаю всем нам 
плодотворной работы во благо трудового 
народа, реализации наших партийных про-
грамм. (Аплодисменты).

С чувством глубокого удовлетворения 
хочу доложить вам, что, несмотря на все по-
литические козни, экономические санкции, 
информационный шантаж и психологическое 
давление, Беларусь в очередной раз достой-
но выдержала главный политический экза-
мен и переизбрала Александра Григорьевича 
Лукашенко на должность главы Белорусского 
государства. (Аплодисменты). Тем самым бе-
лорусы обеспечили себе мирное поэтапное 
развитие на ближайшую перспективу.

Вчера состоялось итоговое заседание 
Центральной комиссии Республики Бе-
ларусь по выборам и проведению респу-
бликанских референдумов, где были под-
ведены результаты голосования. 87,2% от 
общего числа избирателей пришли и прого-
лосовали, приняли участие в голосовании. 
За Александра Григорьевича Лукашенко 
проголосовало 83,5% граждан, которые 
приняли участие в голосовании.

Как мы и предполагали, на внеочередном 
съезде КПБ в июне этого года, обсуждая 
вопросы стратегии и тактики участия ком-
мунистов в президентской избирательной 
кампании, кандидатура Александра Григо-

рьевича Лукашенко является не просто под-
ходящей для решения насущных задач, кото-
рые стоят перед страной, но и несёт в себе 
прогрессивное левопатриотическое миро-
воззрение, что и обеспечило в конечном 
итоге консолидацию широких общественно-
политических сил и социальных слоёв на-
селения, стабильность и дальнейшее разви-

тие социально 
о р и е н т и р о -
ванного госу-
дарства, мир 
и социальный 
прогресс.

Наше убеж-
д е н и е  б ы л о 
основано не 
только на дело-
вых и личност-
ных качества 
А л е к с а н д р а 
Григорьевича 
Л у к а ш е н к о , 
а  в  п е р в у ю 
о ч е р е д ь  н а 
с и с т е м н о м 
анализе его 

государственно-политической деятель-
ности и проводимого курса. Обращаясь к 
событиям новейшей истории Беларуси, мы 
в очередной раз убеждаемся в правильно-
сти выбора нашей страной в середине 90-х 
годов XX столетия модели развития, которая 
отвергла сугубо либерально-рыночные 
установки. Избранная модель строилась 
на иных идеологических постулатах, учиты-
вала объективные возможности страны, не 
ломала через колено общество.

У нас использовались научные разработ-
ки советских экономистов, сохранилась си-
стема социально-нравственных ценностей, 
на которых основывалась БССР, а также 
учитывались национальные особенности, 
менталитет белорусов. Государство не от-
казалось от регулирования экономических 
процессов в стране. Предусматривался 
здесь поэтапный переход к управляе-
мой экономике социальной ориентации 
с элементами рыночных отношений, а 
социально-экономическая стратегия была 
направлена на рост благосостояния народа, 
обеспечение суверенитета и безопасности 
страны, защиту её национальных интере-
сов, а не отдельных олигархов, каких-то там 
групп проходимцев, спекулянтов и т.д.

С 1995 года все имеющиеся материаль-
ные и финансовые ресурсы направлялись 
на развитие экономики, социальной сферы, 
при этом осуществлялся строжайший кон-
троль за их расходованием. Мы не могли 
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себе позволить расточительства, руковод-
ство республики сходилось на том, что в 
условиях скудности сырьевых ресурсов, 
ужесточения конкуренции на мировом рын-
ке очень важно сохранить, а не разрушить 
имеющийся мощный экономический потен-
циал, постепенно и постоянно обеспечивая 
его прирост и модернизацию, бережно и 
рачительно использовать национальное 
природное достояние, соблюдать дисци-
плину, развивать личную ответственность 
за порученное дело. И в этом белорусы в 
очередной раз остаются солидарными со 
своим президентом.

Социально ориентированная экономика 
способствовала успешному решению ряда 
социальных задач, достижению гражданско-
го мира и согласия в белорусском обществе. 
Поэтому для нас, коммунистов, не удивитель-
но, что политический рейтинг Лукашенко был 
и остается высоким. Регулярно проводимые 
в Белоруссии социологические опросы по-
казывают на протяжении многих лет устой-
чивый и высокий уровень поддержки главы 
государства населением.

Пожалуй, немногие из постсоветских 
лидеров могут продемонстрировать такую 
поддержку в обществе. Скажем больше, се-
годня абсолютное большинство населения 
Белоруссии настолько доверяет Лукашенко, 
что мало у кого возникает вопрос о том, кого 
бы они хотели видеть у руля государства. 
Прошедшие выборы ярко подтвердили 
эту позицию. И те потуги так называемой 
оппозиции, которые пытались организо-
вать 20 несовершеннолетних на площади 
в Минске, тоже ярко свидетельствуют о 
том, что белорусский народ в своём по-
давляющем большинстве поддерживает 
курс социально-экономического развития, 
социальной ориентации.

Вместе с тем сегодня нужно констати-
ровать и тот факт, что в стране наблюда-
ются некоторые негативные тенденции, 
связанные в первую очередь с мировым 
финансово-экономическим кризисом. Не-
множко замедлился рост ВВП, в первую 
очередь из-за сужения рынков наших бли-
жайших партнеров в России и в Украине. 
До 1% увеличился рост безработицы, и тем 
очевидней для нас, что в этих условиях нам 
нужна стабильная обстановка для того, что-
бы решать эти насущные проблемы.

Белорусская социально-экономическая 
стратегия развития способна и сегодня 
минимизировать последствия мирово-
го финансово-экономического кризиса, 
справиться с новыми вызовами и угрозами 
времени, проводить масштабную модер-
низацию производства, тем самым совер-

шенствуя экономическую структуру страны, 
сохраняя трудовые коллективы, расширяя 
технологии промышленных производств 
и углубляя интеграционные процессы на 
постсоветском пространстве.

Народ в очередной раз не поддержал 
рецепты заокеанских советчиков и вскорм-
ленной ими «пятой колонны» внутри страны 
в виде повальной приватизации и развала, 
прежде всего – промышленного потенциа-
ла Белоруссии.

Подводя предварительные итоги пре-
зидентской избирательной кампании, 
нужно отметить, что, реализуя решения 
внеочередного XI съезда КПБ, партийные 
комитеты всех уровней активно включились 
в избирательный процесс, проведя десят-
ки, я бы сказал, сотни организационных, 
информационно-пропагандистских, между-
народных мероприятий. 

Мы благодарны за солидарную поддержку 
и нашей партии, и нашего президента, и на-
шего народа со стороны коммунистических 
и левых партий мира и прежде всего КПРФ 
и КПУ. (Аплодисменты).

Благодарю также Вас, Геннадий Андрее-
вич, и Вас, Пётр Николаевич, что Вы лично 
приехали в Беларусь и приняли участие в 
мероприятиях, проводимых Коммунисти-
ческой партией Белоруссии в поддержку 
Александра Григорьевича Лукашенко, а 
Пётр Николаевич ещё и принял участие в 
качестве международного наблюдателя. 
(Аплодисменты).

В период сбора подписей за выдвижение 
Александра Григорьевича Лукашенко кан-
дидатом в президенты в инициативной груп-
пе участвовало более 200 активных членов 
партии. Реализуя избирательное право, 
Компартия Белоруссии направила своих 
представителей в состав территориальных 
и участковых избирательных комиссий, где 
трудилось более тысячи человек. В агита-
ционном периоде более тысячи партийных 
пропагандистов выступали перед избира-
телями в трудовых коллективах по месту 
жительства, молодёжных и студенческих 
аудиториях. Провели около 4 тыс. пикетов 
во всех регионах страны.

За ходом избирательной кампании в ка-
честве наблюдателей при избирательных 
комиссиях разного уровня работало более 
1600 членов КПБ, которые встречались и 
обменивались информацией с междуна-
родными наблюдателями от ОБСЕ, ПАСЕ, 
стран СНГ и др.

Проведённая нами работа даёт все 
основания заявить, что избирательный 
процесс был организован и проведён в 
строгом соответствии с национальным из-

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
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бирательным законодательством; выборы 
были свободными, справедливыми, транс-
парентными и соответствовали междуна-
родным стандартам. 

Президентские выборы 11 октября 2015 
года в очередной раз продемонстрировали 
миру высокую гражданскую позицию бело-
русского народа, его ответственность за 
судьбы своего Отечества, приверженность 
принципам народовластия и традиционным 
нравственным ценностям.

Сегодня нам, всем белорусам, как никог-
да необходимо сплотиться вокруг нацио-
нально лидера Александра Григорьевича 
Лукашенко для того, чтобы направить своё 
трудолюбие, опыт, знание, талант и спо-
собности на дальнейшее поступательное 
развитие Белорусского государства, на 
укрепление дружбы между нашими народа-
ми и развитие интеграционных процессов 
на постсоветском пространстве.

Спасибо всем за поддержку. Наилучший при-
вет от коммунистов и народа Белоруссии.

Г.А. Зюганов: – Я вам не раз говорил, что 
без Союза России, Белоруссии, Украины и Ка-
захстана нам трудно быть конкурентоспособ-
ными в этом мире. Надо иметь минимум 200 
млн человек, которые, утром проснувшись, 
будут идти на работу или на учёбу. В против-
ном случае – не справиться с вызовами.

В этом отношении Белоруссия первая про-
тянула руку России, потребовала восстано-
вить братское государство. Лукашенко стоял у 
истоков. Он, когда появился на политическом 
горизонте, пришёл в Думу, пришёл в нашу 
фракцию. У меня, наверное, единственного 
осталась первая программа, с которой он шёл 
на выборы. Он попросил думскую трибуну, и 
там был такой регламент, что мы проголосова-
ли, и он заявил во всеуслышание, что для него 
главный приоритет – это союз с Россией, и он 
последовательно реализует эту задачу.

Затем братскую Белоруссию обложили 
жуткими санкциями. Трудно даже вооб-
разить, какой вой стоял в Страсбурге, в 
Брюсселе и в Париже со всех сторон, что 
там диктатор, что там нет свободы слова и 
т.д. Пришлось 5 раз выступать и говорить, 
что в Белоруссию бегут, а не из Белорус-
сии, что Белоруссия провела референдум 
о двуязычии, там никто не расстреливал 
парламент или не захватывал власть как 
в Киеве, что Белоруссия полностью со-
хранила машиностроительный комплекс 
и фундаментальную науку. Тем не менее 
прислали 14 тыс. человек на предыдущие 
выборы, чтобы сломать белорусский народ. 
Не справились. Это была сволочная опера-
ция, которую возглавлял бывший начальник 
германской разведки. 

Тогда, встретившись с Александром Григо-
рьевичем, обсудив проблему, договорились 
– мы поддержим прежде всего производи-
тельную программу, а нашему нобелевско-
му лауреату Жоресу Ивановичу Алфёрову 
было поручено собрать всех крупнейших 
учёных и главных конструктов. Тысяча с 
лишним человек собрались в Минске, и они 
предложили лучшие программы. Тогда все 
талантливые русские писатели выехали в 
Белоруссию и выступили в каждой аудито-
рии. Тогда вместе с Симоненко и Карпенко 
мы провели встречи во всех семи субъектах 
Белоруссии, выступили перед ведущими 
коллективами. 

И в этот раз, понимая цену этих выборов 
на фоне кризиса, а кризис всех достаёт, мы 
встретились на всех крупных заводах, зна-
менитом МАЗе – 500 видов модификаций 
делает машин, МАЗ Евро-6 выглядит как 
космический корабль, это лучшая машина 
на сегодня. Знаменитый БелАЗ, каждый 
третий на планете крупногабаритный само-
свал производится в Белоруссии. У нас он 
половину карьеров обслуживает. Минский 
тракторный, где мы проводили только что 
встречи, 27 тыс. работающих производит 
42 тыс. тракторов. У нас 4 завода россий-
ские сделали меньше 5 тысяч в этом году. 
А он делает от такого ползунка, который 
тротуары чистит, до тех, которые на крюке 
таскают целые агрегаты, способные огром-
ные контуры полей обрабатывать.

Мы встретились на «Интеграле» – новое 
предприятие, которое вместе с китайцами 
делает СВЧ-печи любого уровня от «Боша» 
до «Панасоника». Были на знаменитом 
«Горизонте», где они производят для нашей 
ракетно-космической техники 80% ком-
плектующих. Без этого импортозамещения 
мы не в состоянии обеспечить нашу нацио-
нальную оборону. Но надо иметь в виду, что 
7% тракторной техники покупала Украина, 
она сейчас ничего не покупает. Наше пра-
вительство тоже сбросило обороты по за-
казам, и огромные тысячные коллективы 
могут быть сильно недогружены, поэтому 
нам надо не просто радоваться победе, но 
и максимально помогать. 

Белорусская продукция пользуется у нас, 
покупателей, огромным авторитетом. Мы 
пошли по пути региональной интеграции. У 
нас 40 с лишним регионов заключили с бело-
русскими предприятиями прямые контакты 
и развивают их. Давайте поручим и Лев-
ченко, и Потомскому официально выехать 
в Белоруссию и заключить региональные 
соглашения с крупнейшими предприятиями, 
чтобы обеспечить настоящую кооперацию, 
тем более фамилии подходят для этого.

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 

СОВМЕСТНЫЙ 

ПЛЕНУМ 

ЦК И ЦКРК КПРФ
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П.Н. СИМОНЕНКО, 
первый cекретарь 

ЦК Компартии Украины

– Дорогие товарищи! Уважаемый Геннадий 
Андреевич! Я хочу всех вас искренне попри-
ветствовать и сказать о том, что мы также с 
нетерпением ожидали результатов избира-

тельной кампании в отдельных регионах Рос-
сийской Федерации. Безусловно, главное 
политическое событие – выборы президента 
Белоруссии – для нас было очень значимо, и 
мы изучали всё то, что происходило у наших 
товарищей, побратимов в наших республи-
ках, государствах для того, чтобы ваш опыт 
использовать в своей деятельности.

Я не могу сейчас говорить о подведе-
нии итогов выборов в Украине в местные 
cоветы, но я могу поделиться с вами для 
того, чтобы обогатить наш разговор сегодня 
на пленуме не только о проблемах, но и о 
тактике нашей борьбы, поделиться всем 
тем, что происходит в Украине в условиях 
проведения выборов в местные советы.

Благодарю вас за солидарность, которую 
вы проявили и продолжаете проявлять в от-
ношении моих товарищей по Компартии в 
борьбе против нынешнего режима, в борь-
бе против того зла, которое обрушилось на 
Украину. Ещё раз хочу сказать о том, что 
идёт тяжелейшая борьба за будущее Украи-
ны. И это определяет нашу тактику. 

Затишье на Донбассе ещё не говорит о 
том, что изменилась ситуация в Украине. 
И это мы сегодня учитываем в Украине, 
говоря о проведении выборов в местные 
советы. Главную задачу мы, коммунисты, 
определили: через выборы в местные сове-
ты не допустить политической реабилитации 
нынешнего режима.

Люди труда у нас окончательно в резуль-
тате гражданской войны вытеснены на 
экономическое дно. Это очень серьёзная 
проблема для организации нашей работы, 
ибо многие из них, а вернее, подавляющее 
большинство еле-еле сводят концы с конца-
ми, живут в постоянном страхе оказаться 
безработными. Многие граждане Украины 

сегодня стали 
просто нищи-
ми, и это при-
знаёт нынеш-
ний преступ-
ный режим, 
который заяв-
ляет о том, что 
более 5 млн 
граждан Укра-
ины получат 
субсидии, т.е. 
минимум 15 
млн граждан 
из 42 млн при-
знаны нищими 
и бедными в 
нашей стране.

Это говорит 
о том, что мно-

гие утратили всякую возможность уверен-
ности в завтрашнем дне, т.е. их политиче-
ская активность сегодня просто подавлена, 
она растоптана. И мы, коммунисты, ставим 
задачу поднять эту активность в борьбе за 
свои права граждан Украины.

Я также хотел бы, чтобы мы с вами по-
нимали и то, что многие, ещё слепо под-
держивающие чуждые идеи Евромайдана, 
живут иллюзиями, что Запад обеспечит им 
хорошую жизнь. И каждый раз их кормят 
завтраками о получении очередного транша 
и этим пытаются в очередной раз посеять 
надежды на то, что при поддержке Запада 
украинское общество выйдет на тот уро-
вень европейского развития, который им 
предложен.

Гражданская война, гибель людей, раз-
рушение инфраструктуры и, как следствие, 
состояние общества – это состояние страха. 
Товарищи, я сейчас без преувеличения 
говорю, что многие находятся в состоянии 
страха. И нам сегодня приходится искать 
другие формы работы для активизации на-
селения, потому что массовые мероприятия 
после броска гранаты 31 августа возле 
Верховной рады начинаются с того, что в 
интернет-пространстве в социальных сетях 
обязательно звучат угрозы: мы придём с 
взрывпакетами, гранатами, мы будем бро-
сать, уничтожать, убивать вас. И этот психоз 
сегодня насаждается в обществе. Этот пси-

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

П.Н. СИМОНЕНКО
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хоз подогревается и публичным избиением 
тех или иных граждан на телекамеру, как у 
нас было в 205-м округе в Чернигове, где 
публично избивали одного из кандидатов 
ногами, сбили с ног и ногами его бутузили 
по полной программе. 

Страна постоянно сегодня находится под 
давлением того, что навязана политика 
неполноценности украинского народа, 
второсортности, всё время навязывается 
то, что ценности не наши, славянские, чем 
мы дорожить должны, а европейские, за-
падные. Вот тот стереотип, которым должны 
руководствоваться избиратели. Поэтому 
ни в коем случае нельзя поворачиваться 
сегодня к России, белорусам, братским 
нашим народам, а однозначно поворачи-
ваться только в сторону восприятия этих так 
называемых европейских ценностей. 

Наша проблема сегодня ещё заключает-
ся и в том, что часть интеллигенции пошла 
обслуживать эту агрессивную политику 
режима, а значительная часть утратила 
возможность нести миссию просветителя. 
И в данном случае вот эту агрессивную 
информационную войну против украин-
ского общества ведут по геббельсовским 
стандартам психологического подавления 
вообще любого представления о том, что 
это может быть неправда, и эту неправду 
надо не только опровергать, а отказываться 
поддерживать как политику, проводимую 
нынешним режимом.

Военная доктрина, в которой Россий-
ская Федерация определена как агрессор, 
а главный вектор – вступление в НАТО. 
Принимаются законы, разрешающие ино-
странным гражданам прохождение службы 
в вооруженных силах Украины. Это уже го-
ворит о том, что практически закабаление в 
полном объёме украинского общества про-
исходит, и Украина теряет всякий суверени-
тет, я говорю не только об экономическом, 
но и о политическом. 

Что меня беспокоит, уважаемые товари-
щи. Я хочу обратиться к вам за поддержкой 
и к тем нашим товарищам-коммунистам, кто 
стал губернаторами, кто является депутата-
ми одной и другой палаты парламента Рос-
сийской Федерации. У меня складывается 
впечатление, что отдельные чиновники в 
Российской Федерации вообще не пони-
мают, какая системная работа должна про-
водиться для укрепления наших дружеских 
отношений. 

Резко усилилось информационное ма-
нипулирование общественным мнением и 
зомбирование населения. Цель – парали-
зовать волю граждан к протесту, к сопро-
тивлению этой политике. Что делается? 

Политические репрессии у нас сегодня в 
Украине, порядка 4 тысяч человек являются 
политическими заключенными. Более 400 
уголовных дел возбуждено против нас, 
коммунистов, как отдельных товарищей, 
так и группы наших товарищей по партии, 
и сегодня это продолжается. Последнее – 
это очередные аресты в Луганской области 
в зоне АТО тех наших товарищей, которые 
поддержали право народа на референдумы 
и высказывают свою точку зрения о том, ка-
кой путь развития для Украины они видели 
бы законным и перспективным. 

Далее. Закон о декоммунизации – это за-
кон о реабилитации фашизма. Мы об этом 
с вами говорили. Один пример применения 
этого закона, уважаемые товарищи. Мы 
хотели зарегистрировать газету «Левый 
марш». Понятно, газета с хорошим назва-
нием «Левый марш». Нам отказывает Ми-
нистерство юстиции Украины в регистрации 
потому, что в 1918 году Владимир Маяков-
ский написал стихотворение «Левый марш». 
Официально прислали письмо «запрещено 
Компартии создавать газету с названием 
«Левый марш». 

Я также хотел бы обратить ваше внимание 
на то, что нам приходится учитывать, что все 
информационные потоки под жёстким кон-
тролем формируют антироссийские, анти-
русские настроения. Каждый день с утра и до 
вечера как раз именно эта пропаганда фор-
мирует негатив. И если нам удалось преодо-
леть именно тенденцию на войну, и сегодня 
более половины граждан Украины отвергает 
войну и требует мира, то антироссийские и 
антирусские настроения ещё доминируют в 
обществе. И это очень серьёзная угроза для 
украинского общества. 

Компартию Украины, которая выступает 
за добрососедские братские взаимоотно-
шения, связи с Российской Федерацией, 
обвиняют в сепаратизме, терроризме. А 
развязавших гражданскую войну, убийц 
женщин, стариков, детей объявляют патри-
отами Украины. И это навязывается всему 
обществу. Компартию Украины, которая 
предлагает пути сохранения территориаль-
ной целостности государства, называют и 
призывают считать антигосударственной 
те, кто привёл к потере Крыма и фактически 
Донбасса. Компартию, которая предлагает 
все сложные вопросы, связанные с граж-
данами Украины, решать мирным путём, то 
есть через дискуссии, через высказывания 
точки зрения на плебисцитах и референ-
думах, объявляют тоталитарной, а режим, 
проводящий политику насилия и фашизации 
общества, навязывающий обществу право 
силы, – демократическим. И вот всё это 

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 

СОВМЕСТНЫЙ 

ПЛЕНУМ 

ЦК И ЦКРК КПРФ



27

Интернет-версия 
«Вестника» 
www.kprf-org.ru

«Вестник» подлежит тиражированию в рескомах, крайкомах, обкомах КПРФ для использования в райкомах и крупных первичных отделениях партии

ВЕСТНИК ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ И КАДРОВОЙ РАБОТЫ ЦК КПРФ

каждый день через информационные по-
токи навязывается обществу. 

Компартию, предлагающую современную 
антикризисную программу, защищающую 
национальные интересы, реального про-
изводителя, социальные завоевания, 
жизненный уровень, называют «продаж-
ной» и «совковой». А партии, выполняющие 
требования МВФ, Международного банка 
США, Западной Европы, называют благо-
получными для народа Украины или теми, 
которые надо поддерживать. 

Уважаемые товарищи, есть вопросы, о 
которых мы сегодня с огромной тревогой 
говорим, потому что это безвозвратная 
потеря Украины. За время войны уже 20% 
промышленного потенциала потеряли. Мы 
потеряли сегодня самолётостроение, прак-
тически разрушены военно-промышленный 
комплекс, сельхозмашиностроение, радио-
электроника, судостроение. Николаевские 
судостроительные верфи, крупнейшие у нас, 
на которых строились военные корабли, 
практически не работают. 30% угольной 
промышленности потеряли. 

Люмпенизация в обществе, страх, де-
морализация, коррупция, подкуп, шантаж. 
Общество оказалось практически на горь-
ковском дне. И вот это всё мы должны 
учитывать, проводя политическую работу 
по активизации общественных масс. Я 
ещё раз хочу подчеркнуть (к сожалению, 
это объективная реальность), что обще-
ство в Украине пока не готово к активным 
протестным действиям. Но большую опас-
ность сегодня для украинского общества 
составляет и вхождение (практически офи-
циально) криминалитета во власть. Вначале 
это было диктатом для тех, кто в результате 
февральского переворота прошлого года 
пришёл к власти. А в дальнейшем это соз-
дание с криминалитетом в том числе этих 
так называемых батальонов и вооружение 
их как частной армии, сегодня уже их вве-
дение в структуры министерства обороны 
и службы безопасности, в том числе и в 
отряды «Альфа», чтобы было понятно, куда 
их водят и какой они видят перспективу 
именно вхождения во власть.

Далее. Попытка запрета Компартии 
Украины через закон о декоммунизации. Я 
ещё раз хочу всех вас, уважаемые друзья, 
поблагодарить за солидарность. Но при-
казом министерства юстиции не допустили 
нашу партию к участию в местных выбо-
рах. Поэтому мы избрали тактику через 
параллельную партию, входящую в левую 
оппозицию, продвигать наших товарищей-
коммунистов для участия в местных выбо-
рах. Мы считаем, что обязательно должны 

побороться, участвовать в выборах и по-
казать, что Компартия сегодня является 
партией для народа Украины как защитница 
его интересов. Поэтому именно тактика про-
движения наших товарищей через партию 
«Новая страна», это, безусловно, вынужден-
ная и временная мера. Мы сегодня тактику 
действия на выборы направили и на кон-
солидацию левых в левую оппозицию, и на 
координацию с другими оппозиционными 
силами. И считаем, что это такая временная 
тактическая мера во время выборов очень 
полезна и нужна, потому что главная зада-
ча – расшатать этот режим и не допустить 
его политической реабилитации через 
местные выборы, провести досрочные 
парламентские выборы, провести замену 
всей вертикали власти. 

Далее. Я хотел бы вас проинформировать, 
уважаемые товарищи, что наша тактика се-
годня в работе по выборам определена ещё 
и пониманием того, что официальный Киев 
не выполнит ни Минских соглашений, ни Па-
рижских соглашений. И вопрос заключается 
в том, что для выполнения надо принять 
закон об особом статусе региона Донбасс, 
то есть Донецкой и Луганской областей. 
Это и, естественно, амнистия для всех, кто 
принимал участие в боевых действиях, это 
внесение изменений в конституцию, прове-
дение децентрализации власти. И понятно, 
что эти все вопросы, как обязательство, 
Украина не выполнит по той причине, что 
парламент Украины не в состоянии принять 
таких решений.

Поэтому мы сегодня в тревоге: как дальше 
будут развиваться события. Один вариант 
– это замороженный конфликт, он тоже 
ничего хорошего не принесёт, это дальней-
шие потери, это дальнейшая обеспокоен-
ность в обществе. Или разрешение его 
через радикальную смену всей вертикали 
власти, досрочные парламентские выборы 
в начале следующего года и обязательно 
президентские выборы. Но для этого нам 
очень и очень важна консолидация всех 
здоровых сил в украинском обществе. Но 
есть и реалии, с которыми нам приходится 
сталкиваться.

Далее. О внутрипартийных проблемах. Я 
ещё раз хочу, обращаясь ко всем нам, сегод-
ня подчеркнуть (то, что мы на собственной 
шкуре почувствовали), насколько важна в 
условиях, когда идёт фашизация общества и 
установление национал-фашистской дикта-
туры, идейная зрелость и единство партии. 
Как никогда имеет огромнейшее значение 
организационное единство партии. Мы это 
видим, потому что в тяжелейшее время 
испытали не только горечь утрат, но и пре-
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дательство, и об этом мы говорили с вами 
здесь, в этой же аудитории, на предыдущих 
мероприятиях, которые в Минске прово-
дили. Но хочу подчеркнуть, что последствия 
предательства выражаются не только в том, 
чтобы вылить грязь на нашу партию, но се-
годня уже те, кто рвал на себе тельняшку, 
пытаются захватывать и собственность 
нашей партии. 

Я знаю, что и в ваш адрес направляют 
предатели различные подмётные письма 
и пытаются не только нас, руководителей 
Компартии, поставить под сомнение в 
ваших глазах, но самое страшное – они 
пытаются посеять сомнения и в доверии 
к вашим руководителям, к вашим лиде-
рам. И это грязная, подмётная работа, к 
сожалению, является уделом этих жалких 
предателей, которые сегодня видят только 
в этом свою задачу. 

Поэтому ещё и ещё раз хочу попросить 
всех нас: давайте мы как зеницу ока беречь 
это единство, помогать друг другу, под-
держивать друг друга и, естественно, этой 
консолидированной позицией бороться за 
будущее наших народов.

И, завершая своё выступление, хочу ещё 
раз подчеркнуть, дорогие товарищи, что мы, 
коммунисты Украины, сегодня понимаем, 
в чём состоит наша задача. Мы отдаём 
себе отчёт, что именно эти обстоятельства 
требуют от нас соединения и легальных, 
и нелегальных форм работы, поиска дей-
ствительно тех активных молодых людей, 
которые готовы многое сделать во имя на-
родов наших братских государств. 

Я хочу подчеркнуть, что мы сегодня не 
стесняясь говорим о том, что классик ска-
зал правильно: «Наше дело правое, враг 
будет разбит, победа будет за нами!».

Мы руководствуемся этим, верим в это, и 
обязательно всё сделаем, чтобы в Украине 
никогда фашизм не имел возможности 
далее проводить ту политику, которую они 
сегодня проводят. 

Спасибо. Успехов всем вам.
Г.А. Зюганов: Спасибо, Пётр Николаевич. 

Хочу обратить внимание участников пле-
нума. Мы прослушали сейчас выступления 
об успешных наших выборах в Иркутске, 
они имеют большое общепартийное госу-
дарственное значение, об опыте братской 
Белоруссии, который мы осветили в пяти 
фильмах, и вы можете их представить не-
посредственно каждой партийной ячейке 
и нашим избирателям. Это уникальный 
опыт развития машиностроения, сельского 
хозяйства, патриотического воспитания, ра-
боты коммунальных, энергетических служб 
и т.д. Трагический опыт наших братьев и дру-

зей на Украине. Но хочу вам напомнить, что 
перед нами на глазах развивалась трагедия 
СССР и КПСС. Мы обязаны из всего этого де-
лать далеко идущие выводы и максимально 
их учитывать в текущей практике. 

Китайские товарищи, чтобы не повторить 
опыт СССР и КПСС, только меня расспраши-
вали 8 часов (трёх переводчиков сменили), 
в чём причина поражения СССР и в чём 
причина поражения КПСС. И потом десят-
кам делегаций, начиная от Мельникова, 
Калашникова, Тайсаева, всех, кто бывал 
в Китае, всем задавали примерно те же 
вопросы. После встречи с нами они подго-
товили два закрытых доклада: один – глав-
ные политические выводы на несколько 
страниц, второй – развёрнутый для всего 
политического руководства. И они из этого 
сделали очень принципиальный вывод. 
Реформы Дэн Сяопина категорически отли-
чались от той «малины», которую проводил, 
болтая без конца, Горбачёв, и затем ломал 
через колено всю страну Ельцин. В Китае 
выбрали четыре модернизации, усилили по-
литическое руководство и ответственность. 
Они ни на одном совместном предприятии 
не отдали «золотой акции», они регулярно 
регулировали эти процессы, помня о том, 
что главное – это благосостояние всех 
граждан и трудящихся. К слову сказать, Си 
Цзиньпин один из немногих, кто, выступая 
в ООН, подробно изложил свой взгляд, 
исходя из марксистско-ленинских, социа-
листических позиций, заявляя о заботе о 
трудовом человеке. 

Перед нами и трагический опыт брат-
ской Украины. То есть в принципе после 
предательства СССР и распада единой 
страны Украина имела самые реальные 
возможности создать исключительно 
полноценное государство: 50 миллионов 
человек, великолепная промышленность 
всех видов, хорошо сбалансированная, и 
т.д. Очень мощная энергетика. Получали из 
общего котла 50 млн тонн нефти, по тонне 
на каждого человека. Лучшие в стране и 
мире чернозёмы и земли. Прекрасный 
климат, абсолютно квалифицированное 
население. Выходы в любую сторону для 
развития торговли, связи и т.д. Уникальная 
кооперация с нашей страной, Европой, с 
кем угодно. Развивай и решай. Но вместо 
того чтобы развивать, не нашлось ни своего 
Дэн Сяопина, ни ответственного человека, 
кто бы мог объединить людей. Как можно 
объединить людей, когда говорят, что рус-
ские не должны говорить на родном язы-
ке?! Сегодня 20 с лишним миллионов под-
твердили, что это родной язык. Как можно 
объединить, когда нацисты и бандеровцы 
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силой захватывают власть?! Невозможно. 
Как можно объединить, когда первое, с чего 
они начали, это снесли памятник Ленину 
на Крещатике. Этот памятник открывал 
нашу экспозицию на Первой всемирной 
выставке в Америке накануне войны, а по-
сле освобождения Киева он был первым 
восстановлен в советской стране и занесён 
в качестве культурного наследия в сокро-
вищницу мировой культуры. И когда всё это 
понеслось и поехало, совершенно ясно, что 
ни Донбасс, ни Крым, ни нормальные люди 
не могут с этим согласиться. 

Я благодарю наши партийные органи-
зации, которые максимально оказывали 
и оказывают помощь и Симоненко с его 
мужественной и храброй командой. А ведь 
первое, что они сделали, это сожгли офис 
Компартии и дом Симоненко, преследовали 
ребят, которых мы потом вывозили, спасали 
и тут лечили, трудоустраивали. Но эта соли-
дарность должна быть подтверждена каж-
дой нашей ячейкой. Поэтому очень важно, 
что Кашин вместе с Московским обкомом 
и другими постоянно отправляет гуманитар-
ную помощь на Донбасс. Это святое дело! 
Донбасс осваивали Орловская, Курская, 
Белгородская, Тамбовская, Воронежская, 
Липецкая, Ростовская области и т.д. Из 40 
молодогвардейцев 9 орловские ребята во 
главе с Серёжкой Тюленевым. 

Поэтому нам принципиально важно было 
продемонстрировать, что те, кто может, 
сражается против нацистов, бандеровцев 
и фашистов за единство наших народов, 
те настоящие герои, а не те, кто вырезал и 
уничтожил почти 100 тысяч евреев, русских, 
украинцев в киевском гетто, в Бабьем Яру. 
80 тысяч вырезали на Волыни, спалили Ха-
тынь и т.д. Российский посол Черномырдин 
занимался нефтегазовой трубой вместо 
того, чтобы укреплять связи, в то время как 
американский посол тратил сумасшедшие 
деньги на гранты. Учили ненависти во всех 
школах и университетах и на научных кафе-
драх. А Зурабов занимается с Порошенко 
торговлей конфетами вместо того, чтобы 
заниматься отстаиванием национальных 
государственных интересов и поддержи-
вать левоцентристские силы на Украине, 
они ведь единственные, кто голосовал 
полностью в поддержку нашей внешней 
политики. Вот тогда и будет результат.

Поэтому мы максимально должны укре-
пить и усилить свою реальную помощь на-
шим друзьям, патриотическому союзу и по 
линии СКП-КПСС. Здесь все руководители, я 
прошу и Калашникова, и Тайсаева умножить 
силы на этом исключительно принципи-
альном для всех нас направлении. Потому 

что, если проецировать американскую по-
литику и усилия навальных, оранжистов на 
наше пространство, нам предлагают тот же 
украинский вариант. Украине можно с ого-
рода выжить, у нас на Урале, в Сибири, на 
Северо-Западе никто с огорода не выживет. 
Поэтому разрушение базового производ-
ства, в том числе и насильное разрушение, 
для нас смертельно опасно. На Украине 15 
атомных реакторов, многие изношены, а у 
нас в 3 раза больше, даже в 4, наверное. 
Поэтому нам надо максимально помогать, 
чтобы в братской Украине торжествовала 
уверенная и достойная власть. Я считаю, 
что мы можем сообща это делать, используя 
все каналы. 

Давайте пожелаем нашим друзьям и в Бе-
лоруссии, и на Украине успехов, и заявим, 
что для нас пролетарская солидарность – 
главный принцип политической жизни.

К.Г. АшИФИН, 
секретарь Воронежского обкома 

КПРФ, депутат, руководитель 
фракции и комитета КПРФ в 

Воронежской гордуме
– Добрый день, дорогие товарищи! Поль-

зуясь случаем, разрешите от Воронежской 
областной организации поприветствовать де-
легатов пленума и передать поздравления на-
шему товарищу Сергею Георгиевичу Левченко 
с победой, пожелать ему мудрости, мужества 
в этой нелёгкой, непростой борьбе.

Пара слов о прошедших выборах. Знаете, 
у нас закончился уже выборный пятилетний 
цикл, мы прошли разные выборы, я участво-
вал и в мэрской кампании, и в губернатор-
ской, и вот за эти 5 лет ощущения такие, что 
ситуация становится не просто тяжелей, а 
наглей и подлей, когда власть не брезгует 
уже никакими средствами и методами. Соз-
дана машина по формированию результата, 
который нужен сегодня для власти, у нас 
эту машину возглавляет губернатор, надо 
отметить, сильный, авторитетный человек, 
и очень сложно с этой машиной бороться. 
И нужно признать, что мы не смогли в пол-
ном объёме эту машину побороть. Здесь 
причины разные, здесь наши собственные 
ошибки, мы не смогли достучаться до всех 
людей, до избирателей. Это и те факты, о 
которых говорил Иван Иванович в своём 
докладе, мы в полной мере тоже ощутили 
все «прелести» действий наших оппонентов: 
и административный ресурс, и вбросы, и 
подкупы. Не мне и не вам о них говорить.

Но что хотелось бы отметить. Мы стол-
кнулись с рядом новшеств. Первое из них 
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– это такая хитрая игра с явкой. Сегодня 
объективная тенденция, когда левеют круп-
ные города, и Воронеж не исключение. Что 
делает власть в этом случае? Во-первых, у 
нас сегодня уже развернулась дискуссия по 
отмене прямых выборов губернаторов, по-
тому что есть опасность, что выборы пойдут 
не так, как в городе. У нас, как и у многих, 
наверное, поделены сегодня округа таким 
образом, что к каждому району города при-
креплены несколько районов области, в 
которых власть ситуацию контролирует. 

Явно снижается явка, и все усилия на-
правлены на то, чтобы снизить явку в го-
роде, одновременно увеличивая, иногда до 
абсурдности, явку на селе. Мы столкнулись 
с тем, что при полупустых селах, когда боль-
шая часть людей уехала на заработки, у нас 
явка составляет 98-99 процентов.

Второе. Нам, наверное, первый раз в этой 
кампании не с кем было объединяться. Вы 
знаете, все боролись с КПРФ. Вот Иван 
Иванович отмечал про нашу повестку, наши 
принципы. Сегодня мы, и не только мы, все 
люди с удивлением увидели, что партия 
«Справедливая Россия», оказывается, все-
рьёз борется с олигархами, она всерьёз 
пропагандирует изъятие у олигархов мате-
риальных ценностей, серьёзно говорит о 
национализации. Они поддерживают детей 
военного времени, они борются с произ-
волом ЖКХ, им власть сегодня дала такую 
возможность, их пустили к телеэкранам, и 
они, кривляясь, как обезьяны, фактически 
перехватывают нашу повестку. Но надо 
отдать должное, что мы здесь не дали им 
этого сделать и отбросили их на четвёртое 
место, но тем не менее такая угроза и такая 
тенденция сегодня существует.

Ещё одно новшество, вы знаете, мы с этим 
не сталкивались, когда в ТИКах нагло пере-
писывают протоколы участковой комиссии 
и посылают нас в суды. А решение суда вы 
знаете: выборы на этом участке не могли 
повлиять на все выборы. Нужно отметить, 

что мы не дали возможность нашим оппо-
нентам до конца эту аферу провести, но тем 
не менее.

Нужно отметить, что мы всё-таки решили 
основные задачи на этих выборах, мы под-
твердили свой статус второй политической 
силы в регионе, нам удалось удержать и 
сформировать фракцию в областной думе, 
единственной из оппозиционных партий, 
больше никого не пустили. Впервые в но-
вейшей истории мы смогли сформировать 
фракцию в городской думе. Хотелось бы 
поблагодарить и товарищей из ЦК, хотелось 
поблагодарить единый выборный штаб. Нам 
очень сильно помог Владимир Иванович 
Кашин, Владимир Иванович, вам большой 
привет и спасибо от наших товарищей. Мы 
уверены, что сегодня, когда мы стоим перед 
новыми вызовами, для нас существуют се-

рьёзные резервы. 
Мы всё-таки долж-

ны усилить именно 
партийную работу, 
зачастую у нас по-
лучается так,  что 
выборная кампания 
подменяет партий-
ную работу. Мы долж-
ны сегодня усилить 
работу протестную, 
и те проблемы, о ко-
торых я говорю, мы 
воспринимаем не 
как проблемы, а как 

вызовы, ответы на которые мы должны 
найти в преддверии кампании в Государ-
ственную думу. Потому что победа, которую 
мы должны с вами обеспечить, это же не 
наша победа, она будет нужна нам не для 
решения своих вопросов, победа нам нужна 
для того, чтобы спасти страну.

И ещё одно замечание. Вы знаете, мы 
сравниваем сегодня проценты, но ведь из-
биратели «Единой России» – это насильно 
пригнанные сотрудники администрации, это 
запуганные товарищи, которых заставили 
идти голосовать, это асоциальные элемен-
ты, которых купили, это несуществующие 
избиратели, за которых кинули бюллетени. 
Наш избиратель – это думающий человек, 
грамотный, как правило, человек, который 
пришёл и проголосовал за коммунистов по 
велению сердца и по требованию своего 
ума. Он пришёл вопреки той гадости и той 
вакханалии, которая развернулась против 
партии, и мы в ответе перед ним. И наша 
задача – сделать всё, чтобы донести до этих 
людей нашу позицию, всё, чтобы привести 
их на избирательные участки и всё-таки по-
бедить. Мы видим в этом нашу задачу.  

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 

СОВМЕСТНЫЙ 

ПЛЕНУМ 

ЦК И ЦКРК КПРФ
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С.П. ОБУХОВ, 
член Президиума, 

секретарь ЦК КПРФ

– Дорогие товарищи! До выборов 2016 г. 
осталось 335 дней, это очень мало. Вчера 
Геннадий Андреевич Зюганов дал нам ана-
лиз актуальной ситуации, на семинаре мы 
подробно с вами обсудили все технологиче-
ские вопросы предстоящей думской кампа-
нии, мы получили с вами сегодня хороший 
концептуальный доклад Ивана Ивановича 
Мельникова, который нас мобилизует на 
новую кампанию. 

Важно всем 
понять, что это 
будет принци-
пиально иная 
думская кам-
пания. У нас к 
традиционной 
о б щ е ф е д е -
ральной кам-
пании добав-
ляется 225 од-
номандатных 
кампаний. Это 
другой формат, 
это другая фи-
лософия, это 
д р у г а я  т е х -
нология, мы 
должны это понимать. И мы впервые за 12 
лет будем проводить 225(!) кампаний, по 
масштабам равных выборам в Орловской 
или Псковской областях. 

Поэтому партия должна осознать ре-
альность, поступить примерно так, как 
Московский горком партии, который еще 
в ноябре-декабре прошлого года осознал 
и переформатировал свой актив. Они на-
строились тогда на победу в одномандатных 
округах. Если бы ныли, скандалили, спорили 
с командой Рашкина, с горкомом и т.д., не 
было бы этих пяти одномандатных побед и 
20 результатов, которые приближают нас к 
победе, об этом вчера говорил Геннадий Ан-
дреевич. Мы обязаны переформатировать 
всю свою технологическую работу.

Порядка 2 тысяч команд будут работать 
против нашей партии. Команд органи-
зованных, сплочённых, выпускающих 
ежемесячно по 100–200 тысяч газет. Это 
парламентские партии и так называемые 
непарламентские партии. Они нас просто 
заглушат, если у нас не будет отстроено 225 
избирательных машин в регионах.

Согласен с предложением Ивана Ивано-
вича, прозвучавшим в его докладе: мы затя-
гиваем со стартом этих 225 кампаний. Пре-

зидиум определил примерно 200 федераль-
ных политиков, утвердил их через кадровую 
комиссию по вашим предложениям. Из них 
три десятка уже полноценно заявились, 
они уже ведут свои кампании. Примерно 
10 человек у нас, если вы помните доклад 
на семинаре, уже имеют реальные шансы 
пройти в одномандатных округах. 

Мы должны повторить результат 1999 года 
– как минимум 50 победных одномандат-
ных кампаний. Это вопрос и политической 
позиции партии, это вопрос того, как мы 
будем работать в Думе. 

Так случилось, что мы одновременно с 

«Единой Россией» стартуем, единороссы 
провели позавчера заседание Генерально-
го совета партии во главе с Медведевым. 
Премьер России начал рассказывать, как 
важно единороссам начинать работу в 
одномандатных округах. Вот и мы вместе с 
руководством нашего главного оппонента 
говорим: очень важно начать как можно 
раньше, не задерживаться на старте, вре-
мя уходит для одномандатника как песок 
сквозь пальцы. Если партия это не осознает, 
будет нам всем очень плохо.

Геннадий Андреевич попросил меня 
обозначить техзадания для партии, для 
одномандатников, для региональных от-
делений. Это пять параметров, на которые 
нужно выходить, которые нужно уже сейчас 
реализовывать.

Что нужно делать? Избирательный округ 
включает примерно 500 тысяч избирате-
лей, у кого-то – 400, у кого-то – 300, у кого-
то больше, но исходите из 500 тысяч. 

Первое. Нужно 100 тысяч контактов, вам 
это подтвердят и новосибирцы, и Клычков. 
Все, кто побеждал. Количество контактов 
от социальных сетей, договоров с изби-
рателями, собранных наказов, запросов, 
дозвонов – 100 тысяч эффективных кон-

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

С.П. ОБУХОВА



assasa

«Вестник» подлежит тиражированию в рескомах, крайкомах, обкомах КПРФ для использования в райкомах и крупных первичных отделениях партии

Интернет-версия 
«Вестника» 

www.kprf-org.ru

32

ВЕСТНИК ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ И КАДРОВОЙ РАБОТЫ ЦК КПРФ

тактов, которые у вас записаны, только 
они гарантируют адекватное получение 
победных голосов. 

Для победы в 500-тысячном округе нуж-
но 100 тысяч голосов, вы эти 100 тысяч 
контактов должны получить в оставшееся 
время. Это просто нужно себе записать. 
Без 200–300 личных встреч не может быть 
победы, без активно работающих соцсетей 
не может быть, без кампании «обществен-
ная приёмная» этого тоже не может быть, 
без сбора подписей за ЖКХ, за «Народный 
референдум», за всё, что угодно, этого не 
может быть. Итак, 100 тысяч контактов с 
избирателями – один из ключевых пара-
метров выигрыша. 

Второе. Для победы необходимо напе-
чатать с ноября по 170 тысяч агитационно-
пропагандистских материалов, или, как го-
ворят политтехнологи, АПМ. Но их не просто 
надо издать, их нужно распространить. 

Я сейчас услышу возражения из ре-
гионов, что наши противники до сих пор 
зачищают почтовые ящики. Значит, куда? 
В ручки дверей, звонок – дзинь – от-
кройте, получите. И второе – кубы, не зря 
мы это отработали. Даже сейчас, может 
быть, есть счастливые регионы, где не 
зачищают почтовые ящики, даже сейчас 
уже опасно, иначе этот наш агитационно-
пропагандистский материал может не дой-
ти. Иначе получится так: команда Новикова 
выпускает прекрасную газету «Правда», 
вы сами выпускаете свою газету, а ее за-
чищают, и она не доходит до избирателя, а 
потом будем удивляться.

Третье. Информационные поводы для 
региональных СМИ и собственные пер-
сональные агитационные газеты. В до-
кладе сказано: параметр ключевой для 
вашей самооценки, вот вы прошли рубеж, 
январь-февраль с начала года – 20% 
узнаваемости. 

Ну, говорят: меня и так знают все, я всем 
хорош, меня любят. Дорогие товарищи, из-
биратель неблагодарен, и не нужно на это 
рассчитывать, он забывает. Значит, если 
вы о себе не напоминаете, он забывает. 
Поэтому у кого есть эти 20% – хорошо, их 
нужно возобновлять.

Федоткина знают больше, его там 30% или 
40% населения знает, но всё равно если он 
сейчас промолчит месяц, то начнут подза-
бывать. Поэтому первый показатель – 20% 
узнаваемости, это первый рубеж. Второй, к 
маю – 40% узнаваемости, чтобы знали: это 
позитивный товарищ, он там работает.

Четвёртое. Завершение комплектовки 
кадрами предвыборного штаба. Всё, 225 
штабов к концу года должны начать работу. 

Это минимум 8 человек – добровольных 
помощников, активистов, работающих 
постоянно. Я не знаю, как вы организуете 
их работу, какая степень, но у вас уже дол-
жен быть начальник штаба, не кандидат. 
Самая принципиальная ошибка нашего 
кандидата, когда он сам за начальника 
штаба. Тотальная ошибка! Это всё плохо 
кончается.

Начальник штаба, территориальные 
координаторы по зонам, руководитель 
медиагруппы, руководитель поля, т.е. вся 
логистика, расклейка листовок, контроль, 
руководитель проекта встречи. Опыт 
Клычкова показал, что без этого вообще 
говорить о чём-то нельзя.

Дай бог, чтобы мы понимали, чтобы в 
партийном комитете таких кадров хватило 
на областной штаб, но у нас только 32 может 
быть таких областных штабов.

Г.А. Зюганов: Сергей Павлович, ты ска-
жи, что штаб не в марте следующего должен 
быть создан, а штаб в октябре нынешнего 
года уже обязан работать.

С.П. Обухов: Я сослался на положение 
доклада, что мы опаздываем с этим, мы 
должны быть впереди, а единороссы уже на 
пятки нам наступают в этом вопросе.

Пиковая численность. Мы должны пони-
мать, что пиковая численность активистов, 
которые работают, добровольных помощни-
ков, (можете ругать Обухова, можете не ру-
гать) в августе-сентябре, у вас должна быть, 
минимум, 300 человек в округе. Минимум! 
Вы же понимаете, какая эта масса народа, 
которую нужно организовать по райкомам 
и т.д. (это минимум), которая постоянно, 
ежедневно выходит на распространение 
(это помимо сетей) и на агитацию. 

Пятый технологический параметр. Поиск 
и обучение кадров-волонтёров и наблюда-
телей. Вы спросите, а где взять? Возвраща-
емся к пункту 1 про 100 тысяч контактов. 
Вам все об этом расскажут, что на каждом 
участке 250 УИК минимум (у кого-то больше, 
у кого-то меньше). Нам нужно два наблюда-
теля от партии, два – от кандидата. Тысячу 
человек нужно сейчас обучить. 

Я на собственной шкуре понял, когда мы 
прислали по шесть наблюдателей, а они 
плохо обучены, они не апробированы, они 
не могут уследить за партией власти. Поэто-
му их надо учить сейчас, подбирать сейчас, 
и в том числе из этих волонтёров. 

Если говорить коротко. Вот из этих контак-
тов, 100 тысяч, по-моему, несколько тысяч 
готовы размещать баннеры на балконах, 
готовы быть наблюдателями, готовы быть 
агитаторами. Вот она база актива, а не 
только партийный актив.
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Формула победы. Это 100 тысяч резуль-
тативных контактов. Это 170 тысяч ежеме-
сячно агитационной продукции. И от 300 
до 1000 постоянных ваших волонтёров на 
пике команды. Это технология. Не будет 
этой технологии – не будет победы.

Мне, честно говоря, коллеги и товари-
щи не дают прохода, спрашивают, когда 
будет нарезка 
федеральных 
округов? До-
рогие товари-
щи, Президиум 
и штаб уже не 
раз говорили 
вам, что при-
няли принци-
пиальное ре-
шение. Будет 
36 партийных 
округов, 3–3,5 
миллиона из-
бирателей. Ге-
ография всем 
известна. Это 
простая тех-
нологическая 
задача. 

Вопрос партийных округов будет решать-
ся (я думаю, это правильно) только после 
замера активности и исходя из активности 
в одномандатных округах. У нас, извините, 
все расписаны по одномандатным округам. 
Проявляем активность, работаем, и после 
этого партия сможет уже, как кубик Рубика, 
сформировать под эти параметры 35 пар-
тийных округов. 

В заключение хочу сказать, дорогие то-
варищи, от 300 до 1000 человек – это тот 
ресурс, который позволит вам сохранить 
результат. Власть постоянно утверждает, что 
она ничего не боится, всё у нее хорошо, за 
результаты выборов она спокойна. 

Но нам и Локоть, и Левченко показали, 
что мы можем побеждать. Поэтому никакой 
предсказуемости и предопределенности 
нет. Но «Единая Россия» больше всего боит-
ся даже не столько самих выборов, сколько 
поствыборной ситуации. Поэтому если мы 
сумеем 100–300 тысяч человек органи-
зовать и отмобилизовать, то мы сможем и 
влиять на ситуацию. 

Где у Кощея смерть? В игле, а игла – в 
яйце. Если будет за вами стоять 300 тысяч 
человек, то считайте, что вы держите у себя 
в руках «кощеево яйцо». Тогда он не станет 
фальсифицировать результаты выборы, он 
вас побоится. 

Поэтому успеха нам, всем победы! И да-
вайте вперёд!

Р.И. СУЛЕЙМАНОВ, 
член ЦК КПРФ, 

второй секретарь 
Новосибирского горкома КПРФ

– Уважаемый Геннадий Андреевич, 
уважаемые участники пленума! По-
звольте передать вам привет от Ана-

толия Евгеньевича Локтя, мэра города 
Новосибирска. К сожалению, он не смог 
сегодня принять участие в работе плену-
ма, поскольку возглавляет официальную 
делегацию города Новосибирска на 
25-летии побратимских отношений Но-
восибирска с городом Саппоро. Кстати 
говоря, с его приходом на пост мэра мы 
стали активно развивать международные 
и межрегиональные связи. За полтора 
года Новосибирск подписал соглаше-
ние о побратимстве с Севастополем, с 
Ереваном, буквально две недели назад 
– с Улан-Батором. И активно развива-
ем отношения с нашими товарищами, 
с братским народом Белоруссии. Ген-
надий Андреевич, я должен доложить, 
что у нас неделю назад в Новосибирске 
закончилась уже вторая масштабная 
ярмарка белорусских товаров по нашим 
побратимским отношениям с городом 
Минском на 46 миллионов. Эта ярмарка 
пользовалась очень большой популярно-
стью. Новосибирцы буквально в очередь 
стояли за белорусскими товарами.

Уважаемые товарищи! Я хочу перейти к 
теме выборов. Хотел бы доложить наши 
результаты в Новосибирской области и 
те методы работы, при помощи которых 
нам удалось достичь таких результатов. 
У нас была очень масштабная кампания. 
476 избирательных кампаний одно-
временно проходило, замещалось 76 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Р.И. СУЛЕЙМАНОВА
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мандатов в законодательном собрании, 
50 мандатов в Совете депутатов города 
Новосибирска, 787 мандатов муници-
пального уровня верхнего, это районные 
советы в области, и в общей сложности 
5300 мандатов поселковых и сельских 
советов. 

Мы ставили цель перед этой кампанией 
для того, чтобы усилить своё влияние, 
создать базу поддержки, в том числе и 
нашему красному мэру и, естественно, 
в подготовке к предстоящим выборам в 
Государственную думу. В ходе этой кам-
пании мы старались решить несколько 
задач. Во-первых, нам нужно было по-
добрать более 200 кандидатов только в 
законодательное собрание и городской 
совет. Это была достаточно масштабная 
работа. Нам удалось выдвинуть эти 200 
человек. 300 кандидатов мы выдвинули 
районного уровня и около тысячи канди-
датов мы выдвинули в муниципальные 
образования: поселковые и сельские 
советы. 

Все эти кампании мы должны были 
обеспечить ресурсами. Естественно, мы 
делали упор в первую очередь на про-
ходные округа. Должны были обеспечить 
сшивку кампаний разного уровня и ран-
ний старт – то, о чём Сергей Павлович 
говорил. Мы фактически ставили задачу 
20–30% получить в мае-июне, то есть 
ещё до момента старта официальной 
кампании. Эти задачи в основном нам 
удалось решить. 

Какие мы получили результаты. В первую 
очередь, по выборам в законодательное 
собрание – 24,5%. Это мы повторили фак-
тически результат, удержали позицию вы-
боров в законодательное собрание 2010 
года. В Новосибирске мы получили 33,7%, 
то есть повторили результат выборов в 
Государственную думу. Но представитель-
ство в городе Новосибирске мы удвоили 
по числу мандатов. Мы получили в общей 
сложности 16 мандатов в законодатель-
ном собрании и 12 мандатов в городском 
совете, в том числе 5 – в одномандатных 
округах в заксобрании и 8 мандатов – в 
Горсовете, что составляет в заксобрании 
21%, а в городском совете – 24% на сегод-
няшний день. Это, кстати говоря, лучший 
результат по единому дню голосования за 
нашу партию по стране из 11 субъектов 
федерации, 23 административных центров 
субъектов.

Это нам позволило в целом реали-
зовать и пакетное соглашение. У нас 
прошли организационные сессии. В за-
конодательном собрании мы получили 

должность заместителя председателя, 
Владимир Яковлевич Карпов у нас там 
руководитель фракции, 4 заместителя 
председателей комитетов, из них 3 – на 
освобожденной основе. В городском со-
вете мы также получили должность заме-
стителя председателя, одну постоянную 
комиссию, комиссию по наказам, самую 
важную, на наш взгляд (мы эту систему 
восстанавливали), и 5 заместителей 
председателей в постоянных комисси-
ях. Не обошлось без раскола в «Единой 
России» по результатам этих выборов. В 
частности, в законодательном собрании 
был избран председатель, который бал-
лотировался альтернативно выдвигаемо-
му командой губернатора. Поэтому такой 
результат получился. И сейчас там будет, 
видимо, очередной накат через средства 
массовой информации Новосибирска и 
Новосибирской области. Кстати говоря, 
это связано ещё и с тем, что с 1 октября 
Анатолий Евгеньевич Локоть решил одну 
из долго не решаемых задач – закрыл 
Гусинобродскую барахолку. Кто был в 
Новосибирске, может, знает, это своео-
бразный Черкизон, где торговали неорга-
низованно, без учёта, полукриминальная 
торговля велась. К ней подступались 
несколько раз несколько руководителей. 
Были убиты два вице-мэра. Но сегодня 
Локоть принял решение её закрыть с 
1 октября, и она была закрыта. Всем 
людям, там торговавшим, была предо-
ставлена возможность в других местах 
получить торговые места, там были по-
строены рынки. В течение практически 
года он эту проблему решил. 

По районам области мы получили 105 
мандатов в районных советах (13,5%) и 
244 мандата в поселковых и сельских со-
ветах (около 5%). Мы понимаем, что здесь, 
конечно, недорабатываем, но было у нас 
300 депутатов муниципального уровня, а 
сейчас 370, то есть по результатам этих 
выборов прирост составил порядка 20%. 
У нас около 300 депутатов – это муни-
ципальный фильтр на губернаторских 
выборах.

Буквально несколько слов по факторам 
успеха. Во-первых, ранний старт, то, о чём 
мы говорили. 

Интенсивность агитации. Мы выпу-
стили 10 волн общепартийных спец-
выпусков совокупным тиражом около 
10 миллионов экземпляров. В общей 
сложности 216 видов агитационных 
печатных материалов в ежемесячном 
режиме. И кандидаты наши выступали и 
т.д. Слоган у нас был «Поддержи команду 
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Локтя! Сохраним хорошее – сделаем 
лучше!». Новосибирцы поддержали. 150 
билбордов у нас было, это сопоставимо 
с «Единой Россией». Неверов сказал, 
что мы обогнали единороссов именно 
в наружной агитации. Было 75 билбор-
дов общепартийных, 30 билбордов ЦК 
и около 50 билбордов разместили наши 
кандидаты.

Какие проблемы 
были. Во-первых, 
это проблемы, ха-
рактерные для всех 
партийных организа-
ций. У нас снижается 
дееспособность пар-
тийного актива и воз-
никают сложности 
с мобилизацией на 
работу в кампании, 
особенно в летний 
период. Об этом уже 
говорилось.

Конечно, у нас ка-
дровый голод и по 
начальникам штабов и по кандидатам. Эти 
проблемы нам тоже необходимо решать. 

Проблема работы на селе. Противо-
действие административному ресурсу. Он 
остался, никуда не делся, несмотря на то, 
что мэр вроде бы наш, но нам удалось его 
минимизировать в городе. В селе, к сожа-
лению, этого не случилось. 

И задачи, которые мы ставим на выборах 
в Государственную думу. 

Естественно мы понимаем, что без ка-
дрового и численного укрепления наших 
партийных организаций нам никуда не 
деться. 

Расширение числа сторонников и при-
влечение молодёжи. Мы начали приём. 
После этой кампании люди пошли активно 
в партию. По 20–30 человек в партийных 
районных организациях сейчас по итогам 
выборов принимают. 

Эффективная работа вновь избранного 
депутатского корпуса. Сейчас мы ставим 
эту задачу, чтобы люди увидели конкретный 
результат. 

Обновление и модернизация наших 
информационных ресурсов и укрепление 
материально-технической базы партий-
ных организаций. Мы для трёх городских 
райкомов предоставили помещения и т.д., 
используя новые возможности. Я уверен, 
что, если мы будем энергично работать и 
сейчас включимся в эту кампанию с учё-
том прошедшего опыта, мы можем достичь 
результата. 

Н.Н. ИВАНОВ, 
председатель ЦКРК КПРФ, 

первый секретарь 
Курского обкома КПРФ

– Уважаемый Геннадий Андреевич! Уважа-
емые товарищи! Сегодня на совместном пле-
нуме Центрального Комитета и Центральной 

контрольно-ревизионной комиссии впервые 
после XV съезда присутствуют не только 
члены ЦКРК, но и председатели контроль-
ных органов всех региональных комитетов. 
Давайте их поприветствуем и пожелаем 
успешной работы. (Аплодисменты).

И это совершенно закономерно, посколь-
ку Центральная контрольно-ревизионная 
комиссия ведёт системную, целенаправ-
ленную работу по выполнению решений XV 
съезда, который нам рекомендовал вести 
дружную, совместную работу по всем обще-
партийным вопросам, а тем более в ходе 
избирательного процесса.

И сегодня я с удовлетворением хочу до-
ложить нашему совместному пленуму, что в 
эту избирательную кампанию из 1300 пар-
тийных контролёров страны активно к аги-
тационной работе было привлечено 1000 
человек. Членов избирательных комиссий 
различного уровня с правом решающего и 
совещательного голоса – 400 человек. 30 
партийных контролёров представляли наши 
интересы в региональных избирательных 
комиссиях. 800 были наблюдателями на 
участках в день голосования, доверенны-
ми лицами – 300 человек, и за отчётный 
период 350 человек были выдвинуты са-
мими партийными комитетами в качестве 
кандидатов в депутаты. 

И результат налицо. Из более чем 10-ты-
сячного депутатского корпуса наши товари-
щи представлены во всех уровнях предста-
вительных органов власти: в Государствен-
ной думе 3 человека, из почти 400 депута-

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

Н.Н. ИВАНОВА
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тов законодательных собраний от КПРФ 
20% – это партийные контролёры. Считаю, 
что это очень хорошие показатели.

Однако прошедшая избирательная кам-
пания высветила целый ряд проблем как 
долгосрочного, так и краткосрочного харак-
тера. Хотел бы на них остановиться.

Первое. Партийные комитеты ещё нере-
шительно используют потенциал партийных 
контролёров молодого и среднего возраста. И, 
видимо, опасаются выдвигать их кандидатами 
в депутаты даже на муниципальном уровне.

Второе. Контрольно-ревизионные ор-
ганы практически не привлекаются к 
процессу формирования команд от КПРФ 
на выборах разного уровня, особенно 
по партийным спискам. А ведь сколько 
ошибок можно было бы избежать, если 
бы партийные комитеты прислушались к 
мнению опытных партийцев, работающих 
в контрольно-ревизионных органах. 

Третье. Предстоящие полгода – это клю-
чевой период для наполнения избиратель-
ного фонда партии. Однако если вы выйдете 
в фойе и посмотрите на стенды, которые 
сегодня представлены, то увидите, что за 
прошедший период пять областей не сдали 
в фонд партии ни копейки пожертвований, 
а почти половина ограничилась миниму-
мом. Прошу председателей контрольно-
ревизионных органов в самое ближайшее 
время заслушать отчёты руководителей этих 
пяти партийных организаций о выполнении 
своих обязанностей в данном вопросе. А 
руководителей всех партийных комитетов 
прошу активизировать работу по сбору 
пожертвований и постараться довести эту 
цифру до одного миллиона рублей до июня 
2016 года.

Четвёртое. Из более чем 100 обращений с 
мест в ЦКРК, поступивших в ходе последней 
избирательной кампании, в подавляющем 
большинстве коммунистов беспокоит по-
спешность, неаккуратность, элементарная 
халатность, несоблюдение устава партии 
при проведении мероприятий, связанных с 
выдвижением кандидатов в депутаты. Прошу 
также руководителей КРК вмешаться в этот 
процесс и поправить положение. 

Товарищи, с той самой секунды, когда 
опущен в урну последний бюллетень, на-
чинается новая избирательная кампания. 
Поэтому хотел бы внести на совместный 
пленум некоторые соображения для пред-
стоящего выборного цикла.

Первое. Предлагаю исключить из нашей 
практики предвыборной агитации ещё, 
к сожалению, используемый у нас тезис 
«нас во власти мало, поэтому мы ничего не 
можем». Избиратель на это реагирует так: 

если вы ничего не можете, незачем за вас 
и голосовать. Эту формулу предлагаю за-
менить тезисом «нас мало, но мы можем и 
делаем много».

Второе. При выдвижении кандидатов в 
депутаты прошу использовать потенциал 
молодого и среднего поколения партийных 
контролёров и смелее делегировать их в 
органы власти всех уровней.

Третье. Исходя из практики рассмотрения 
в ЦКРК персональных дел на действую-
щих депутатов всех уровней, предлагаю 
не допускать в будущей избирательной 
кампании включение в партийные списки 
тех действующих депутатов, которые а)
голосовали за назначение губернатора от 
«Единой России»; б)голосовали за бюджет 
«Единой России»; в)не уплачивали в течение 
длительного времени партмаксимум и г)не 
выполняли решения партийных комитетов 
и фракций по другим вопросам.

Четвёртое. Очень внимательно и осто-
рожно надо подходить к выдвижению от 
КПРФ бывших членов других политических 
партий.

Пятое. К сожалению, современное изби-
рательное законодательство не позволяет 
партийным комитетам отзывать тех членов 
избирательных комиссий и тех депутатов, 
которые, избравшись, порвали связь с пар-
тией. Не позволяет, нет у нас императивного 
мандата, но никто не мешает нам брать от 
ещё кандидатов в члены территориальных 
комиссий с правом решающего голоса и 
кандидатов в депутаты всех уровней вместе 
с заявлением о согласии баллотироваться 
от КПРФ заявление о сложении с себя соот-
ветствующих полномочий по собственному 
желанию с открытой датой. Мы в Курске 
давно используем этот приём. Несмотря 
на юридическую шероховатость таких дей-
ствий, с морально-психологической точки 
зрения лежащее в сейфе первого секре-
таря комитета заявление, которому можно 
дать ход в любое время, оказывает весьма 
сдерживающее и отрезвляющее влияние на 
поступки депутатов.

И последнее. Если вы у меня спросите: 
есть ли рецепт победы есть у КПРФ? Отвечу: 
нсть. Мы с Сергеем Георгиевичем Левченко 
сейчас, сидя в Президиуме, обсудили, как 
раз этот рецепт помог ему избраться гу-
бернатором. Рецепт зашифрован в нашем 
названии КПРФ, на сцене висит. Что такое 
К? – Консолидация всех сил и средств. Что 
такое П? – Популярность. Известность у нас 
есть, но нам нужна любовь избирателя. Что 
такое Р? – Это разумный радикализм. И 
что такое Ф? – Это фантастическая удача, 
которой я вам всем желаю.  

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 

СОВМЕСТНЫЙ 

ПЛЕНУМ 

ЦК И ЦКРК КПРФ
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А.А. НАУМОВ, 
член ЦК КПРФ, секретарь 

Московского обкома КПРФ

– Уважаемые товарищи! Предстоящие фе-
деральные выборы в Государственную Думу 
для нас всех – важнейшая задача, которую 
нам необходимо решить, чтобы добиться 
успеха. У нас в Московской области наряду 
с выборами депутатов Государственной думы 
будут проходить ещё выборы в областную 
думу. В связи с этим мы уже более года назад 
развернули постоянную работу областного 
центрального штаба, который проходит раз в 
2 недели и на который приглашаются секре-
тари местных отделений партии, депутаты, 
главы наши и руководители фракций мест-
ного самоуправления.

В связи с этим мы рас-
сматриваем прошедшие 
выборы в мощном контек-
сте предстоящих выборов. 

Надо сказать, что в Мо-
сковской области сформи-
ровалась красная верти-
каль, которая включает 6 
депутатов Государственной 
думы, 11 депутатов Мо-
сковской областной думы. 
В Московской областной 
думе, надо сказать, у нас два 
заместителя председателя, 
один председатель комитета 
и 506 депутатов в местных 
органах самоуправления. К 
тому же 17 глав и 40 заместителей глав или 
заместителей председателей советов.

Казалось бы, это достаточно большой 
корпус, который многое может делать, но 
в связи с этим на нас накладывается очень 
серьёзная ответственность. И власть, есте-
ственно, на нас отыгрывается и оказывает-
ся определённое давление.

Поэтому стратегические решения по 
проведению выборов принимаются на 
центральном штабе. Очень важна роль де-
путатов Государственной думы и областной 
Думы. За каждым депутатом закреплён 
свой округ, своя зона персональной ответ-
ственности за результаты выборов. 

А надо сказать, такая работа дает свои 
результаты. Я хочу сказать, что в 2014 году 
мы выдвинули 52% от разыгрываемых 
мандатов, 758 кандидатов в депутаты, 
из них одержали победу 258 человек, т.е. 
фактически где-то около 34%. Поэтому это 
то, что дает нам возможность работать и 
развивать наш успех.

Но надо сказать, что конкурентная борьба 
в местном самоуправлении сейчас у нас обо-

стряется. Выборы у нас проходят постоянно. 
Это связано, прежде всего, с тем, что проис-
ходит в Московской области смена управ-
ленческих команд, переформатирование 
местного самоуправления. К тому же в борьбу 
включаются новые политические партии, 
их количество растет, и сама роль депутатов 
местных советов тоже возрастает. Во многих 
муниципалитетах депутаты избирают из своего 
состава глав и сити-менеджеров. В связи с 
этим определённое давление идет и со сторо-
ны власти, как я уже сказал, хотя она сейчас 
говорит о том, что выборы должны быть чест-
ными, выборы должны проходить конкурентно. 
Но на самом деле это всего лишь механизм 
управляемого голосования, который нам 
пытаются внедрить. Поэтому зачастую очень 

сильно влияет на итоги голосования то, что 
на наших кандидатов оказывается давление, 
чтобы они сняли свои кандидатуры, подают на 
них в суды. В данном случае хочу сказать, что 
конечно, это очень здорово затруднило борьбу 
нашим кандидатам, которые баллотировались 
в Балашихе, во Фрязино, в Шатуре, и повлияло 
на наш результат.

Применяются совершенно новые техно-
логии, которые не применялись ранее у 
нас в Московской области. Наряду с теми, 
о которых говорили, это и карусели, и ГАС 
«Выборы», но появляются совершенно но-
вые технологии. Появились наблюдатели, 
которые приезжают из других регионов, 
даже из районов других регионов, и за день 
до выборов большая часть членов комиссии 
с решающим голосом меняется, и они пыта-
ются влиять на итоги голосования.

Но этим не заканчивается. Иван Ивано-
вич сегодня говорил о наших определённых 
достижениях, мягко сказать достижениях – 
результатах, которые были в Монино. В Мо-
нино была применена совершенно новая 
для нас технология наряду с традиционными 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

А.А. НАУМОВА
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– это карусель. Нам удалось перехватить 
несколько автобусов с гастарбайтерами и 
студентами, которые приехали голосовать 
из других городов. То есть у нас работали 
достаточно чётко наши наблюдатели. Члены 
комиссий с решающим голосом, которые 
пытались дать бюллетени этим людям, были 
удалены с избирательных участков.

Наряду с этим появилась такая техноло-
гия, как наблюдатель на 5 минут. Она за-
ключалась в том, что в городе Монино – не 
такой он большой – с 650 наблюдателями, 
жителями Монино были заключены дого-
воры, и они приходили на избирательный 
участок, регистрировались как наблюдате-
ли, голосовали и уходили. Приходили другие, 
таким образом 650 человек проголосовало. 
Конечно, в этой связи мы могли бы получить 
больший результат, лучший результат. Но 
хочу сказать, что если рассматривать Мони-
но, то в данном случае Монино – это как бы 
небольшая модель предстоящих выборов в 
Государственную думу. Там применялись все 
возможные технологии, которые, вероятно, 
будут применяться на выборах в Государ-
ственную думу. Это и жёсткое администра-
тивное давление, это и карусели, это, как я 
уже сказал, новые технологии.

Надо сказать, что в данном случае мы 
ещё в июле месяце провели социологиче-
ский опрос, который показал, что за КПРФ 
готовы голосовать 16% избирателей, за 
«Единую Россию» – 36% избирателей. Не 
определилось 30%. Мы приняли решение 
проводить избирательную кампанию до-
статочно наступательную, жёсткую. В связи 
с этим было принято решение, чтобы наши 
агитаторы прошли от двери к двери, т.е. 
каждый житель Монино получил по крайней 
мере 9 материалов. 

Наряду с этим работали агитбригады, ко-
торые из рук в руки передавали материалы, 
которые клеили, которые приглашали на 
встречу с кандидатами. Были проведены 
сотни встреч наших кандидатов с избирате-
лями, получены 1000 наказов в программу 
развития Монино. И уже когда проводился 
следующий опрос к 13 сентября, картина 
изменилась. КПРФ и «Единая Россия» шли 
на одном уровне. Все остальные партии, все 
самовыдвиженцы уже не играли в политиче-
ском раскладе какую-либо роль. Это исходя 
из активной избирательной кампании.

В день выборов мы выставили экзит-полл. 
Было организовано 12 мобильных бригад 
по перехвату возможных нарушителей. 
Было пятикратное перекрытие. Этим самым 
нам удалось добиться результатов в много-
мандатных округах, и 6 наших товарищей 
одержали победу.

Иван Иванович уже говорил, что были до-
стигнуты определенные результаты и в других 
наших муниципалитетах, таких как Шатура, 
как Дмитров, как Электросталь. Конечно, мы 
не удовлетворены этими результатами, пото-
му что считаем, что наш потенциал больше.

Надо сказать, что Московский областной 
комитет и избирательный штаб очень актив-
но включились в избирательный процесс. 
В 2015 году было выпущено более 2 млн 
экземпляров агитационной продукции на 
последние выборы, которые прошли 13 
сентября. И это не считая того, что мы вы-
пускаем каждую неделю 250 тыс. газет.

Были созданы молодёжные мобильные 
бригады на автомобилях, на микроавтобу-
сах, которые также активно работают.

И ко всему прочему было вывешено 127 
билбордов, где были поставлены основные 
проблемы, которые стоят перед жителями 
Московской области.

Нужно сказать, что в нашей работе очень 
важную роль играют протестные движения по 
тем или иным вопросам. Это и тарифы ЖКХ, и 
капитальный ремонт, и земля по кадастровой 
стоимости, закон «О детях войны». Также был 
запущен народный референдум, который на 
самом деле тоже касался актуальных для 
жителей Московской области вопросов. Это 
– возвращение льгот на бесплатный проезд 
по городу Москве пенсионерам Подмосковья, 
и закон «О детях войны», и опять же капи-
тальный ремонт, и кадастровая стоимость, 
и тарифы ЖКХ. Эти вопросы, конечно, очень 
здорово влияют на авторитет партии.

Мне бы хотелось в завершение добавить, 
что сейчас нам не нужно успокаиваться и 
продолжать активную работу по тем во-
просам, которые действительно влияют на 
итоги выборов. Всё равно не нужно забы-
вать вопрос о том, что выборы были перене-
сены на сентябрь, нужно требовать, чтобы 
выборы опять же возвращались на март. 
Это – отмена досрочного голосования или 
ограничение его одним процентом. И также 
отмена голосования на дому или ограни-
чение тоже одним процентом. Зачастую 
бывают муниципалитеты, где 30% или 40% 
голосуют досрочно, 30% голосуют на дому. 
Поэтому это законодательно оформленная 
манипуляция итогами голосования. 

Конечно, я согласен, нужно немедленно уже 
запускать «Народный референдум». Это очень 
важный инструмент нашей работы. И ещё раз 
вернуться к тому, чтобы всё-таки посмотреть, 
что такое КОИБы, как с ними поступать? По-
тому что создаётся такое ощущение, что через 
них происходят очень серьёзные манипуля-
ции. Но, несмотря на трудности, я уверен, что 
наше дело правое и мы победим.
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П.П. МЕДВЕДЕВ,  
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Красноярского крайкома КПРФ

– Уважаемые товарищи, друзья! Нам надо 
осознать и понять одно: сегодня никогда с 

другими партиями мы не объединимся, осо-
бенно в выборную кампанию. Надо понять, 
что есть две партии: партия коммунистов, 
партия созидателей, и партия «Единой Рос-
сии», разрушителей. Мы можем только с 
ними договариваться во время выборной 
кампании на контроле.

Минувшая избирательная кампания в 
органы местного самоуправления стала 
для коммунистов Красноярского края се-
рьёзной проверкой сил. Это как государ-
ственный экзамен, и к государственному 
экзамену мы всегда знаем, что нужно гото-
виться. Поэтому наша кадровая комиссия 
заранее в первую очередь посмотрела всех 
тех депутатов, которые уже много-много 
лет избираются. И здесь я хочу сказать, что 
кадровая комиссия некоторым депутатам 
отказала в праве баллотироваться в связи 
с тем, что мы посмотрели как они голосо-
вали, выполняли постановление краевого 
комитета партии, Центрального Комитета, 
как голосовали за бюджет, как голосовали 
за те законы, которые мы принимаем, и тем 
депутатам, которые поддерживали власть, 
мы оказали в баллотировании.

Местное отделение КПРФ выдвинуло 978 
кандидатов, 944 из которых были зареги-
стрированы. 378 кандидатов – по обще-
территориальным спискам, 241 кандидат 
– по одномандатным и многомандатным 
округам. 325 кандидатов были выдвинуты 
в сельские, поселковые Советы и на долж-
ности глав сельских cоветов. 

Хочу сказать сразу, что комиссии сегодня 
(я не знаю, как в других регионах) пошли со-

вершенно по другому пути, и многие наши 
доверчивые кандидаты не выполнили ту 
задачу, которую мы ставили. Это в первую 
очередь оформление документов и сдача 
этих документов в избирательные комис-
сии. То есть мы провели консультации, дали 
инструкции, и когда они пришли регистри-

роваться, им члены 
комиссии сказали: 
эти документы не 
надо, эти надо, т.е. 
поймали на крючок. 
Они зарегистриро-
вали всех, а потом 
подговорили «Спра-
ведливую Россию» 
или ЛДПР, эти подают 
в суд и несколько 
человек наших одно-
мандатников были 
сняты. Поэтому на 
будущее, я думаю, что 
необходимо обратить 
на это внимание.

По итогам выборной кампании. У нас вы-
боры были в местные органы самоуправле-
ния. У нас было 187 депутатов всех уровней, 
стало 266 человек. Мы выиграли сёла и 
поселки, например, Богучанский район, это 
север, мы там стали активно работать, во-
обще не было ни одного депутата в райсове-
те, сегодня 5 депутатов. Это Сосновоборск, 
где 2 депутата, это Курагинский район и 
т.д. Поэтому в поселковых и сельских со-
ветах мы где-то в 4 раза сегодня выиграли, 
но есть серьёзные недостатки, мы очень 
внимательно проанализировали каждый 
город, район. Например, у нас есть город 
Бородино, было 4 депутата городского со-
вета, 4 стало. Мы детально стали смотреть, 
выиграли мы или проиграли. Казалось бы, 
выиграли. Но смотрите что происходит. 
Раньше 2 по одномандатным выиграли и 
2 по спискам, сегодня 3 по списку и 1 по 
одномандатному, т.е. позиции сдали по од-
номандатным округам, поэтому здесь есть 
возможность ещё раз проанализировать и 
всё-таки увеличивать состав.

Да, в этом году, как никогда, выборная 
кампания была в органы местного са-
моуправления жестокая. Крупный город 
Ачинск, у нас там избирательная комиссия 
не зарегистрировала «Коммунистов Рос-
сии», 80% собирали подписи, была под-
делка.

И что вы думаете? Вызывает краевая 
избирательная комиссия и обязывает за-
регистрировать «Коммунистов России». А 
они вновь возвращаются, не регистрируют. 
И тогда краевая избирательная комиссия 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

П.П. МЕДВЕДЕВА
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регистрирует в Ачинске «Коммунистов 
России». Краевой комитет партии подаёт в 
суд и выигрываем дело. Они подают в Вер-
ховный суд. И здесь я особо хотел поблаго-
дарить юридический отдел Центрального 
Комитета партии, как никогда работали 
слаженно, если так дальше продолжится, то, 
конечно, успех будет. И когда они подали в 
Верховный суд, мы тоже там выиграли. То 
есть не допустили «Коммунистов России» к 
выборной кампании.

Г.А. Зюганов: Правильнее сказать «фаль-
шивых коммунистов».

П.П. Медведев: 100 человек в первом 
туре мы направляли наблюдателей в Ир-
кутск, особо хочу сказать, и во второй тур 
тоже 100 человек. Один момент очень 
важный. Когда мы отправляли два больших 
автобуса, мы сделали огромный митинг, 
под «Славянку» люди морально настрои-
лись. Но когда подъехали к Иркутску, там 
милиция окружила и давай нас проверять 
и т.д. Конечно, мы закрыли все округа. Это 
был Тайшет (город и район). Я был крайне 
удивлён (вроде бы уже и удивляться не 
надо), насколько там привыкла власть «хи-
мичить». И когда мы разъехались по всем 
избирательным участкам, вы знаете, по-
ступают сведения, что не допускают, море 
препятствий было. 

Я, в частности, хочу вам рассказать 
один фрагмент. Это было в первом туре. 
Психбольница на 380 человек, они прого-
лосовали в первом туре 15% за Левченко, 
а остальные все проголосовали за дядю, 
который был действующим губернатором. 
Конечно, меня это очень заинтересовало, я 
поехал туда, взял своего пресс-секретаря. 
Мне как депутату нельзя ехать, и я поехал 
как корреспондент. Мне дал Левченко доку-
мент, что я корреспондент местной газеты. Я 
взял пресс-секретаря с кинокамерой. Один 
из очень важных моментов, нужен фотоап-
парат и кинокамеры. Когда мы туда приеха-
ли, бежит дядя большой ко мне и кричит: а 
вы кто? Я говорю: а вы кто? Он говорит: я 
директор. Я говорю: а почему вы закон на-
рушаете? Знание закона это очень важно. 
А где не знаем, можно просто сказать, что 
статья такая-то параграф такой-то. Никто 
законы не знает. (Оживление в зале).

Я спрашиваю: а почему вы здесь на-
рушаете закон, свет есть, тепло есть, все 
сидят, надо вам разворачиваться и уходить. 
Я говорю своему пресс-секретарю: сними 
его на кинокамеру. Он его снимает. Тот 
заволновался, ушёл из зала. Через неко-
торое время приходит милиционер и тоже 
начинает меня учить. Я говорю: товарищ 
сержант, я вам одно хочу сказать, у вас в 

селе много безработных? Он говорит: да. Я 
говорю ему: вы следующий, потому что вы 
нарушаете закон, вы ко мне предъявляете 
претензии необоснованные, после этого я 
подам на вас жалобу. И самое главное, мы 
морально убили вот эту комиссию тем, что 
«мы вас покажем по всей стране, через 
три дня можете смотреть». Вы знаете, вы-
ставилось народу, но люди больные. Мы всё 
это засняли, директор убежал, милиционер 
ушёл. Я говорю тогда: я перед собой по-
ставил задачу, потому что эта власть уже 
написала, что 300 человек будут голосовать 
за этого Ерощенко. Я выхожу, там стоят 
тётеньки с паспортами. Я им говорю: а по-
чему вы нарушаете Конституцию и закон? 
Они на меня смотрят. Я говорю: вы должны 
просто объявить, что выборы, а зачем вы 
всех гоните? Это принуждение, нарушение 
демократии. Смотрю, они весь народ разво-
рачивают и назад. (Оживление в зале).

В заключение хочу сказать следующее. 
270 человек проголосовали за Левченко 
и несколько человек проголосовали за 
Ерощенко.

И ещё хочу сказать, что я пришёл к тако-
му выводу. Вот подвозы. А кто нам не даёт 
делать подвозы? Я на следующий год буду 
подвозить людей. Кто не даёт дополнитель-
но приглашать людей, чтобы они заранее 
знали? Я буду это делать. Они меня научили 
этому. И надо их опыт использовать. Я ду-
маю, когда мы едины, мы непобедимы! 

А.А. ИВАНОВ, 
кандидат в члены 

ЦК КПРФ, член бюро 
Оренбургского обкома КПРФ, 

инженер-механик 
литейного цеха 

компании «Уральская сталь»

– Мощный поток реки зависит от силы 
родников. Сейчас говорили о больших 
победах, я постараюсь рассказать вам о 
таком маленьком роднике, который на-
ходится в Оренбургской области в городе 
Новотроицке. 

Для Новотроицкой местной организации 
подготовка к выборам в городской cовет 
депутатов началась более чем за год до 
начала избирательной кампании. За этот 
период были проведены исследования, 
которые помогли выявить наиболее бо-
лезненные вопросы для жителей города. 
Ими оказались: чиновничий беспредел, 
проблемы ЖКХ, дороги, отсутствие рабочих 
мест и развал системы здравоохранения. 
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Определён круг кандидатов, проведён де-
тальный анализ избирательных округов. 
Установлено количество домов, подъездов, 
квартир на каждом из участков. Была про-
ведена работа по выявлению политических 
оппонентов. Анализ показал, что основные 
направления работы партийной органи-
зации должны сводиться к повышению 
узнаваемости как партии в целом, так и 
отдельных кандидатов. А это невозможно 
без создания информационных поводов. 
Была сделана огромная вывеска над вхо-
дом в городской Комитет партии, а по городу 

периодически расклеивались листовки с 
указанием расположения горкома и при-
глашением жителей города. На линию был 
выпущен трамвай КПРФ, на котором вместе 
с поздравлением горожан с70-летием По-
беды, 60-летием АХМК, 70-летием Ново-
троицка нанесена контактная информация 
местной организации. 

Выявление болезненных тем способ-
ствовало проведению в Новотроицке 
трёх крупнейших в областном масштабе 
митингов: в поддержку воспитателей дет-
ских садов, на который пришло более 300 
человек, общегородской сход горожан, где 
3 тысячи новотройчан высказались про-
тив антинародного закона о капитальном 
ремонте и завершившийся в дальнейшем 
сбором 19 тысяч подписей за его отмену. 
Митинг против беспредела в системе ЖКХ 
собрал порядка тысячи горожан. Каждый 
из проведённых митингов заканчивался 
обязательными запросами в профильные 
ведомства: аппарат городской, областной 
администрации, приёмную президента и 
правительства. Именно поэтому люди с не-
терпением ждали проведения очередного 
массового мероприятия КПРФ, чтобы услы-
шать полученные от чиновников ответы. 
Было проведено порядка 50 протестных и 
агитационных пикетов. Попытки местной 

власти препятствовать проведению митин-
гов закончились провалом. Коммунисты в 
суде выиграли у администрации Новотроиц-
ка право на массовые мероприятия. 

Всё это создало условия для того, чтобы 
на коммунистов обратили внимание все 
местные средства массовой информа-
ции. Коммунисты стали частыми гостями 
в новостных и аналитических передачах 
на местном телевидении. Мы ежегодно 
участвуем в праздничных мероприятиях, 
посвящённых Первомаю и Дню Победы. Не 
стал исключением и 2015 год. За нашей ко-

лонной практически 
с о б и р а л о с ь  п о л -
города. Основным 
горячим периодом 
предвыборной гонки 
становятся послед-
ние три месяца. Был 
сформирован посто-
янный предвыбор-
ный штаб, который 
разработал чёткий 
план всей предвы-
борной кампании по 
датам, логотипам, 
слоганам, месседж, 
программные статьи 
кандидатов. Выпол-

нены макеты агитационных материалов 
и заключены договора на аренду площа-
дей для размещения баннеров. Логотип 
«КПРФ» присутствовал на всех агитацион-
ных материалах, независимо от формата. 
Слоган «Власть – народу, чиновников – на 
контроль!» чётко выражал направление в 
чаяниях людей на смену административ-
ного курса в городе. Месседж «Ваша под-
держка – наша сила!» продолжал линию, 
взятую в слогане, и усиливал её, доводя 
до людей мысль, что выполнение первого 
невозможно без второго. У нас сначала 
были вывешены баннеры с поздравлением. 
Потом плавно на этих же местах сменили их 
именно с этими жёсткими лозунгами. 

Программа была построена на приори-
тетности вопросов, выявленных в ходе 
социологических опросов. Программные 
статьи кандидатов были написаны таким 
образом, чтобы человек, читающий их, ви-
дел в каждом из кандидатов члена команды 
КПРФ профессионала, идущего решать 
определённые конкретные задачи в жизни 
города. Набор агитационных материалов 
соответствовал каждой стадии избиратель-
ной кампании.

При проведении предвыборной кампании 
кандидатами в депутаты для контакта с из-
бирателями было сделано следующее. 

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

А.А. ИВАНОВА
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Первое. Это участие в передаче на мест-
ном телевидении с озвучиванием своей 
позиции на злободневные темы.

Второе. Выступление на протестных ак-
циях.

Третье. Работа с населением в обще-
ственных приёмных и городском комитете 
партии. 

Четвертое. Создание интернет-ресурса и 
информирование через него о делах мест-
ной партийной организации. 

Пятое. Адресное участие кандидатов в 
пикетах на территории будущего избира-
тельного округа. 

Шестое. Был сделан первый поквартир-
ный обход агитаторов с опросом о пред-
стоящих выборах и вручением каждому 
жителю листовки с отрывным талоном для 
наказа кандидату.

Седьмое. Второй обход квартир агита-
торами с вручением спецвыпуска газеты 
«Оренбургская Правда» с программными 
статьями каждого депутата. 

Восьмое. Обход квартир кандидатом. 
Акцент в общении делается уже на про-
блемы и наказы, которые были выявлены 
агитаторами.

Девятое. Благодарственное письмо 
избирателям, согласившимся заполнить 
отрывной талон с наказом для кандидата. 
Это благодарственное письмо особенно 
сыграло роль, когда люди у себя в почтовых 
ящиках обнаруживали, что это написано 
именно к ним (фамилия, имя, отчество) с 
благодарностью о том, что они участвуют 
в общественной жизни и что их наказ при-
нимается к рассмотрению. 

Слаженная работа команды при гра-
мотном руководстве городского штаба 
позволила добиться высоких результатов. 
Из 8 выставленных кандидатов по одно-
мандатным округам депутатами стали 4 
коммуниста. Средний процент голосования 
за кандидатов от КПРФ составил 38,7%, а 
у лидеров на участках – до 60%. (Аплодис-
менты).

Теперь необходимо добавить, что наш 
город – это моногород с практически 
одним крупным предприятием. Возраст 
кандидатов-коммунистов от 25 лет до 45 
лет. Каждый из кандидатов-коммунистов 
противостоял либо директорам, либо дей-
ствующему депутату городского совета от 
«Единой России», а против некоторых наших 
ребят были выставлены по два действую-
щих депутата. Но даже в этих округах, где 
мы не взяли мандата, мы были на вторых 
местах. 

Продолжением выборов в городской со-
вет стали выборы главы города, а также 

можно их назвать театром абсурда. Я го-
ворю о конкурсных комиссиях по выборам 
глав городов. Этот очередной муниципаль-
ный фильтр позволяет торговаться регио-
нальным политическим и бизнес-элитам и 
практически назначать нужного им управ-
ленца в городе, тем самым выстраивать 
жёсткую вертикаль подконтрольных руко-
водителей. На местах зачатки демократии 
у нас умерли, так и не родившись. 

Наш опыт показывает, что можно и нужно 
побеждать даже в самых сложных ситуаци-
ях. К сожалению, мы в Оренбургской обла-
сти не можем использовать в своей борьбе 
такой метод, которым делились товарищи, 
как депутатская вертикаль Госдумы, так 
как нас не очень балуют своим вниманием 
депутаты-коммунисты из Государственной 
думы. Но мы боремся, показываем солид-
ную поддержку народа Коммунистической 
партии. Коммунисты Оренбуржья рассчиты-
вают на доверие руководства партии, а мы 
это доверие оправдаем.

В.И. ЕГОРОВ, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Нижегородского обкома КПРФ
– Уважаемые товарищи! 13 сентября в 

Нижегородской области выборы проходили 
только в органы местного самоуправле-
ния. 2/3 общего количества депутатских 
мандатов разыгрывалось, и более чем в 
50% вакансий депутатских мандатов регио-
нальное отделение КПРФ выдвинуло своих 
кандидатов – 1200 человек. Таким обра-
зом, мы выполнили установку Центрального 
Комитета по 50-процентному выдвижению 
кандидатов. 

Самое большое внимание было при-
влечено к выборам в Городскую думу 
Нижнего Новгорода, поскольку только 
там сохранились у нас по области выбо-
ры и по партийным спискам в том числе. 
Результаты партии по Нижнему Новгороду 
в городскую думу по партийным спискам 
составили 19,4%. В 2010 году было 16,1%, 
а в 2005 году 11%. То есть динамика ро-
ста очевидна. При этом увеличивается 
количество депутатов, избираемых по 
одномандатным округам. На этот раз у нас 
из 5 депутатов трое избраны в Нижнем 
Новгороде по одномандатным округам. 
При этом один из них, ставший руково-
дителем фракции, Сухарев, выиграл с 
результатом 54%, а КПРФ получила на его 
округе по партийному списку 45%. Резуль-
тат для Нижнего Новгорода я бы назвал 
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рекордным, хотя у нас были аналогичные 
примеры, может быть, по другим районам 
ранее. 

Ещё два кандидата, к сожалению, не 
смогли отстоять свои результаты в одно-
мандатных округах в Нижнем Новгороде, 
проиграв несколько десятков голосов 

при 30-тысячном округе (понимаем, что 
такое несколько десятков голосов) своим 
оппонентам. Здесь сказалась просто недо-
работка более жёсткой системы контроля 
за доведением результата от участковой из-
бирательной комиссии до ввода в систему 
ГАС «Выборы». 

Но, наверное, самый большой удар для 
нас был нанесён с выдвижением даже уже 
не двойников-кандидатов, а тройников. 
Нижний Новгород в этом плане оказался 
уникальным примером, когда против наше-
го сильного кандидата, который 2 года назад 
всколыхнул всё революционное Сормово в 
борьбе за честное предпринимательство, 
в борьбе за права и интересы граждан – 
Каргин его фамилия, этот кандидат шёл 
явно на победу – но власть поставила двух 
ещё Каргиных с полным повторением его 
имени и отчества по этому же округу. А по 
соседнему округу ещё одного Каргина на 
всякий случай, поскольку там шла девушка-
кандидат из команды нашего Каргина. Вы 
представляете себе, на двух соседних окру-
гах в общей сложности четыре кандидата 
с одной и той же фамилией. В результате 
этой чехарды, которую власть устроила, на 
округе выиграл 23-летний некий молодой 
человек, даже не из Нижнего Новгорода, а 
из сельской глубинки, но по фамилии Кар-
гин, которого теперь разыскать не могут, 
а он депутат городской думы, но никто не 
знает, где он скрывается. Потому что он по-
лучил свои 20 тысяч рублей за выдвижение, 

и после этого, видимо, благополучно уехал 
их осваивать.

Что касается темы двойников, то она 
получила ещё и другое развитие. Лидер 
«Справедливой России» г-н Бочкарёв у нас 
в регионе тоже баллотировался в городскую 
думу и, недолго думая, он заставил своего 

двоюродного брата за три 
недели до дня голосова-
ния поменять фамилию. И 
его двоюродный брат по-
лучил фамилию Буланов, 
такую же, как кандидат от 
КПРФ на округе, где шёл 
г-н Бочкарёв. То есть мы 
получили перед днём голо-
сования округ, заклеенный 
листовками, на которых на 
эмблеме КПРФ было напи-
сано «Буланов поддержи-
вает Бочкарёва». Какой-то 
Буланов, двоюродный ли 
брат лидера «Справедливой 
России», который родом 
из деревни Теряево, либо 
это наш кандидат в депу-

таты законодательного собрания, который 
баллотировался там. То есть вот до какой 
степени низости опускаются власти. Мы, 
конечно, тоже просили бы инициировать 
в Государственной думе изменения в из-
бирательное законодательство, чтобы по 
крайней мере фамилии кандидаты в депу-
таты меняли как минимум за год. Если уж у 
них возникла такая потребность, прожив 40 
лет, поменять фамилию, то хотя бы за год до 
назначения даты выборов.

Результаты в целом по области можно 
оценить как неоднозначные, но результа-
ты есть и очень позитивные. Например, в 
Кстовском районе – это крупный нефте-
перерабатывающий район области, рядом 
с Нижним Новгородом, был избран 21 
депутат от КПРФ. 

Очень серьёзное получилось предста-
вительство у нас в городе химиков Дзер-
жинске, там фракция состоит сегодня из 
7 депутатов из 36, все они избраны по 
одномандатным округам, а руководитель 
фракции Фокин избран заместителем 
главы второго по величине после Нижнего 
Новгорода города в области. Ещё один наш 
коммунист возглавил комиссию по местно-
му самоуправлению.

Наконец, в Арзамасе три депутата-
одномандатника от КПРФ победили, один из 
них выиграл у действующего главы админи-
страции города, а это третий по значению 
город в области и это город оборонной 
промышленности, где приборостроитель-

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

В.И. ЕГОРОВА
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ный завод, машиностроительный завод. И 
вот комиссию по промышленности в этом 
городе возглавил руководитель нашей 
фракции.

Здесь уже упоминалось, что был достиг-
нут ряд побед нашими коммунистами над 
действующими главами районов, кото-
рые 30 лет сидели, начиная с Советской 
власти. Например, Володарский район, 
центр крупнейший воинских частей, там 
Мулинский полигон и т.д., так как раз главу 
этого района, сидевшего 27 лет на сво-
ём месте, победила секретарь райкома 
КПРФ Лариса Куликова, библиотекарь. Я 
считаю, это совершенно показательный 
пример того, что совсем не обязательно 
обладать какими-то высокими званиями 
и средствами для того, чтобы решать со-
вершено очевидно правильные полити-
ческие задачи.

Нами было распространено около двух 
миллионов газет на протяжении всей из-
бирательной кампании, не считая лите-
ратуры кандидатов, это, действительно, 
очень серьёзный масштаб для области с 
тремя миллионами жителей. Было прове-
дено только в Нижнем Новгороде полторы 
тысячи пикетов с распространением этих 
газет. Мы сделали ставку на пикетиро-
вание. Я хочу сказать, что все сетуют на 
то, что сентябрь неудобный месяц для 
проведения агитационной кампании, но 
в одном смысле он удобен: можно не как 
зимой прятаться по квартирам, в тёплых 
местах собираться, а на улице работать 
очень активно. Мы воспользовались этим, 
и всё лето практически у нас стояли кубы, 
палатки по всему городу, раздавалась 
литература. 

И ещё один важный момент: параллель-
но с этим мы собирали подписи граждан 
в поддержку инициативы фракции КПРФ 
в законодательном собрании области о 
принятии закона «О детях войны». Надо 
сказать, тема эта сыграла очень хорошо, 
я рекомендую всем её использовать. Я не 
знаю, остались ли ещё медали «дети войны» 
в Центральном Комитете, но мне кажется, 
мы вывезли всё, что можно было, потому 
что параллельно со сбором подписей мы, 
естественно, работали и с нашими ветера-
нами, вручали им эти медали как знак, как 
обещание того, что коммунисты добьются 
принятия, наконец, этого закона, который 
мы в заксобрание области в Нижнем Нов-
городе вносили 6 раз, 6 раз его блокиро-
вали единороссы.

Я вообще считаю, что необходимо перед 
выборами в этот последний оставшийся 
год необычайно активизировать работу 

депутатской вертикали на местах, посколь-
ку нужно, чтобы люди знали: сейчас заме-
чательно работают депутаты-коммунисты, 
но их мало. Надо, чтобы их было больше, 
нужно показывать работу депутатов-
коммунистов сейчас особенно активно, 
даже, может быть, дублировать, повторять 
те инициативы, которые вносились год, 
три, пять назад, ничего страшного, скопом 
ещё раз, и показывать это людям. 

Вот у нас сейчас будет выходить еже-
недельно три передачи на областном ка-
нале, общеэфирное время еженедельное 
60 минут с повторами этих передач, т.е. 
по месяцу это будет получаться 4, а то и 
5 часов общего вещания. Это передача, 
которую ведёт региональный комитет, 
«Сделано в СССР», она выходит уже много 
лет у нас, передача «Это наш город», ко-
торую будет выпускать фракция КПРФ в 
городской думе Нижнего Новгорода, там 
будут показывать себя депутаты этого 
уровня, и ещё часть передачи будет рас-
сказывать о работе наших арзамасских 
депутатов.

Уважаемые товарищи, особое внима-
ние обращаю на то, что результат «Единой 
России» сегодня делают уже не только за 
счёт фальсификаций. Будет осуществлён 
масштабный подкуп избирателей, это была 
продуманная, централизованная система, 
по всему городу работавшая. Мы с вами 
привыкли, что где-то там деньги выдают 
за углом за отчёт о том, как проголосовал. 
В Нижнем Новгороде раздавали пласти-
ковые карточки. В Нижнем Новгороде в 
день голосования никто деньги не разда-
вал, раздавали через 2-3 дня эти деньги, 
и весь город был через 2-3 дня после дня 
голосования усеян очередями в подвалах, 
около каких-то машин, и туда приезжали 
люди на дорогих автомобилях, избиратели, 
не бомжи какие-то приходили за этими не-
счастными 500 рублями. И можно сказать, 
что практически этот фактор, так называе-
мая сетка, начала создаваться «Единой 
Россией» ещё на праймериз, некоторые 
кандидаты от «Единой России» потратили 
при формировании сетки на праймериз 
больше денег, чем потом на всю изби-
рательную кампанию. Вот это впервые в 
таком масштабе так систематизировано и 
централизовано управляемо. Нам нужно 
что-то с этим делать. Понятно, что на фе-
деральном и региональном уровне будет 
сложнее, наверное, организовывать 
этот подкуп, но как элемент кампании 
на следующий год это обязательно будет 
применяться.
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О.В. БАЛАГАНСКИЙ,  
первый секретарь Тарского 

райкома КПРФ Омской области, 
работник Государственного 

педагогического университета

– Товарищи! В двух словах скажу, что такое 
Тарский район. Это один из крупнейших райо-
нов Омской области, находящийся на севере. 
16 тыс. квадратных километров, расстояние 
от южной до северной точки 250 км, 77 на-
селенных пунктов, 50 тысяч населения, 34 

тысячи избирателей. В этой обстановке нам 
и пришлось работать, бездорожье сплошное 
везде, особенно в Омской области. Сельская 
местность – это больная точка. Народ чем луч-
ше живет в городе, чем хуже живет в деревне, 
тем деревня больше голосует за «Единую Рос-
сию». Для этого есть несколько причин.

Первая. Сельский житель информацию 
получает только из источников массовой ин-
формации, т.е. телевизора. Второе, появился 
специальный класс, особый класс – пен-
сионеры, которые по сравнению с нищей 
деревней живут очень хорошо, пользуются 
уважением родственников, любовью и т.д., 
которые ничего не хотят менять, которые 
100% идут на выборы и 100% голосуют за 
эту власть. Вот это одна из причин, почему 
такое положение в сельской местности. Это 
не только в Омской области, это везде так.

Результаты наших выборов. По Тарскому рай-
ону в депутаты прошло 35 человек, 2 человека 
– в районный совет, 4 человека – в городской 
совет и остальные – в сельские поселения.

По городу. С одной стороны, можно ска-
зать, что это нормально, с другой стороны, по 
сравнению с тем, на что мы рассчитывали, 
результат, можно сказать, неудовлетвори-
тельный. Мы пытались делать всё, особенно 
на районном уровне. Я последний вместе с 
«Единой Россией» принёс документы сдавать 
в избирательную комиссию. Когда посмотре-

ли, когда посчитали, город маленький, район 
маленький, сразу видно, что из себя пред-
ставляют наши кандидаты, что представляют 
кандидаты «Единой России», сразу стало ясно, 
что мы побеждаем. 7-8 депутатских мест было 
наших. После этого в течение 2-3 дней вы-
двигается 8-9 самовыдвиженцев, категория 
– директора школ, директор детского садика, 
в принципе, уважаемые люди, которые пошли 
туда под давлением. В итоге «Единая Россия» 
получает 6 мест, коммунисты – 2 места, и 8 
мест – самовыдвиженцы. То есть «Единая Рос-

сия» у нас не прошла, 
как это воспринимать 
– или положительно, 
или отрицательно – я 
не знаю.

Дальше, что я ещё 
хотел сказать. Основ-
ные способы нашей 
борьбы. Первое. Ра-
бота по выборам, на-
чинается за год, за 
два, постоянная рабо-
та. Основные способы 
агитации, особенно в 
деревнях – это прес-
са, газета «Красный 
путь», которую мы пы-

таемся распространить, потому что других 
способов влияния на деревенскую обще-
ственность нет. Пытались сначала эти газеты 
продавать, отвозили туда по 10 рублей, не 
берут, 10 рублей для народа деревенского 
много, бутылка пива за 100 рублей – это 
нормально. Газету продавали в городе Таре, 
50 магазинов, в каждом магазине лежит 
газета «Красный путь», лежит местная пресса 
и наша газета, коммунистическая. Берут, не 
берут, но она лежит как листовка на самом 
видном месте. Из 150 газет 100 газет берут, 
50 газет мы распространяем по селу, везём 
в ближайшие деревни. И это же помогает. 
Последние выборы показали: стоит две де-
ревни, в одну мы раз в месяц привозим 50 
газет, бесплатно распространяем, а во вторую 
деревню мы из-за расстояния не добирались. 
Сёла идеальные, по тысяче избирателей. На 
последних выборах губернатора в тех сёлах, 
где мы распространяли газеты, процент за 
действующего губернатора на 30-35% мень-
ше. Где газеты распространяли – 50-53%, 
где не распространяли – 80-85%, вот такой 
разрыв – это система, мы проверили, мы 
посчитали.

Сельское население – это очень мягкое 
население, с ними можно и нужно работать, 
нужно донести до них нашу правду. И един-
ственный способ для села – это пресса, 
больше у нас способов нет.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

О.В. БАЛАГАНСКОГО
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В.В. КУЗНЕЦОВ, 
член ЦК КПРФ, 

первый секретарь 
Смоленского обкома КПРФ, 
заместитель председателя 

Смоленской облдумы
– Уважаемые товарищи! 13 сентября 

на Смоленщине состоялась полномас-
штабная кампания в рамках единого 
дня голосования. Но прежде чем ска-
зать о специфике, особенностях этой 

кампании, я хотел бы сделать неболь-
шой экскурс в Белоруссию недельной 
давности. Там происходили, как вы 
знаете, выборы президента Белорус-
сии, и наша делегация в составе на-
блюдателей СНГ принимала участие. Я, 
кстати, принимал участие в третий раз. 
И каждый раз меня радует то обстоя-
тельство, как организованы выборы в 
этой дружественной республике. Там 
нет такой грязи во время выборов, ко-
торая присутствует у нас, там не знают, 
что такое карусели, именно выборные 
карусели. Там нет подкупа избирателей. 
Нарушения, конечно, имеются, тот же 
административный ресурс присутствует, 
но ресурс ресурсу рознь. 

Скажем, когда директор предприятия 
говорит, что я должен обеспечить явку 
своих подчиненных на избирательные 
участки, что я им сказал, как голосо-
вать, это один вид ресурса. Когда у нас 
на Смоленщине глава администрации 
Смоленска собирает председателей из-
бирательных комиссий и принуждает их 
под угрозой увольнения с работы сделать 
результат такой, какой нужно, когда он 
выставляет бандитские пикеты, которые 
выступают против наших распространите-
лей, крутят им руки, затаскивают в подво-

ротню, или работников ЖКХ заставляют 
вычищать ящики, это абсолютно другой 
вид ресурса. 

Тем не менее белорусская оппозиция 
кричит, что нарушений много, и даже 
сочинила по этому поводу анекдот. Он 
короткий, я позволю себе его процитиро-
вать. В лодке по реке плывут трое, гребёт 
Обама, гребёт Путин, на корме сидит 
Лукашенко. Гребут, потом Обама возму-
щается: «Владимир, скажите, мы гребём, 
а кто-то любуется красотами природы, 

это неправильно, 
я – президент боль-
шого государства!». 
Владимир Владими-
рович говорит: «Я 
тоже, вообще-то, не 
последний человек 
на этой планете». 
Батька с облучка 
говорит: «Если вы 
за демократию, да-
вайте проголосуем, 
кому грести». Про-
голосовали, гребёт 
Обама, гребёт Пу-
тин.  Обама гово-
рит: «Владимир, я 
чего-то не понял, 

мы как гребли, так и гребём, нас в лодке 
трое, а проголосовало шестеро!». (Смех в 
зале). Возможно, оппозиция белорусская 
не знает особенностей избирательной 
кампании у нас в России. Тогда бы у неё 
анекдотов на целую книгу хватило, а в 
лодке проголосовало бы не 6 человек, 
а более ста. 

Вы, наверное, в курсе построения 
властной вертикали у нас на Смоленщи-
не, у нас Смоленщина отдана на откуп 
ЛДПР, и там ставленник Жириновского 
Островский, его ноу-хау – это коалиция. 
Он пригласил на работу моего однофа-
мильца, секретаря обкома, своим за-
местителем. А меня избрали в прошлом 
году заместителем председателя. Это 
предполагает какое-то сотрудничество, 
но это сотрудничество не безоглядно. Мы 
сказали, что на пользу людям, давайте, 
мы поддержим любую инициативу. Что 
во вред – извините. И вот так живем. 
Но когда наступают выборы, тут, как по 
закону джунглей, каждый сам за себя, 
т.е. каждый работает на свой результат, 
и коалиция уже как таковая не имеет 
место.

Я скажу, что у нас в городе Смоленске 
в этот раз «Единая Россия» украла 350 
голосов, причём в пропорциях, у нас 

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 

СОВМЕСТНЫЙ 

ПЛЕНУМ 

ЦК И ЦКРК КПРФ



47

Интернет-версия 
«Вестника» 
www.kprf-org.ru

«Вестник» подлежит тиражированию в рескомах, крайкомах, обкомах КПРФ для использования в райкомах и крупных первичных отделениях партии

ВЕСТНИК ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ И КАДРОВОЙ РАБОТЫ ЦК КПРФ

всего 5, у ЛДПР, вроде как правящей, 
потому что их губернатор, – 135, столько 
же у «Справедливой России». Почему это 
произошло, такая диспропорция. Мы про-
сто постарались закрыть наблюдателями 
все избирательные участки, и сейчас тем 
председателям комиссий, которые пошли 
на этот шаг по наущению главы админи-
страции города, мы предлагаем сушить 
сухари, потому что это оставлять в пред-
дверии государственных выборов просто 
никак нельзя. 

Здесь выступал нижегородский секре-
тарь, у нас тоже эта метода использована, 
т.е. несмотря на то, что наши ребята ходи-
ли от дома к дому, имели большие шансы, 
некоторые одномандатные округа были 
куплены. То есть претендент от «Единой 
России» находит какого-то ди-джея Сашу, 
Петю, Васю, даёт ему 600 тысяч, по 300 
рублей на нос, и тот организует массы на 
голосование. А потом где-то через день 
или где-то в условленном месте эти деньги 
раздаются. Что характерно, как правило, 
маргиналы на это клюют, но клюют и 
малоимущие. Поэтому я присоединяюсь 
к этому мнению, что-то  надо делать, по-
тому что это расползется завтра по всей 
России. 

Второй момент – это чистка работ-
никами ЖКХ почтовых ящиков. У них в 
домах были созданы команды, которые 
отслеживали материалы наши, «Справед-
ливой России» или других оппозиционных 
партий – вычищалось всё, что можно 
было. То есть своевременно, быстро, 
оперативно. Потом они получали за это 
деньги и отпуска.

Бандитский произвол. Мы впервые 
столкнулись с ним, когда наших ребят 
действительно затаскивали в подво-
ротню, отнимали бандиты агитационные 
материалы. Таких случаев было 4. И не 
сыграла нам на руку поддержка нашим 
земляком, членом Центрального Комитета 
Лукьяновым Анатолием Ивановичем на-
шего оппонента Островского. Не сыграла. 
Чем это вызвано, я вам сказать, к сожа-
лению, не могу.

Грядут выборы в Государственную думу. 
Ни одно законодательство в России не 
подвергалось в последние годы со сто-
роны единороссов изощрённому такому 
изменению, как избирательное зако-
нодательство. Сейчас вы знаете, у нас 
в городе Смоленске будут конкурсные 
комиссии подбирать человека, а потом 
депутата утверждать. Буквально с улицы 
можно это сделать. И что попадёт там 
крепкий хозяйственник или какой-то 

другой достойный человек, это маловеро-
ятно. Будут одномандатные округа, у нас 
пойдёт Неверов, эта фамилия известная, 
он уже окучивает избирателей, он там 
унавоживает почву, вы, наверное, не 
знаете, но он крупный латифундист, у нас 
в одном из районов на севере области, 
Новодугинском, у него сотни гектаров, 
там работает коллектив, около сотни 
тракторов и другой техники, которая 
обрабатывает поля для того, чтобы в 
охотохозяйстве заниматься подкормкой, 
что-то продавать. Они вместе с Володи-
ным. Им через болото, через неудобье 
проводятся дороги за счёт бюджета. Он 
какие-то рабочие места даёт, естествен-
но, «Единая Россия» сделает всё, чтобы 
Неверов прошёл. И у нас один выход 
(здесь уже говорилось об этом), что от 
дома к дому – раз, протестные действия 
в защиту избирателей – два. И риторика 
должна быть на грани фола, потому что 
народ сейчас жаждет справедливости, он 
жаждет, чтобы кого-то посадили, жаждет, 
чтобы воров и преступников наказали, 
каждый вор должен сидеть в тюрьме. 
Этого надо нам придерживаться.

В заключение я хотел сказать, говорили 
мы вчера на семинаре о защите нашей 
истории, о защите наших вождей. Но мне 
непонятно (депутаты Госдумы, наверное, 
знают) распоряжение правительства Рос-
сийской Федерации о концепции государ-
ственной политики по увековечиванию 
памяти жертв политических репрессий. 
Ярый, махровый антисоветский документ, 
согласно которому уже предполагается, 
что будут, как на Украине, смещаться 
памятники, а отрицание репрессий будет 
приравниваться к преступлению. Лучше 
бы Медведев занимался экономикой, 
социальной сферой, но не лез в эти дела. 
Я понимаю, ему это подсунул Мединский, 
а у Мединского есть наш выдвиженец, 
некто Кононов из Военно-исторического 
общества, он заместителем там является. 
Они уже в Катыни пытались организо-
вать такое: выделить 200 миллионов на 
строительство этого музея. И это будет 
продолжаться. Мы дали им отлуп, они за-
тихли, сейчас это продолжается. Я прошу 
Центральный Комитет включиться и при-
нять меры. Нельзя, чтобы эта писанина по-
лучила какой-то статус законодательной 
инициативы и был принят соответствую-
щий закон, потому что он работает на 
раскол общества. Сейчас это, наверное, 
никому не нужно. Нужна консолидация во 
внешней политике.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

В.В. КУЗНЕЦОВА
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К.А. ЛАЗАРЕВ, 
член Бюро Хабаровского 
крайкома КПРФ, депутат 

Государственной Думы ФС РФ

– Уважаемые товарищи, учитывая, что у нас 
сегодня выступили наши товарищи с Украины 

и из Белоруссии, хочу привести один пример 
из своей избирательной кампании. На одной 
из встреч женщина в возрасте рассказывала, 
что, когда она училась в институте (это был 
конец 50-ых годов), присутствовала на лек-
ции, на которой лектор говорил про планы 
Соединенных Штатов Америки по расчлене-
нию Советского Союза, по его развалу. Она 
рассказала, что студенты очень скептически 
слушали его, а когда лектор дошёл до раз-
говора о том, что в планах США разделить 
отдельно Россию, Украину и Белоруссию, 
мы, говорит, стали даже где-то посмеиваться 
и думали про себя, что он сумасшедший. Но 
на сегодня то, что говорилось тогда в конце 
50-ых, является уже данностью. 

И удручает то, что, когда встречаешься с людь-
ми, видишь, как многие из них даже не задумы-
ваются о том, что нам нужно жить вместе, по 
крайней мере, как минимум, Россия, Украина 
и Белоруссия. У нас, у подавляющего большин-
ства людей, заложена в голову установка о нор-
мальности сосуществования по отдельности. 
Вот это обстоятельство очень сильно удручает. 
И наша деятельность в этом направлении мне 
нравится: мы собираемся, приглашаем наших 
товарищей с Украины и из Белоруссии. И идея 
о том, что нам надо жить вместе, по крайней 
мере, нашу голову не покидает. 

Еврейская автономия ещё не является 
республикой. Еврейская автономия – это об-
ласть. Мы начали избирательную кампанию 
практически с нулевой известностью нашего 
кандидата. Учитывая и реально оценивая 
наши финансовые и людские ресурсы, акцент 
в избирательной кампании был сделан на не-

посредственном общении с избирателями, на 
встречах: в 8 утра – на предприятия, в обед 
– в учреждения и вечером – в жилой сектор. 
Каждый день. Я даже сбился со счёта того 
количества встреч, которые мы провели.

Что говорят люди. Первое – на каждой 
встрече первый тезис, который идёт из их 

уст, это то, что мы ни во 
что не верим. Это такая 
большая проблема, по-
рождённая теми 25 го-
дами, которые прошли 
с момента перестройки, 
каждый год каждый кан-
дидат от партии власти 
(как бы она там ни назы-
валась раньше) обещал 
золотые горы, обещания 
не сбываются. И эти не-
гативные ожидания в 
какой-то степени пере-
носятся и на кандидата 
от нашей партии. Вот эта 
проблема. 

Помимо прочего, когда участвуешь в 
каких-то коллективных агитационных дей-
ствиях с ЛДПР, со «Справедливой Россией», 
кандидаты от них говорят в принципе теми 
же самыми словами, используют те же са-
мые термины, что и мы, что мешает людям 
чётко провести грань: а чем же, собственно, 
мы отличаемся от них. Вот такая проблема 
видится в понимании людей. Чтобы эту 
грань и понимание они имели, этим вопро-
сом нужно заниматься. А когда простому 
человеку это делать? Утром на работу, вече-
ром с работы, дети, проблемы и прочее. 

Второй тезис. Люди не верят в то, что можно 
что-то изменить. И вот такие замечательные 
события, где мы независимо от дальнейших 
последствий побеждаем, – Орловская об-
ласть, Новосибирск, Иркутск – они дают воз-
можность передавать людям надежду на то, 
что что-то изменить можно. И действительно 
можно! Даже в нашей избирательной кампа-
нии, при минимальной известности нашего 
кандидата, в одном из населённых пунктов 
мы с перевесом в один голос представителя 
власти победили при общем соотношении 
процентов – 15% к 75%. (Аплодисменты). 
Это тот населённый пункт, где власть, дабы 
не спровоцировать неконтролируемые по-
следствия, решила не применять администра-
тивный ресурс в том объёме, как везде, где 
более-менее выборы прошли демократично. 
И там наш кандидат победил. Это очень 
хорошее предзнаменование, которое мы, 
безусловно, на следующих выборах будем 
использовать как пример того, что даже в 
нашей области перемены возможны. 
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Заключительное слово 
Председателя ЦК КПРФ 

Г.А. ЗЮГАНОВА: 
«Зарядить себя на большую 

работу и на победу!»

Работать на пределе возможностей
Уважаемые товарищи!
На нашем пленуме присутствует не только 

весь руководящий состав партии. Мы спе-

циально пригласили сюда ещё 600 человек. 
Пригласили всех, кто отвечает за выборы. 
Здесь также руководители контрольно-
ревизионных комиссий партии, предста-
вители всех наших ближайших союзников. 
В зале сегодня и те, кто наиболее успешно 
выступил в ходе недавних избирательных 
кампаний.

Каждое региональное отделение без 
промедления должно начать подготовку к 
будущим выборам. По всей партийной вер-
тикали у нас должны быть сформированы 
ясные планы избирательной кампании. 
Задания на сей счёт получат все отделы и 
службы Центрального Комитета. Если мы 
уже со следующей недели не приступим к 
выполнению решений пленума, то сетовать 
и жаловаться потом будет не на кого.

Герой одного широко известного филь-
ма спрашивает: «У вас несчастные случаи 
были?» И, получив отрицательный ответ, 
говорит: «Будут!» Это очень похоже на то, 
что происходит у нас в стране. Глядя на вы-
боры в Российской Федерации, невольно 
думаешь: это же сплошной несчастный 
случай для народа! Однако в последнее 
время появились исключения. Целый ряд 
избирательных кампаний стали «несчастны-
ми случаями» уже для «партии власти». Это и 
Новосибирск, и Иркутск, и целый ряд других 
побед представителей нашей партии на 

региональном и муниципальном уровнях. От 
имени Центрального Комитета хочу побла-
годарить всех, кто обеспечил эти успехи, кто 
показал высокие результаты даже в крайне 
неблагоприятных условиях. Благодарим их 
и заявляем, что будем у них учиться, будем 
брать на вооружение лучший опыт!

Необходимо чётко понимать, что главный 
ключ к успехам на будущих выборах – это 
активная работа на пределе человеческих 
возможностей. Начинать её нужно уже с 

завтрашнего 
дня. Наши то-
варищи обяза-
ны побывать 
везде, где это 
необходимо. 
Предстоит с 
полной само-
отдачей рабо-
тать в своём 
о к р у г е ,  н а 
к а ж д о м  и з -
бирательном 
участке. Каж-
дому кандида-
ту, вместе со 
своим штабом, 
н е о б х о д и м о 

работать на результат. И только тогда, ког-
да вас будут знать в лицо все избиратели, 
когда люди вам поверят, успех будет обе-
спечен.

Я поинтересовался у Людмилы Ивановны 
Балаклеец, обаятельной женщины, нашего 
боевого соратника из Калмыкии: «Как вам 
удаётся в столь непростых условиях полу-
чать высокий результат на выборах?» Она 
ответила: «Секрет простой. Главное – нужно 
дойти до каждого избирателя. И делать это 
следует не только через газету и листовку, 
но и благодаря личному общению. Второе 
важнейшее условие – нужно обеспечить 
надёжный, эффективный контроль в день 
голосования с целью пресечь махинации 
наших оппонентов». С этими словами нель-
зя не согласиться. Только таким образом и 
можно получить желаемый результат.

Как В.Ф. Рашкину и А.Е. Клычкову удалось 
добиться успеха на московских выборах 
в прошлом году? Сколько было прогно-
зов, что у КПРФ ничего не получится, что 
в Мосгордуму пройдут только чиновники, 
банкиры и знаменитости! Но партийный 
актив столицы не согласился с такими 
прогнозами и настроился на борьбу. Наши 
активисты обошли все территории, провели 
серию продуманных мероприятий. Всей 
этой работой руководил И.И. Мельников, 
забывший про выходные. И, как следствие, 
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мы добились нужного результата! Было три 
депутата – стало пять. Наши кандидаты 
смогли одержать победу над очень сильны-
ми соперниками в одномандатных округах. 
В двенадцати избирательных округах сто-
лицы партия получила более двадцати про-
центов! Именно на результативную работу 
мы и должны себя настроить.

Замечу, у нас не должно быть ни малейших 
иллюзий относительно того, в каких усло-
виях нам придётся действовать в течение 
всего предвыборного периода. Но у нас 
есть идеи, которые сегодня уже овладевают 
массами. «Сохраним хорошее – сделаем 
лучше!» – этим лозунгом руководствовался 
в Новосибирске А.Е. Локоть. На иркутских 
выборах С.Г. Левченко добавил к нему: 
«Услышу каждого!» Он провёл разумные 
переговоры со всеми сторонниками и даже 
с рядом своих прежних оппонентов. Он 
действительно услышал всех разумно мыс-
лящих людей, всех патриотов родной земли. 
Во втором туре выборов это во многом обе-
спечило необходимый результат.

Вступаем в сложный период
Главной угрозой современному миру 

по-прежнему является системный кризис 
капитализма, который не преодолён и про-
должает углубляться. Для всех очень важно 
понять, что человечество вступило в новую 
эпоху. Каковы её отличительные призна-
ки? Соединённые Штаты теряют позицию 
первой и единственной в мире сверхдер-
жавы, но не хотят с этим согласиться. Они 
не желают признавать, что глобализация 
по-американски провалилась, что меха-
низмы МВФ и ВТО уже не гарантируют реа-
лизации их планов. Правящие круги США 
отказываются смириться с тем, что ЦРУ, 
Голливуд, «Си-эн-эн» и Всемирная паутина 
уже не справляются с оболваниванием 
масс. Поэтому они настойчиво формируют 
новую стратегию, которая исключительно 
опасна для нашей страны. Именно об этом 
я постарался рассказать в своей работе 
«Новое оружие глобалистов».

Суть современных событий гораздо 
сложнее, чем простое расширение НАТО 
на восток. Обратите внимание на недавнее 
выступление В.В. Путина в ООН, где он ска-
зал, что мы рискуем оказаться зажатыми 
в клещи. США создают новые торгово-
экономические объединения в Атлантике 
и в Тихоокеанском регионе. В первое из 
них не попадает Россия, во второе – Китай. 
На закрытых совещаниях США определили 
такие стандарты качества производимой 
продукции, которые ставят в полную за-
висимость от них экономику Европейского 

Союза и значительной части стран Азии.
Соединённые Штаты израсходовали уже 

половину мировых запасов нефти и газа. 
Они разрушили весь Ближний Восток, 
дестабилизировали Северную Африку. Их 
транснациональные корпорации контро-
лируют финансовые, сырьевые и товарные 
потоки, искусственно сдерживают научно-
технический прогресс. Американские бан-
киры с Уолл-стрит продолжают печатать 
ничем не обеспеченные банкноты. Напе-
чатали почти три триллиона долларов, но 
пожар очередного кризиса так и не смогли 
погасить.

Теперь Вашингтон делает новый шаг. Он 
вводит в действие правила, которые дают 
ему возможность наказывать европейские 
фирмы за несоблюдение американских 
стандартов. Узнав об этом, Европа встала 
на дыбы. В Германии впервые за двадцать 
лет сотни тысяч человек вышли на акции 
протеста. Они уже стали понимать, что ока-
зались подмандатной территорией США и 
всё сильнее погружаются в омут полной 
финансово-экономической зависимости от 
Америки. Даже такой мощный автогигант, 
как «Фольксваген», и тот вдруг оказался в 
капкане, из которого никак не может вы-
браться…

Что касается нашей страны, то в ближай-
шее время ситуация будет осложняться. 
Главная беда нынешней России – это 
отсутствие грамотной национальной стра-
тегии, гарантирующей развитие производ-
ственного и человеческого потенциалов. В 
стране продолжает нарастать неслыханное 
социальное неравенство. В России десять 
процентов самых богатых владеют 87 про-
центами национального богатства! Такой 
вопиющей социальной пропасти, как у нас, 
нет даже в латиноамериканских странах. И 
этот жуткий раскол лишь усиливается. На-
селение нищает. И в то же время за десять 
лет число миллиардеров в России выросло 
почти в 10 раз!

Самым глубоким кризисом является 
кадровый. Посмотрите, какая у нынеш-
них правителей «скамейка запасных». По 
сути, сегодня им некого предложить ни 
в финансово-экономический, ни в соци-
альный блоки. Новые назначения лишь 
подчёркивают неизменность проводимого 
курса. Как следствие, экономическое, со-
циальное, научно-техническое развитие 
страны оказалось в руках беспомощных и 
безответственных управленцев. Эти люди 
продолжают проводить чуждую России 
политику. Поэтому надо настойчиво объяс-
нять нашим согражданам: кризис в нашем 
Отечестве – рукотворный.
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КПРФ предлагает выход: обновлённый 
социализм

Правящая в России команда пока не смогла 
предложить выход из тупика. А наша партия 
это сделала. Наши программные выводы 
важно настойчиво переводить на язык яркой 
публицистики и политической пропаганды.

Когда говорят, что у России нет ресурсов, это 
неправда. У нас есть всё необходимое для прео-
доления кризиса. Страна располагает крупней-
шими в мире запасами трёх возобновляемых 
видов ресурсов: чернозёма, воды и леса. С этой 
точки зрения у нас огромные перспективы. 
Велики они и в человеческом отношении. Но, 
увы, лучшие учёные и специалисты вынуждены 
работать за рубежом. Их нужно срочно вернуть 
назад, и уже завтра мы получим колоссальный 
экономический эффект!

Нам надо объяснять людям, что им необ-
ходимо как можно скорее выходить из со-
стояния политической спячки. Никто за них 
не изменит жизнь к лучшему в масштабах 
страны. Необходимо убедить массы дей-
ствовать. На нас как на партии лежит здесь 
огромная историческая ответственность. 
Без кардинальных перемен, без перехода 
к ускоренному развитию страна может 
очень скоро получить украинский вариант 
с самыми разрушительными последствия-
ми. Поэтому, с одной стороны, нужно вести 
самый широкий общественный диалог, а 
с другой – последовательно и настойчиво 
проводить в жизнь свою программу. Сейчас 
очень важно как можно скорее убедить всех, 
что ситуация, которую породило правитель-
ство Медведева, становится нетерпимой.

При продолжении нынешней финансово-
экономической политики население будет 
и дальше быстро нищать. Правительство 
отказалось ввести налог на сверхдоходы. 
Но оно готово увеличивать пенсионный воз-
раст и целиком свалить на плечи граждан 
финансирование капитального ремонта 
многоквартирных домов. Это абсолютно 
недопустимо в условиях, когда полстраны 
живёт в среднем на 15 тысяч рублей в 
месяц. Да и эти деньги за последний год 
обесценились почти вдвое.

Что касается доходов от продажи нефти 
и газа, то за десять лет правительство по-
лучило 2 триллиона долларов, но так и не 
вложило их в свою экономику. Значительную 
часть валютных резервов бездарно спали-
ли: из почти 600 миллиардов долларов 250 
миллиардов уже израсходовали. При этом 
ситуация во всех отраслях экономики стала 
только хуже. Государственный долг, если 
вы посмотрите проект нового бюджета, со-
ставляет 12,5 триллиона рублей. Только на 
обслуживание этого долга придётся потра-

тить 500 с лишним миллиардов. А это ровно 
столько, сколько составляют все трансферты 
для регионов. Это больше, чем все расходы 
на образование или здравоохранение!

В 2014 году отток капитала за рубеж пре-
высил 150 миллиардов долларов. Откуда в 
стране могут появиться деньги, если так дальше 
хозяйствовать?! Я не раз убеждал представи-
телей правительства: вы обязаны заниматься 
валютным регулированием. Но они уходят в 
сторону, потому что подобные меры могут боль-
но ударить по карману российских олигархов. 
И так продолжается уже более двадцати лет. 
Страну ведут от провала к провалу: от расстрела 
парламента в 1993 году к дефолту 1998 года, к 
кризису 2008-го и обвалу 2014—2015 годов.

Но есть ли выход из сложившейся си-
туации? Мы уверенно говорим: «Да, выход 
есть!» Это левоцентристский курс и обнов-
лённый социализм. Все иные варианты 
неизбежно приведут к полной дестабилиза-
ции. Данное обстоятельство исключительно 
важно понять и осознать.

Обновлённый социализм – это наш исто-
рический выбор. Это реальный выход из 
тупика. Это то, что мы должны глубоко освоить 
теоретически. В этом отношении с молодыми 
кадрами партии плодотворно работает Центр 
политической учёбы ЦК под руководством Д.Г. 
Новикова. У партии появилась целая плеяда 
молодых, современных, талантливых людей, 
которые способны работать эффективно. На 
семинаре по итогам выборов Иван Конобеев 
представил опыт работы новосибирцев в из-
бирательных округах. В Свердловске обком 
КПРФ во главе с Александром Ивачёвым 
собрал 46 тысяч подписей в защиту «детей 
войны» и провёл массовое шествие в под-
держку нашей законодательной инициативы. 
В ходе «комсомольского лета» проведено 7 
федеральных и 34 региональных слёта. На 
сегодня в семи тысячах школ проведена акция 
«Знамя Победы». И её намечено продолжить.

шаги к спасению Отечества
Уважаемые товарищи! Чтобы преодолеть 

кризисную ситуацию в нашей стране, нужно 
сделать пять крайне необходимых шагов.

шаг первый: продвигать программу 
развития страны. Мы с вами предложили 
такую программу. Под каждый её пункт 
разработаны проекты законодательных 
инициатив. Наша задача – настойчиво и 
последовательно добиваться претворения 
в жизнь собственных предложений.

шаг второй: России необходимо Прави-
тельство народного доверия. В одиночку 
вытянуть страну из ямы кризиса сейчас не 
под силу ни одной партии. Надо привлекать 
к работе как можно больше честных, гра-

ЗАКЛЮЧИТЕЛьНОЕ 

СЛОВО 

Г.А. ЗЮГАНОВА
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мотных, профессиональных специалистов. 
Некоторые наши товарищи на местах эту 
идею успешно реализуют. Во многом именно 
она помогла Сергею Георгиевичу Левченко 
получить солидную поддержку в массах.

шаг третий: национализация олигар-
хической собственности. Без этого невоз-
можно изменить губительный для страны курс 
и возродить промышленность. Для успеха в 
проведении национализации потребуется 
широкая, по-настоящему массовая поддерж-
ка. И здесь неизбежно встаёт вопрос о Народ-
ном референдуме. Давайте уже в ближайшее 
время наметим темы для опроса по главным 
проблемам, тревожащим людей.

шаг четвёртый: народный контроль 
как условие возрождения советского 
народовластия. Вспомните знаменитое 
выступление Ленина в апреле 1917 года 
после его возвращения в Россию. Тогда 
лидер партии выдвинул два главных тезиса: 
«Власть – Советам» и «рабочий контроль». 
История убедительно доказала абсолютную 
правильность такого подхода к решению 
задач по возрождению страны.

И, наконец, шаг пятый: подлинно социаль-
ное государство. Что это означает на деле? 
Те, кто представляют сегодня власть, не устают 
утверждать, что мы живём в социальном го-
сударстве. Это же записано и в Конституции. 
Но давайте посмотрим бюджет на следую-
щий год. Расходная часть уменьшена на 510 
миллиардов. За счёт каких статей? Финанси-
рование социальных программ сокращено 
на 155 миллиардов, образования – на 57 
миллиардов и так далее. Что тут социального? 
Перед нами типично буржуазное государство, 
обслуживающее интересы олигархов. Поэтому 
важнейший лозунг нашей предвыборной про-
граммы: «Развивать, а не воровать!»

Чтобы гарантировать переход от деграда-
ции страны к её развитию, нам необходимо 
добиваться претворения в жизнь выдвину-
тых нами инициатив.

Первый блок инициатив касается 
финансов. Когда вам говорят, что у госу-
дарства нет денег, это не соответствует дей-
ствительности. Более 9 триллионов бюджет-
ных средств инвестировано в иностранные, 
в основном американские, ценные бумаги. 
Даже треть этих средств даст колоссальный 
эффект, если вложить их в производство, 
в социальную сферу. Но правительство не 
желает серьёзно обсуждать эту тему!

Многие вопросы можно решить и посред-
ством введения прогрессивного подо-
ходного налога. В Европе он составляет 
от 35% до 53%. В Америке чуть меньше. В 
Бразилии и Китае – 27—30%. Мы говорим 
правительству: давайте ориентироваться 

хотя бы на эти цифры. В казне прибавится 
4–5 триллионов, и это позволит решить 
многие насущные проблемы.

Народные предприятия. На эту тему мы 
подготовили немало материалов. Мы рас-
сказали о том, как работает знаменитый 
совхоз имени Ленина в Подмосковье во 
главе с нашим товарищем П.Н. Грудининым. 
Мы широко представили опыт объедине-
ния «Звениговское» в Марий Эл под руко-
водством И.И. Казанкова. Годовой оборот 
этого хозяйства – 10 миллиардов рублей, а 
средняя зарплата работников составляет 40 
тысяч. Не забывают здесь и своих пенсионе-
ров. Вот как работают наши народные пред-
приятия – даже в нынешних, неимоверно 
тяжёлых условиях! А ведь такие хозяйства 
могли бы быть в каждом регионе. Каждый из 
нас должен взять на себя миссию поддержки 
и распространения опыта народных пред-
приятий. Когда жители самой глухой деревни 
увидят, что жизнь можно изменить к лучшему, 
даже у них зародится надежда.

Образование. Иван Иванович Мельников 
сообщил, что наш проект обновлённого зако-
на об образовании практически готов. В ян-
варе – феврале будем вносить его в Думу.

Здравоохранение. Мы настаиваем на 
удвоении расходов бюджета на эту сферу. 
После нашей жёсткой критики 40 миллиар-
дов рублей на эти цели всё-таки добавили. 
Но и это не снимает остроты проблемы в от-
расли. Надо резко увеличить ассигнования 
на медицину, где ситуация просто аховая.

Многострадальное ЖКХ. Наш тезис: 
размер квартплаты – не более 10% от 
совокупного дохода семьи. И это вполне 
реально. Что касается платы за капремонт, 
то будет справедливо, если 85% затрат на 
него будет покрывать государство и только 
15% – граждане. Впрочем, и соотношение 
90:10 нас вполне бы устроило.

«Дети войны». У миллионов ветеранов 
пенсия – меньше 10 тысяч рублей. Сейчас им 
приносят квитанции – оплати полторы тысячи 
за капремонт. После того надо будет заплатить 
ещё 4 тысячи за коммуналку. В итоге на жизнь 
остаётся 3–4 тысячи в месяц. Если на них 
нужно купить таблетки, то на еду уже ничего 
не остаётся. Такова реальная жизнь обычного 
человека. В богатейшей стране люди, у кото-
рых Гитлер отнял детство, оказались в пожилом 
возрасте в жутком положении!

Мы обязаны и дальше напирать на «партию 
власти». Нужно вынудить её проголосовать 
за то, чтобы 12 миллионов пенсионеров по-
лучили столь остро необходимую им помощь. 
Пока же власть легко находит два триллиона 
для банкиров, но не может найти 140 милли-
ардов для поддержки «детей войны»!

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 

СОВМЕСТНЫЙ 

ПЛЕНУМ 

ЦК И ЦКРК КПРФ
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Земельный налог. Люди приходят в ужас 
от этого налога, выросшего почти в 10 раз. 
И тут действительно следует бить в набат. 
У нас 41 миллион гектаров пашни заросло 
бурьяном. Каждому, кто хочет работать на 
земле, надо дать по гектару. Давайте от-
работаем это направление. Нас услышат и 
40 миллионов владельцев приусадебных 
участков, и ветераны, и все те, ради защиты 
интересов которых мы живём и работаем.

КПРФ нельзя пройти мимо законопроекта 
о так называемых политических репрессиях. 
Вся эта либеральная свора опять возносит на 
щит Солженицына с его «Красным колесом». 
Это делают те, кто душили нашу страну, кто 
ненавидят всё русское и советское, кто прези-
рают всё народное. Когда мне снова и снова 
говорят о репрессиях, я отвечаю: давайте 
вспомним о событиях 1905 года, о генерал-
губернаторе Москвы, который заявлял: «Я 
расстрелял и похоронил русскую революцию». 
Мы вправе вспомнить и Ленский расстрел 
рабочих в 1912 году, и многие другие факты, 
вплоть до октября 1993-го. Недопустимо ис-
кажать многогранную историю нашего Отече-
ства ради того, чтобы подводить фундамент 
под политические расправы сегодня.

Наша ключевая задача – органично 
соединить то, что заложено в наших 
программных документах, с массовым, 
хорошо организованным протестом и 
повседневной работой на местах. Ре-
зультат будет непременно. Но поставить 
эту работу надо на плановую основу. Уже 
через неделю после нашего пленума на 
ленинградской земле пройдут несколь-
ко крупных мероприятий. Это и юбилей 
Кировского завода, одного из лучших и 
ведущих в стране, и подведение итогов 
акции «Знамя Великой Победы», и вечер 
памяти Валентина Распутина.

Впереди нас ждут крупные знаменательные 
даты. Самая значимая из них – 100-летие 
Великой Октябрьской социалистической ре-
волюции. Готовясь к нему, нужно ярко и убеди-
тельно провести День рождения Ленинского 
комсомола. Приближается и 7 ноября. Годов-
щину Великого Октября мы должны отметить 
как самое выдающееся, яркое и массовое 
событие. Нам предстоит организовать съезд 
депутатов всех уровней и целый ряд других 
форумов. Если мы грамотно выстроим свою 
деятельность, то сможем провести в 2016 
году исключительно эффективную выборную 
кампанию. У нас с вами есть и программные 
документы, и опыт, и уникальные кадры. 
Нужно ориентироваться на результаты наших 
ведущих партийных организаций.

Уверен, сообща мы справимся со всеми 
задачами. И победа будет за нами!

IV. ИЗ ДОКуМЕНТОВ 
IX (ОКТяБРЬСКОГО) 
СОВМЕСТНОГО 
ПЛЕНуМА 
ЦК И ЦКРК КПРФ

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
IX (октябрьского) совместного 

пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
«О задачах партии по 

проведению избирательной 
кампании в 2016 году»

Заслушав и обсудив доклад первого за-
местителя Председателя ЦК КПРФ И.И. 
Мельникова, пленум Центрального Коми-
тета отмечает, что предстоящая кампания 
по выборам депутатов Государственной 
думы ФС РФ седьмого созыва пройдёт 
в особых условиях. Обострение кризиса 
мировой капиталистической системы на-
прямую затронуло Российскую Федерацию. 
Страна оказалась на направлении одного 
из ударов со стороны транснационального 
капитала. Усложнение внешнеполитической 
ситуации оказывает всё большее влияние 
на внутриполитическую борьбу.

Новые вызовы требуют от России моби-
лизации внутренних ресурсов для обеспе-
чения независимого развития и защиты на-
циональных интересов. Однако правящие 
круги не демонстрируют готовности к этому. 
Наоборот, в угоду крупному капиталу они 
стремятся сохранить прежний либерально-
буржуазный курс. Отказа от сырьевой 
модели экономики так и не произошло. 
Издержки, связанные с санкционным дав-
лением со стороны Запада, перекладыва-
ются на плечи трудового народа. Урезаются 
социальные расходы. Усиливается эксплуа-
таторский гнёт. Активно используется анти-
советская пропаганда. Всё это говорит о 
незаинтересованности правящей верхушки 
в коренных изменениях.

В этих условиях КПРФ последовательно 
отстаивает интересы страны и трудового 
народа. Партия продолжает настойчивую 
борьбу за смену социально-экономического 
курса. В ходе прошедших в 2015 году выбо-
ров коммунисты подтвердили свою роль 
главного оппонента «партии власти» и её 
альтернативы у руля страны. В ответ на-
растает давление правящего режима в 

ИЗ ДОКУМЕНТОВ 

СОВМЕСТНОГО 

ПЛЕНУМА 

ЦК И ЦКРК КПРФ
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отношении КПРФ. Активисты и сторонники 
партии сталкиваются со злоупотребления-
ми административным ресурсом, с судеб-
ным преследованием, фактами морального 
и физического давления, фальсификациями 
при проведении выборов. С целью раскола 
левопатриотической оппозиции активно 
используются партии-«обманки». Правящий 
режим осуществил очередную ревизию из-
бирательного законодательства. Перенеся 
дату голосования на наименее удобное для 
избирателя время года, он рассчитывает 
получить более широкие возможности для 
манипуляций.

Время доказывает актуальность про-
граммных установок КПРФ. Предвы-
борный период требует максимально 
эффективной работы с массами. Комму-
нистам следует настойчиво разоблачать 
классовую, антинародную сущность 
правящей группировки, вскрывать фак-
ты коррупции и злоупотреблений, пре-
дательства национальных интересов, 
игнорирования нужд рядовых граждан 
со стороны представителей власти. 
Одновременно с этим необходимо пред-
ставить свои предложения по выводу 
России из кризиса, которые являются 
результатом напряжённой работы партии 
и её союзников.

Большая значимость предстоящей в 2016 
году избирательной кампании требует от 
коммунистов применять разнообразные 
формы агитации. Источники успеха нагляд-
но продемонстрировали победы коммуни-
стов А.Е. Локотя на выборах мэра города 
Новосибирска и С.Г. Левченко — на выбо-
рах губернатора Иркутской области.

Важнейшей задачей в работе с населени-
ем должно быть преодоление политической 
апатии среди значительной части общества. 
Гражданам России необходимо показать 
возможность перемен и реальность социа-
листической альтернативы. Программные 
положения КПРФ должны быть изложены в 
доступной для понимания и привлекатель-
ной форме. Избирателей страны предстоит 
убедить в необходимости принять участие в 
выборах и отдать голоса коммунистам.

Центральный Комитет и ЦКРК КПРФ 
постановляют:

1. Президиуму ЦК КПРФ, партийным 
комитетам всех уровней, фракциям КПРФ 
в органах законодательной власти настой-
чивее продвигать в массах образ партии 
как принципиального борца за социаль-
ную справедливость, главного защитника 
интересов человека труда, решительного 
оппонента правящей «Единой России» и 
других «обёрток» «партии власти».

2. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ, 
партийным комитетам всех уровней при-
нять меры для своевременной готовности 
к выборам депутатов Государственной думы 
ФС РФ седьмого созыва. Обеспечить ран-
ний старт агитационно-пропагандистской 
кампании. Разработать и осуществить еди-
ную общероссийскую массовую акцию по 
принципу народного референдума. Уделить 
особое внимание бесперебойной работе 
избирательных штабов в летнее время.

3. Региональным и местным комитетам 
КПРФ при выстраивании агитационной 
кампании особое внимание уделить про-
блематике своего региона, более широко и 
детально представлять её в агитационных 
материалах. При выдвижении на выборах 
отказаться от шаблонных подходов, учиты-
вать личные качества кандидата, которые 
позволят наиболее результативно работать 
с избирателями. При подборе потенциаль-
ных кандидатов использовать возможности 
кадрового резерва партии, в особенности 
— выпускников Центра политической учёбы 
ЦК КПРФ. Не допускать случаев выдвиже-
ния идейно далёких лиц.

4. Президиуму и Секретариату ЦК КПРФ 
в соответствии с Программой партии раз-
работать Предвыборную платформу на 
выборах депутатов Государственной думы 
ФС РФ с последующим её утверждением на 
съезде партии.

Провести обновление действующих от-
раслевых программ и осуществить разра-
ботку новых.

Заместителю Председателя ЦК КПРФ Д.Г. 
Новикову, отделам ЦК КПРФ по социально-
экономической политике (Н.В. Арефьев), 
по агитации и пропаганде (М.С. Костриков) 
подготовить отраслевой программный 
документ по вопросам национализации. 
Отразить в нём ключевую установку КПРФ 
на возрождение экономического сувере-
нитета страны.

Отделу ЦК КПРФ по международным 
делам (Л.И. Калашников) разработать 
отраслевой программный документ о под-
ходах КПРФ к вопросам международных 
отношений.

Отделу ЦК КПРФ по молодёжной политике 
(Ю.В. Афонин, я.И. Листов) разработать 
отраслевой программный документ по 
вопросам развития профессионального и 
массового спорта в России.

Провести необходимое обсуждение про-
граммных документов. Сформировать с 
этой целью широкое экспертное сообще-
ство. Вынести проекты отраслевых про-
грамм на рассмотрение Президиума ЦК 
КПРФ не позднее апреля 2016 года.

IX (ОКТяБРьСКИЙ) 

СОВМЕСТНЫЙ 

ПЛЕНУМ 

ЦК И ЦКРК КПРФ
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ВЕСТНИК ОРГАНИЗАЦИОННО-ПАРТИЙНОЙ И КАДРОВОЙ РАБОТЫ ЦК КПРФ

5. Всероссийскому штабу по координа-
ции протестного движения (В.И. Кашин), 
региональным и местным комитетам КПРФ 
оперативно реагировать на проявления 
протестной активности населения, под-
держивать народные выступления, решать 
задачу достижения в них авангардной роли. 
Наряду с организацией крупных массовых 
акций шире использовать «малые формы» 
агитационной работы, такие, как «Красные 
в городе», «Свободный микрофон», пикеты и 
автопробеги. Активнее задействовать агита-
ционные возможности социальных сетей.

6. Фракции Коммунистической партии 
Российской Федерации в Государственной 
думе ФС РФ (С.Н. Решульский) продолжить 
работу над законопроектами, направленны-
ми на борьбу с социально-экономическим 
кризисом, на переход к государственному 
планированию и регулированию ценоо-
бразования на товары и услуги. Депутатам-
коммунистам широко использовать инфор-
мацию о данных законопроектах в ходе 
общения с избирателями.

7. Штабу КПРФ по выборам (И.И. Мельни-
ков), фракции КПРФ в Государственной думе 
ФС РФ (С.Н. Решульский), Отделу ЦК по ра-
боте с депутатским корпусом, региональной 
политике и местному самоуправлению (В.С. 
Шурчанов) разработать комплекс отчётных 
мероприятий депутатов-коммунистов перед 
избирателями.

8. Отделам ЦК КПРФ по организационно-
партийной и кадровой работе (Ю.В. Афо-
нин, Г.Н. Сенин), по информационно-
аналитической работе и проведению 
выборных кампаний (С.П. Обухов) обоб-
щить опыт партийно-политической работы 
Иркутского областного комитета КПРФ и 
обеспечить ознакомление с ним регио-
нальных комитетов партии. Региональным 
и местным партийным комитетам исполь-
зовать на практике наработки иркутских 
коммунистов.

9. Контроль за выполнением настоящего 
Постановления возложить на Президиум 
ЦК КПРФ.

Г.А. ЗЮГАНОВ
Председатель ЦК КПРФ
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